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o TEMPO - Massa fria: em curso. Pressão atmosfé
rica média: 1013.8 milibares. Temperatura média
do dia: 18.3 graus centígrados no litoral caindo no

período noturno. No planalto a temperatura média
nO,tu.rna será, aba ixo dos graus positivos. Estado
médio .do ceu: curnulus, stratus, .nevoeiros notur
nos nas margens de rios, litoral, serras e vales do
planalto. De meio encoberto a claro. Estado médio
do. tempo, com algumas formações esparsas e passa
geiras de chuviscos sobre as bacias de rios e entre
serras. Estado geral médio do tempo no Estado:
estável. Previsão: A Seixas Netto.
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Crise do petróleo pode deflagrar
• I I

l\.

O _Presidente I;,é?� dos EUA, admitiu ontem a,possibilidade de uma Gurra Mundial caso os ,p{.Oblt;lIlas· do petróleo não S1!jal!1 res_gly.idQ§, JÇissjnger, ·p.!?r sua-vez, disse que omundo está }�ira. �a.depressão geral e não pode enfrentar os preços crescentes do petróleo '(1): 2),
,

� �

Ao lado de sua mulher, Joan, Ted Kennedy ontem que não disputará a presidência dos Estado Unidos em 1976. A decisâo é irrevogável e definitiva.
"

... I

Ontem começou a primavera (Pág. 15)
,

uma nova,Guerra' Muo,dial
.' <...,

."� ,

Kennedy não
'quer ser

candidato (P. 2)

.Turmas de resgate enterram milhares de mortos deixando no rastro do furacão"

Fiscalização
da carne .sob
investigacão

..

Honduras
recolhe os

mortos (P. 11)'

-. .

PROGRAMA DE.CONTROLE DO CÂNCER - A
Secretaria da Saúde de Santa Catarina firmou con
vênia com a Irmandade do Senhor Jesus dos Passos
; Hospital de Caridade, de Florianópolis, para a

implementação do Programa de Controle elo
Câncer, dentro do que prescreve a Política Nacio
nal de Saúde e o Plano da Campanha Nacional de
Combate ao Câncer. A coordenação das atividades
e o acompanhamento da execução do referido ajus
te ficarão confiados ao Núcleo Central, integrado
por representantes do Ministério 'da Saúde e do
Governo do Estado .e localizado na Secretaria da
Saúde. O convênio terá a duração de dois anos.
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Paulo AgUiar
vai deixar
'Secretarias
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Afirmando que.vas na

ções soberanas não. podem
permitir que sua politica
seja fixada ou seus desti
nos decididos por merca

dos petrolíferos manipula
dos e distorcidos", o presi
dente _ norte-americano
Gerald .Ford admitiu, �
ontem, a possibilidade de
uma guerra mundial, caso

os problemas do petróleo e
.

seu fornecimento não se

jam resolvidos.
Ford fez as advertências'

aos produtores árabes de
petróleo, durante confe
rência energética e m De
troit, da qual participam
60 nações, inclusive
árabes. "DUrante toda a

história", declarou, "as na
ções foram à guerra por'
vantagens naturais, como a

água e os alimentos, ou

por rotas convenientes,
através da terra e domar" ..
Reconheceu, porém, que
"na era nuclear, a guerra
apresenta riscos íriaceítã
veis para toda a humanida
de, pois qualquer conflito
local poderá transformar-.
se em catástrofe global".

Falando de "uma estra

'tégía global de coopera
ção", para a qual enume
rou alguns princípios,
Ford disse reconhecer "os
desejos dos produtores de

. receber um pagamento jus
to por seu petróleo, como
forma de ajudar a desen
volver suas próprias econo
mias, mas os preços exor

bitantes sqmente podem
distorcer a economiamun

dial, criar o risco de de

pressão mundial e ameaçar
a ordem e a segurança
mundiais' .

"PALVRAS APOCALíp
TICAS"

Entre os princípios que
acha fundamentais, o pre
sidente norte-americano
cita que todas .as nações
devem procurar aumentar
sua produção, que deve ser

reduzida a taxa de aumen
to do consumo de energia
e eliminado o desperdício
e que deve-se "dedicar es-

pecial atenção à situação
dos países mais pobres,
que sofrerão dramatica
mente se o problema ener

gético não for controla
do".

Elogiou o acordo de
Bruzelas, ao qual chegaram
na sexta-feira 'as 12 prin
cipais nações consumido
ras, e que servirá'para en

frentar situações de emer

gência, através da divisão
.dos estoques de petróleo,
da redução do consumo e

(lo uso equitativo dos esto

ques.
- Todos podem ver -

acrescentou Ford - o im

pacto esmagador dos
aumentos do preço da
energia em todos os aspec
tos da economia mundial.
O problema dos alimentos,
o problema da inflação, o
problema monetário e

todos os demais problemas
estão ligados ao onipresen
te problema energético",

Concluindo, disse que
"é difícil abordar o proble
ma energético sem recorrer

a palavras apocalípticas. O
perigo é' evidente: É sério,
mas, 'apesar disso, sinto-me
otimista.

Kissinger:
O mundo está

à beira da
depressão

Numa 'enérgica \advertência
aos países .ãrabes produtores de

petróleo, na ONU, o secretário
de Estado riorte-americarí'o'
Henry Kissinger disse que o

mundo encontra-se no limiar de

uma depressão geral é não pode'
enfrentar os atuais preços do

petróleo e, - muito menos, os

contínuos aumentos.
Alegando que as "nações

mais pobres", numil luta deses

perada para superar a escassez

de alimentes, poderão .ver-se
envolvidas numa intérmlnável
e spiral inflacionária, Kissinger
reconheceu o direito dos países
produtores de petróleo a uma

"participação justa". Mas não
concorda "com nenhuma nação
que aumente o desespero dos
menos desenvolvidos, os quais
são vulneráveis, como ninguém,
aos exorbitantes preços, e não
têm como pagá-los".

Os delegados árabes, que vi
ram um velado. ultima to nesse

. discurso, analisarão detalhada
mente o que Kissinger falou, à
procura de uma tentativa dos

.

Fordi-ameaça à ordem e segurança mundiais.

Kissinger: advertência aos países árabes.
..

'

Estados Unidos de colocar os

países, especialmente os, do Ter
ceiro Mundo, contra os respon
sáveis pela alta do preço do pe
tróleo.

Segundo o secretário de Esta-
. , _',

do, seu pais está disposto "a
unir-se a todos os países num es

forço conjunto para satisfazer às
necessidades alimentícias do

mundo, com a duplicação da

produção até fins do século".
�'Nos momentos de uma preo
cupação universal pela justiça e

numa era de avançada tecnolo
gia, é intoleráv�l qu� milhões de

seres morram de fome e cente

nas de milhões sofram desnutri

ção".
Na opiniâo-de Kissinger, deve

" t.
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A MODELAR VAI PROLONGAR
, ... ,."

A MAGNIFICA PROMOCAO

A comissao de justiça
· da Câmara .d e Represen
tantes dos Estados Unidos
ouviu ontem o vice-presi- Notícias provenientes da Argentina dão conta que dois dos
dente designado Nelson seus ex-presidentes teriam, d e c id ido se radicar,

momentaneamente, no exterior, devido as propaladas ameaças. Lollobrígida:Rockefeller, a respeito de contrasuas vidas feitas por organizações guerrilheiras.
•

um possível conflito de in- Embora não tenha havido confirmação de nenhum dos FI'del Castrointeressados, circulava a informação de que os ex-presidentes
teresses entre seu vasto im- Hector Câmpora e Alejandro Lanusse teriam a intenção de

pério e conõmíco e sua permanecer respectivamente no México e Punta deI Este, .é "muito
Uruguai, por um período prolongado.condição de eventual subs- Câmpora, que governou o país durante 49 dias, até sua

ge'ntil"tituto do presidente Ge- renúncia, a 13 de julho de 1973, foi condenado à morte por um

grupo de extrema direita, intitulado "Aliança Anticomunista
rald Ford. Argen tina" (AAA),. que assumiu a responsabilidade pelo A atriz italiana Gina

O presidente da comis- assassinato de cinco dirigentes esquerdistas, este ano.
. Lollobrigída, atualmente

são, o democrata Howard
O general Lanusse foi o último presidente do regime militar em visita a Cuba, acha

instaurado em 1966 e o responsável pelo retorno das eleições,
Cannon, informou que Ro- que permitiram a volta do governo constitucional a 11 de março Fidel Castro um cavalheiro

ckefeller fez uma detalha-
de' 1973. Entretanto, grupos guerrilheiros da esquerda peronista "muito gentil e delicado".
atribuíram-lhe a responsabilidade pela .'

..

sangrenta. repressão" a G' d di
,',

da exposição' sobre Seus militantes dessas organizações, verificada durante seu governo,' ma; que agora se e ica a

especialmente. pela morte de 16 guerrilheiros, numa base naval, a
. fotografia, não' se cansa de

\ bens pessoais e sobre as 22 de agosto de 1972. -. elogiar a esperteza do pri-
suas origens. Nos últim�s

.

Assim, comenta-se que L;musse foi condenado à morte por méiro-ministro, que foi
10 1 anh alguns dessf;� grupos. A principal organização guerrilheira

anos, e e g ou cerca peronista, os "Montoneros", já matou, em 1970, o ex-presi\lente capaz de descobrir um pe-
de 4.7 milhões de 'dólares Pedro Eugênio Arrunburu e, segundo versões não desmentidas, queno gravador .oculto em

( 'd 333 executou, em julho, o ex-ministro do Interior do governo
aproxima amente Lanusse, Arturo Mor Roig. Além disso, vários militares e civis suas roupas .

milhõ es de cruzeiros) e que ocuparam posições de destaque nos governos anteriores da As fotografiàs tiradas

Pagou mais de.2l milhões Argentina forrun assassinados, nos últimos dois ,anos., em
por Gina, e um _pequeno .cumprimento a vinganças políticas.

em impostos. depoimento sobre o líder

O vice-presidente não cubano, estão no número

respondeu perguntas sobre Estudantes' prometem desta semana da revista

TimeS, de Nova Iorque.
o poderio econôJ1lÍco con-

Sobre seu encontro com

j junto de sua família, omi- 'manifestações para hoje Fidel, ela relata que estava
tindo informações sobre os nua na primeira vez em

interesses dos Rockefeller. Organizações estudantis lideradas por peronistas dà esquerda, que o premier foi visitá-la:
em fundações isentas de comunistas, radicais e <!e outras filiações iniciaram ontem "Eu estava tomando ba

diversos atos de protesto. contra a nova política uruversitária
impostos, bem como em anunciada pelo ministro da Educação, Oscar Ivanissevich.. 000 de sol e mal tive tem·

bancos' e outras compa- Domingo, Ivanissevich dirigiu uma mensagem a todo o país que po de enrolar, uma toalha
semeou inquietude nos círculos estudantis. .

nhias. Prometeu, também,
.1

Ele anunciou o fim do ingresso indiscriminado na no corpo. Fidel usava um

caso confinnado no cargo, Universidade e insinuou a possibilidade de que sejam revisadas as impecável uniforme de

colocar. "un'edl'atam'ente inscrições dos alu.nos do ,primeiro ano que não fizerrun provas de campanha e conversamos
admissão. O ministro qualificou de "caótica" a situação das <

todas as minhas ações" em universidades, especialmente a de Buenos Aires, a mais longo tempo. Outros

unoportante do país, suspendendo suas, atividades por uma homens que entrevistei
fundo

. fideicolTÚsso", até
1\., C

semana. Acredita-se que este prazo poderá ser ampliado. quiseram tomar 'liberdades
conc uu sua gestão na asa A Federação Universitária para a Libertação Nacional de

comigo, mas ele não. Creio
B' Buenos Aires - FULNBA -, gremio estudantil dirigido poÍ umaranca.

coligação de peronistas da esquerda, comunistas e radicais, que não é um mundano,
Um dos aspectos\(essal- antecipou que a partir de hoje fará concentrações em diverses Mostrou-se inseguro. Pare-

t d d 1
- fI' ai1 pontos da capital Contarão com o apoio da organização que tinh' da os I;la a: araçao m �\ congrega os professores universitários -e possi:velmente da cia que

.

a medo e

ceira de Rockefeller diz \ poderosa Confederação dos Trabalhadores no Ensino da mim". Insinuou, no entan-
. , respeito aos seus pertences \ República Argentina - CTERA -, �vo de críticas por parte do to, que o dirigente cubano

m11 e mr
�ministro Iyanissevich por causa das recentes greves dos .

]h dIApessoais, avaliado� em cer-
.

'

'-professores reivindicando melhores salários. não tuava ds o os e a.
.

.

ca de 62,5 milhões de dó- \ Um dirigente da FUNLBA opinou que "Ivanissevich deseja a convite de Fidel, Gina fez
.

v(lJ.ta da Universidade conservadora, desvinculada dos problemas '.. �_ .

lare' s (443,12 lTIl'lho-es 'de d >,,'" E
.

t
..

tr "t" uma v1Slta CIlS granjas que.

o t')iilS, m seu pronunclamen o o nurus o censurou a rramz

.

.

.

cruz�iros).'Mais da metad,e da esquerda" e o comunismo, recomendando aps alunos a circundam Havana,. no jipe
_ 33,5 lTIl'lho-es' de :do'lares filosof,a do peronismo que sintetizou como "tudo com ordem, dQ primeiro-ministro. Ele

GRUTINHA
harmonia e sem, luta de classes". Segundo fontes ligadas ao -�

e .

(237 ceI lh d ministrp, é possível que seja iniciada uma sever� "despolitização" contemplo'\}-a com baStan-
,J. 'mi ões e cruzei-

d
.

'ddA'
-

t d t' d t da te i·nteresse e notoua urpversl a e. s orgaruzaçoes es u an IS e o s as

ro) - é constituída por sua tendências têm atuado com plena liberdade e fazendo grandes algumas protuberâncias em

I IIII. �_-- ... 1
-

d
.

t pressõeS; desde a designação de Ivanissevich.
.

Ü
'-':

co eçao e pm uras e es-
\. 3Ua roupa. Então desco-

culturas modernas. briu o gravador.
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NA MODELAR QUEM MANDA ,E A. FREG�ESIA; E AS
SIM SENDO, TANTO A MODELAR, COMO A GRUTINHA
DECIDIRAM ATENDER· ÀS CENTENAS DE SOLlCITA
ÇÔES PARA PROLONGAR ATÉ O DIA 28 A MAGNiFICA
PROMOÇ'ÃO·

.

-REF_ORÇO DOS ENXOVAIS!
TAMBÉM NOS OUTROS DEPARTAMENTOS E NA LOJA
DE MÓVEIS, TAPETES E CORTINAS - ASSIM COMO NA
DE ELETRO DOMÉSTICOS, SERÃO MANTIDAS ATÉ 28,
REPETIMOS, ATÉ O DIA "28" AS CONDiÇÕES EX
CEPCIONAIS DA ÚLTIMA E TÃO'MOVIMENTADA PRO-.
MOÇÃO.'

.

haver "um novo entendimentõ"
entre consumidores e produto
res de petróleo. Seu alto custo

"não é o resultado de fatores

econômicos, de uma alta r�al da
capacidade, ou do livre jogo da
oferta e demanda, É provocada.
por decisões deliberadas para

restringir a produção e manter

um nível de preços artificial
mente ,'levado".

Isto provocou um "ataque
sem precedentes" ao sistema

econômico mundial, que está

colocado "no limiar de 'um re-
·

gresso 'ao excessivo nacionalismo

· econômico, o qual acompanhou
a quebra da ordem econômica
na década de 1930".

Rockefeller ' .'

na Câmara:

um balanço

do império

Kennedy::decisão final e incondiciond;
. \

.

Edward Kennedy'
- , ,

nao concorrera as

eleições parQ
presidente em' 76
'0 senador Edward Kennedy anunciou ontem que não'

pretende disputar a presidência ou vice-presidência nas eleições
norte-americanas de 1976. "Não aceitarei a postulação", afirmou
o senador democrata por Massachusets. "Minha responsabilidade
fundamental é meu lar, Além disso, esta é a minha decisão final e
incondicional, "

A decisão de Ted Kennedy foi anunciada numa entrevista

concedida ontem à imprensa de Boston, depois, segundo ele, de
discutir longamente o assunto com sua esposa, "O principal.
motivo da divulgação da minha decisão neste momento -

declarou - é permitir aos .interessados fazerem a postulação no

tempo necessário para suas gestões."
ESPECULAÇAO

Em determinado, trecho da entrevista, os jornalistas lhe
perguntaram qual a influência do acidente deChappaquiddick,
ocorrido em 1969, em sua decisão. Kennedy respondeu: "Esta

.

decisão... eu a teria tomado independentemente da tragédia de
1969... Mas se houvesse me candidatado, essa questão seria
mencionada",

No incidente, uma ex-secretária de Robert Kennedy, Mary Jo
Kopechne, morreu afogada quando o automóvel conduzido por
Edward Kennedy caiu nas águas da ilha de Chappaquiddick.

Kennedy era considerado por muitos observadores como o

favorito para obter a candidatura presidencial democrata, apesar
de haver se envolvido numa controvérsia com alguns colegas em
consequência das-reformas à lei eleitoral por ele propostas.

Alem disso, numa viagem eleitoral a Indiana foi hostilizado
por alguns manifestantes na semana passada e na Califórnia, onde
fez campanha em favor de' candidatos democratas, a reação que"
recebeu não foi unânime. E numa recente concentração em

consequência do problema de transporte de escolares' de um

bairro para outro, em ônibus, como parte do programa de
integração racial das escolas também

-

recebeu uma fervorosa

contra-manifestação,

Argentina
Ex-presiden,tes
deixam o país'

temendo ataque
da guerrilha

€hile inicia
libertação
gradual dos
.. .

prISIOneIrOS
Sem esperar a resposta

ao desafio feito à União
Soviética e Cuba para qUe
libertassem seus presos pC).
líticos, a junta militar do
Chile decidiu pôr em libero
dade quase todos os prisiC).
neiros, a partir de ontem.

O governo autorizou a

libertação de aproximada.
mente 2.000 detidos, dos,
quais 40 já estavam pron,
tos a partir de ontem para
rumar à Argentina: Mil e

quinhentos dos detidos re

gressarão livremente aos

seus lares. e os restantes
500 deverão ir para o ex

terior, como expulsos ou

exilados.

Segundo o pastor Sa,
muel Negalegach, secret;
rio da comissão nacional
de refugiados, a libertação
foi decidida depois de
"muitas conversações' co�.
diais com o governo, que
manifestou seu desejo de
que ·0 auxiliássemos na ta.

,
refa de cumprir a promessa
de 11 de setembro",

Nessa data, o presiden,
. te da junta, general Augus
to Pinochet, afirmou que
poria em liberdade quase
todos os presos políticos,
se União Soviética e Cuba
fizessemo mesmo. Os dois

países, no entanto, não

responderam . ao desafio,

Nagalegach declarou que
decidiu-se libertar o.s deti
dos sem esperar unia res

posta para "demonstrár

que os países comunistas

estabeleceram suas prisões
políticas como uma insti

tuição permanente, e não

corno- ocorreu 110 Chile".
M anifestou, por fim,

que o principal problema
da comissão de refugiados,
constituída de' diferentes

instituições religiosas chile

nas, é onde enviar os ex

pulsos ou exilados. "Rece
bemos oferta da Argentina
e esperamos uma resposta
da Venezuela". Contudo,
não tinha muitas esperan

_ças nos países latino-ameri
canos, "pois já no passado
nos demonstraram que es·

tão prontos a oferecer aju
da em palavras mas não em

fatos".
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I

Aguiar deixa Serviços
Públicos e Transportes

, -

No que considera uma "campanha massificada" para atrair
um maIor fluxo de turistas a Santa Catarina na próxima
temporada de veraneio, o Departamento Autônomo de Turismo
já distribuiu ceIca de 200 mil folhetos informativos no Brasil e
no exterior, com roteiros, mapas, postais colQridos e gu,ias
turísticos. A distribuição tem sido feita pelas agências de viagens,
empresas turísticas, empnfsas aéreas e inclusive pelo Itamarati.

Segundo informou o presidente do Deatur, Rubens Nazareno'
Neves, a partir da semana que vem estarão sendo distribuídos
,novos ,roteiros, postais e mapas rodoviários atualizados,
apresentando as 'novas rodovias construídas e 'as indicações' de
novos estabelecimentos que atuam qo setor. Além da confecção

, e distribuição deste material pelo órgi!o estatal, vários postos
I turísticos de informação, funcionam eml pontos chaves do
território catarinense, visando um atendimento direto aos

turistas. Existem postos em Sombrio, nas Furnas, no aeroporto
I ,Hercílio Luz e na entrada Sul d;;t BR,101, este último inaugurado
há 15 dias.

'

_

Outro recurso utilizado pelo _ Deatur para' àtrair turis{as de
"outros Estados é a projeção de "slides" em programas de
televisão de âmbito nacional, o que será feito com mais
intensidade a partii- 'de agora, com a �emessa às emissoras de TV
de aspectos sobre as atrações turísticas regionais.

"Temos em Santa Catarina atualmente uma variedade de
pon tos turísticos para esta temporada, principalmente, o
Balneário de Camboriú, que eru. época de veraneio atrar turi�tasde várias procedências", comentou o Sr. Ariovaldo Machado, do
Deatur. "Além de Camboriú, existem outras praias bastante
procuradas, como aquelas localizadas na Capital, e Lagunil, no
Sul ,do Estado". .

Observou ele que as zonas serranas - Lages, Bom_Jardim e

São Joaquim - estão despertando crescente interesse, assim como

as estâncias hidrominerais e as áreas de colonização européia,
características da região Sul do Brasil, como Blumenau, Joinville'
e outras cidades. -

(' ,

' �

)
Não há ainda dados'estatísticos precisos sobre o movimento

turístico em SaI}ta Catarina, nestes úlltimo's anos, mas o D_eatur já
está estudando a.- realização de um levantamento neste sentido,
introduzindo o Serviço Estatístico de Entrada de Turismo, na

h,aixa e alta temporada. Aliás, essa car�ncia de informações não é J

só de Santa'Catarina. Os demais Estados também não possuem
dados estatísticos concretos sobre o iIjgresso de turistas.
Visando uma ação coordenada no setor, os Ó"rgãos

encarregados do turismo l)OS estados do Paraná, Santa Catarina e

R�o Grande d'o Sál vão �e reunir nos próximos dias 13 e 14 de
outubro em Curitiba, na sede da Paranatur, para estudar a

elaboração de dois roteiros turísticos integrados, ,com validade

para primeiro de março até 15 de dezembro de cada ano, ou seja,
na bai�a temporada.

As viagens poderão ser negociadas pelos turistas em São Paulo
e na Guanabara, através -das agências dÇ>s bancos estaduais, e a

duração do roteiro será dividida igualmente entre os três Estadós.
Desta forma, o Deatur espera'um aumento razoável na taxa de

ocupaç�o dos hotéis, que na baixa, temporada atinge em geral um
volume irrisório. '

O Deàtur também está promovendo cursos de preparação.qe
mã?"de-obra qualificada, para ho��is, re�taurantes e similares.
Ate o momento estes cursos ja, prepararam 346 garlions,
auxiliares de garçons atendentes de lanchonetes e cozinheiras.
Estão sendo iealizad�s duas séries de cursos: uma delas. através
de convênio dó Deatur com o Senac, e a outra em c0nvênio com

o Centro Nacional de Desenvolvimento para o Turismo.

Paulo Aguiar: de'volta ao funciónalismofederal.
,

San1rt Catariria
,1 que-r

-

muitos,
turistds no verãD

\,

" o Secretário Paulo Aguiar, que vem
'

..... \
'

.

acumulando as Secretarias dos Transportes
e dos Serviços Públicos, deverá em breve

pedir exoneraçãa dos cargos,
segundo"informações correntes/
nosmeios governamentais.

A exoneração do Sr. Paulo Aguiar
deve-se, ao fato de que eleé funcionário
público federal; exercendo ocargo de,

,

,
,

professor na Universidade do Paraná, ,

devendo estar no exerciciodesta função para que venha

a se beneficiar: com, o Plano de Classifiçação
de Cargos do funCionalismo da União.

Como jáfstá com mais de 30 anos de"

serviço, 'não pretende o Secretário, '

deixar passar a oportunidade de beneficiar-se
do Plano 4S vésperas da sua aposentadoria

,

"" no serviço público federal.
Informações extra-oficiais diziam na tarde

,

d'e ontem que a Pastados Transportes seria ocupada pelo atual
diretor-geral do Departamento de Estradas de

� "R,�dagem, Sr. Emani de Abreu Santa Rita,
ficando a Secretária dos 'Serviços Públicos entregue ao president��

da Celesc, Sr. Oswaldo Moreira Douat.
L, "(

Colombo .revê data da viagem e
), -,

só vai a Alemanha em novembro
,
o Governador Colombo

Salles viajará' à Alemanha
'

somente apôs as eleições
de 15 de novembro. A in

formação foi prestada OH-

'tem pelo Secretário da
Saúde, .Prisco Paraíso, ao

esclarecer que à Banco
Alemão para a Reconstru
ção concordou com a

transferência d,a assinatura
do contrato' de financia-

,
mento entre o Governo' da }

, Alemanha' e o Estado de
Santa Catarina, no valO!: de
14 milhões de marcos"

,(Cr$ 26.320.000,00), pará
a execução do Projeto, de
Desenvolvimento Integra
do do Setor de Saúde.

O adiamen{o da assina-,
tura dos convênios, marca
,1", .;""'."",.,l"""'o.nf43 n!lr� ::\ se-

gunda' quililzena
-

de outu-

bro, ocorreu tendo em vis
ta o interesse manifestado
pelo Governador Colombo
Salles de somente se ausen-.

tar de Santa Catarina após'
o pleito de 15 de novem

bro. Por ocasião da assina
tura do acordo de financia

mente, que será realizada
entre 15 e 20 de novem

bro, o Governador passará
o Governo do Estado ao

vice-&�vf::rnador, Atflio
FOl1ltana�).�·�'f . .A"íj<.}�'��_ ."

,

blica Federal da Alema--'

Acompanharão o Go
vernador um representante

,

do Ministério da Fazerida e

'o Secretário
-

4a Saúde,..
Prisco PaI;aíso, que deverá
assinar, em Frankfurt, o

-protocolo do contrato que
, entre si firmarão o Estado·

de Santa Catarina e o ór

gão de Cr�dito da Repú-
'

nha, para o financiamento
de programas de saúde. -IO Projeto de Óesenvol
vimen to Integrado visa
prioritariamente -a elevação
do nível sanitário da popu-
.lação 'e a, consequente re

dução dos índices de mor
talidade e morbidade, com
aumento da capacidade de
trabalho. Como sub-pro-

,gramas, o Projeto visa a

.construção e.�p1iaçãQ de� -

"hospitqis gerais, de mater

"nidade� e hospitais especia�
! lizados, ampliação de Uni-
dades Sani�árias, e aquisi
ção de equipame'ntos. 30%
do ,empréstimo será aplica
do em obras e recursos hu
'manos, e 70% em equipa
mentos, segundo informa�
ções do Secretário da Saú-
de.

'

TRE 'registra os c�ndidatos
_. '1 �

" -

da Arena· e MDS ao SehadCí
I

O Trib.!lnal Regional Eleitoral deferiu
o�tem <negistro dos candidatos da Arena e

do MDB ao Senadô,:Srs. Ivo Silveira e Eve-
,

lásio Vieira, cujos processos' não sofreram

impugnação, e' �té o dia 30deste-mês deve
rá se pronunciar a respeitá do registro dos
candidatos de am}Jos os partidos à Câmara
dos Deputados e Assembléia Legislativa.
No caso. destes últimos, o TRE está exami-I
nando seis casos de impugnações."

Segundo fonteS do TRE, o julgamento
,

do registro dos candidatos à Assembléia -

com as impugnações, antes - poderá ocorrer
'ainda hoje ou 'amanhã, para os da Arena,'
seguindo-se o exame dos pedidos de regis
tro dos candidatos do MDB. Em seguida,
serão julgados os pedidps de registros dos
candidatos à Câmara Fede�ál.

'

JUSnFICAçÃO
\ l'end� em vist� a permissão que a legis-

, I ação eleitoral dá ao eleitor, que estiver

auser.lÍe de sua zona eleitoral no dia das

eleições para que emita justificação de seu

não comparecimento, o J:ribunal Regional
'Eleitoral modificou a maneira usual de jus
tificação. O eleitor não precisará compare
cer na sul! zona eleitoral ou no Tribunal

Regional, poderido apresentar a justificação
através de qualquer agência dos Correios e ,

'relégráfosó
É possível inclusive que o Tribunal Su-

I

, 'perior Heitoral, em ,entendimento com a

Empresa/Brasileira dos Correios e Telégra
fos, coloque a: disposição dos' eleitores, nas
agências o modelo de, justifiGação pronto

\ .�

para ser preenchido.

,FunriJra' estuda no vo termo

de conv�nios' com hospitais
Q Funrural está p<L\'a ad'Qtar umá nova sistemá

tica de convênios 'hospitalares, mas segundo infor- ,

mou ontem o diretor regional d0 órgão, SF. Au
gusto Elling Parcias, continua aguardando instru�

ções complementares da central, para a aplicação.
- Vamos fazer a programação dos novos con

vênios a serem ftrmados e 'posterion;nenté, virá
uma equipe da Diretoria Nacional do Funrural
para a implantação aqui. Caberá aos hospitais es

tudarem se aceitam ou não, o que vai ser prüpo's-
to, disse o Direto,. '

Revelou que por enquanto não é possível a

Diretoria Regional ,diVlilgar as' novas bases dos
convênios a serem prõpostos, pois a decisão parti
rá da Diretoria Central 0'0 órgão, e as instruções
complementares ainda não foram baixadas.

além de45 ambulatórios médicos, cQm a entrega
imediata de 14, aos sindicatos da,classe.,

' ..

Dentro em, breve, 0_ órgão vai entregar 20 am

bulânCias aosmunicípios, completando,o número
de 40 via,turas'doadas somente este ano.

/ - Além dos c,onvên'ios com hospitais do Esta

do e particulares, para o atendimento médico aos

mralistas, o Funrural constmiu e equipou Qito

hospitais em municípios catarinenses, sendo que
três fotam entregues recentemente, nos municí

pios de Ponte Alta, São José do Cerrito e Nova

Erechim.

O material necessário para complementar o

equipamento' do 'Hospital Regional São Paulo, do
município de Xanxerê, já está ,estocado no depó
sito do Funrural. Aquele hospital deverá receber
o equipamento, mediante convênio a ser firmado
com órgão, para o atendimento dos trabalhadores
rurais da região. '

'

�

Atualmente o Funrural mantém convênios
com 175 hospitais no Estado, atendendo uma po

pulação de 1.656.36,2 ruralistas. O atendimento
.

médico ao hombm do campo, é, feito também

ati:avés de convênios ambulatoriais e odontol&
- A doação ao H6spital São Paulo está dep�n

dendo da implantação da nova sistemática ,de
convênios\ a ser implantada em breve. Temos o

maior in teresse em firmar e'sse, convênio o mais'
rapidamente possí�el, poi,s o material estocado é
bastante volumoso e ocupa muito lúgar no depõ-

I sito. Estamos aguardando a decisão dà Diretoria
Nacional do Funrural, para a implantação dos no
vos convênios; concluiu o Sr. Au�sto Elling Par
cias.

gicps.
- Até o momento, o Funniral doou um 'total

de 109 gabinetes odontológicos e 142 ambula
tórios médicos, para Os sindicatos de trabalha
dores rurais espalhados por todo o Estado catari
nen�e. Já dispomos para a ent�ega mais 45 gabine
tes, sendo que 20 serão,entregues Imediatamente,

I
'

(, /

Héli10 Silv'a conta cerro
._

_./

o ,','Brasjl foi (a guerra
,

'

','

,

Com 400 pagmas, ilustrações da épocá e leitor conhecer fatos e episódios, que não
uma cronologia que vai de 10. de janeiro de obstante sua proximidade de nós, lhe serão
1943 a 2 de setembro de 1945, quando 9 apresentados como o desenrolan de, um pano-

'

.'Japão capitula.perante os aliados, assinando o 'ramo, onde ressaltam, nã justa perspectiva, os'

armistício à bordo do U.S.S. Missouri, soleni- acontecimentos mais stgntficattvos:Ó. ,

>

dade que 'assinalou o término Ida 2a. Grande Ao regressar' da Casablanca, nos últimos
Guerra, o' historiador Hálio Silva lança esta dias de janeiro de 43, 'o Presidente Roosevelt
semana no Rio o seu 140. volume do Ciclo de se detém em Natal para conversar com o Presi-
Vargas e o terceiro da Trilogia de Guerra: dente Vargas. Este lhe reafirma a política tra-

"1944, o Brasil, na Guerra". Toda a história dicional brasileira, de apoio sem restriçõesao'
do envolvimento brasileiroria segunda guerra 'seu aliado americano. Cuidam na conversa da

,�mundial está meticulosamente reconstituída proteção do Brasil e do Continente. Vislum-
nas páginas do livro, que conta com a colabo- brq-se o emprego de forças brasileiras fora do

ração histórica de nomes ilustres corno os de territôrio nacional::
, Eurico 'Gaspar Dutra, Felinto Müller e Getúlio' Surge depois a idéia de usar os Açores co-

Vargas, além de depoimentos de Alzira Vargas mo base de operações contra a guerra.subma-
do Amaral Peixoto, Emani do Amaral Peixo- fina, que tantos prejuizos causa a navegação
tov'.Iuarez Távora, Eduardo Gomes, e dos PO" aliada. Roosevelt primeiro pensou em pedir a
líticos norte-americanos Willian Fullwright e Portugal que tropas brasileiras guarnecessem o

,

Mike Mansfield (líder da minoria FIO Congres- arquipélago, retevanâo, assim, as guarnições
so americano). , adestradas portuguesas que voltariam a metró--

O ex-Chanceler Vasco Leitão/da Cunha é pole 'para defendê-la contra a event'ual agres-
quem apresenta o' livro, que está s�bdividido. são nazista. Descartada essa hipótese, resol-
no seguinte sumário: Conferência de Casablan- veu-se o problema da maneira mais engenhosa.
ca, O Encontro de Natal, Missão Vasco Leitão Portugal e Inglaterra estavam, e ainda estão,
da Cunha, O Problernà dos Açores, Torpedeá- I igados pelo tratado de Londres de 16 de

mento dos Navios,Mercantes, O Abastecimen- junho de 1373! A vitalidade do antigo instru-
to do. Petróleo, ComissãoMista Bràsil-EUA. menta foi posta a prova mais uma vez. Com
Na Defesa do Atlântico Sul, Participação da quase 'seiscentos anos de vigência, foi invoca-
FAB, A Força-Expedicionária (FE1�) e A Di- do pela Inglaterraaopedira,assist�nciaportu-
plomacià prepará o Após Guerra. O ex-chan- 'guesa. E Portugal, fiel a suas tradições, conce-
celer Vasco Leitão da Cunha apresenta o livro deu-a sob a forma ae emprego de bases navais
de Hélio Silva: :e aéreas naquelas ilhiú.

1944. O BRASIL NA GUERRA O Brasil; que já vinha participando do con-
Os povos 'vivem das grandes decisões que flito çom a heróica Marinha de,Guerra e com

tomam Se forem acertadas, os fatos se, encaro 'a recém-criada Força' Aérea, na campanha
regarão de confirmá-las e: se.erradas, logo sur- anti-submarina, tomou novas e graves decisões
girão os efeitos do erro, obrigando a uma nova nesse ano de 1943: criou a Força Expedicio-
decisão. Pois, a pior destas é melhor âoque nâria Brasileira e o Primeiro Grupo de Caça da
não decidir. O,uno de 1943 foi, ainda, para o FAB, os quais, sob o comando respectivo do
Brasil, um ano de' grandes decisões. li em General João Batista Mascarenhas de Morais e
1942 rompêramos as relações diplomáticas e do Major Nero Moura, iriam cobrir-se de gló-
consulares com as potênciasdo Pacto Tripar- ria na campanha da Itália. Estas-decisões,
tite, apesar das ameaças ostensivas dá Alema- 'coerentes com as que foram tomadas em
nha e da Itália: Seguira-se-lhe; em agosto do 1942, correspondem ao sentimento nacional,
mesmo ano, a nossa declaração do Estado de que já foram tomadas em 1942, correspon-
Guerra com aqueles paises 'e o Japão, justa- dem ao sentimento'nacional, que já na Primei-
mente no mês em que maior número de na- �ra�Gue':ra Mundial se manifestara espontanea-
vios aliados fora afundado em toda a Guerra, mente no mesmo sentido. A tradição política
e antes ia vitória deMontgomery sobre Rom- brtÍsileira é de participação ativa na agressão.
mel' em El-Alamein; antes também do desem- Partidários decididos' da soluçda.pactfiea das
barque anglo-americano na África do Norte -

controvérsias, nunca o fomos, entretanto, de
isso portanto nos dias mais sombrios do con- umapaz a qualquer preço. '

'

flito, e ainda antes da virada em Stalingrado. Mas;, a contribuição brasileira para a vitória
A decisão doBrasil procedeu, assim, os. êxitos das armas aliadas, ou das Nações Unidas, co-
aliados. c

mo passaram, a chamar-se, foi da maior impor-
, O ano de 1943 nos reser-vava' opções de tância, - além da nossa participação militar _

igual impodrtâcncia.blço,meçara com

R'
ozs: pela cessão das bases no Norteie no Nordeste.

'Iencontro a asa anca em que ooseve t e Belém,:batal, Recife e Salvador estão desde
'Churchill 'envidaram esforços para congraçar então e para sempre associadas ao chamado
os Generais Giraud e De Gaulle a fim de pro- Corredor da Vitória. Este permitiu o transpor-
mover a fusão de todos os elementos da Fran- te Infindável de homens e material bélico, de
ça Combatente. 'I

"
'

'abastecimento e de socorro Js forças ameri-
Desta Conferência saiu a controvertida 'de-

\ canas e aliadas na África e na Ásia, numa

claração de Roosevelt, exigindo a rendição in- época'em que-os aviões não tinham a autono-
condicional dasforças do Eixo. ,-

mia do vôo de hoje. 'Sem o Corredor e o

D{sso tudo, e de milito mais, :se ocupa este Trampolim «a Vitéria, o conflito teria durado

�1!� vol�me d.a. o.�ra 0, �i�!o de '!_�ga!: ,��, ;r.I.'!Y,f�Q.,tempo ainda. _ "
'

-

H:éllO SIlva, -historiadoi lucldo e' me.a,nsavel, -:' ,;t.. c, -"'" ': ,'.,i.. , 'c

empenhado em mostrar com isenção e fideli-
dade os fatos' como ocorreram, baseado em

c opiosa documentação e em 'testemunhos
orais. Anima-o Q meritório propósito de dar
ao públic,O brasileiro o relato fiel e minucioso,
numa e_xposição objetiva da históriá bras(leira
,contemporânea, entrosada' na história univer-'
sal ,do moment('). Através do livro, poderá o

-'

A ,partirde agora
,. "....

mais uma agencia..
"

I

\
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GRUPO REAL
O recebimento do produto

de suas vendas constitui-se, ge
ralmente, numa das principais
preocupações das empresas.
Sendo assim, o que as empre
sas esperam de um bom servi

ço de cobrança? Basicamente
mais rapidez e eficiência no

processamento de seus títulos
não é mesmo? /

Esta é, também, nossa opi
nião. F, por isso, estamos de-

.

senvolvendo e dinamizando ca

da vez mais nosso serviço de
cobranças. Treinando funcio-'
nários para atender nossa

clientela sempre melhor e mais
'

prontamente. Aperfeiçoando
no�as rotinas internas com

vistas a aprimorar nossa presta
ção de serviços.

Além disso, nossas 520
agências, dispostas racional
mente nas 361 praças diferen
tes constantes do follieto ane

xo e cobrindo todos os Es1!t-,
dos e Territórios, estão interli
gadas por uma funcional rede
de comunicações que inclui rá
dio, telex,malote tex. Tudo isso
objetiva assegurar aos nossos

clientes, a cobrança mais eficaz
e rápida de seus títulos, nas

361 praças onde estamos pre
sentes. Afinal' o Banco Real
faz mais por seus clientes, J.

Langes,
. Banco Real, S.Paulo.

I Cartas I
DESMATAMENTO

Apesar dos problemas que
tem causado o desmatamento
excessivo, como foi a catásfro
fe que inundou Tubarão-SC ou

como a erosão que flagela o

Norte do Paraná, ele continua
acontecendo por toda parte.

Dizem os jornais que o des
matamento excessivo.está dizi
mando a flora e fauna nas mar
gens da rodovia Rio-Santos,
prejudicando a incomum bele
za natural, desencadeando·
muitos perigos para o futuro,
Problemas assim acontecem na

Serra do Mar - local do futuro

Parque Nacional' do Morumbi
- onde o desmatamento ex-:

cessivo está causando a erosão.
que sendo careada pelas enxur
radas das' chuvas assorea os

portos, além de acontecerém
deslizes de terra sobre as rodo
vias e perrni tir a expansão da

poluição do ar em Curitiba.
Enquanto esse parque não é
criado, os devastadores estão.

caçando e desmatando o que
podem, ameaçando o nosso fu
turo com consequências desas-

. trosas, dizem os técnicos (geó
logos). À medida que se extin
gui a flora e a fauna diminui a
possibilidade de sobrevivência
do homem Como pode o ho
mem destruir tudo aquilo que
Deus criou? Será, que vão es

perar que aconteça o pior para
daí frearem esses desma tamen
tos? Pois é a devastação da na
tureza que está deixando o ho
mem até neurótico. Também a

natureza nos proporciona bas
tante conforto espiritual, hoje
tão pertubado. Enquanto o

homem vivia em estreita liga
ção com a natureza, respeitan
do as leis imu táveis do criador,
ele era muito mais feliz. Mas.
hoje, cadê a natureza, está de
vastada. Urge que se preserve a

flora e a fauna, enquanto te
mos consciência disso, se qui
sermos ser realmente felizes.
Para isso, é indispensável o co

nhecimento das leis da nature-
'

za, assim como de tudo aquilo
que diz respeito à vida espiri
.Wal. E tudo j�so;p.9s;r:amº§;l!n,;;]

.

pontrar mensagem. do Graal·-·
na luz da verde, de Abdrus
chino Mariano Cyganczuk, Cu
ritiba - PR.
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Solução entrevista

A iniciativa que a CâmaraMunicipal
de Florianópolis concretizou na con

cessão do titulo de "Cidadão de Flo-
, rianópÇJlis" ao sr: Jacques Schweidson,
cuja existência; em mais de cinquenta
anos, tem sido dedicada a atividades
comerciais 'progressistas, significa mui
to para os que preconizam as atenções
dos poderes públicos à contribuição
dos homens de empresa na evolução
social e econômica da comunidade.
De resto,' há muito mais do que a

simples' 'tenacidade realizadora no

exemplo que esse homem, vindo de
,

fora, ofereceu ao eleger Florianópolis
para centro 'de aplicações de suas ener

gias e de seu otimismo de moço, que
não se equivocou ao confiar na capaci
dade da velha capital ilhoa, de há meio
século, então ainda modorrenta e

timida. A esta daria todas as st{as es

peranças, acreditando .tqnto no futuro,
quanto na própria capacidade moral e
fisica para ajudar a expansão dos po-

,

' tenciais de prosperidade comum.

Guardó, entre as mais claras recor

dações de rtlinha juventude, a do iniCio
\ 'das minhas 'jUnções profissionais de

contabilista, que exercia _has horas de
folga que a chefia da Redação de "O
Estado" - àquele tempo dirigido por
Altino Flores - me permitia. Jacques
Schweidson me confiava a feitura da
escrita comercial, e em parte, da cor

respondência de sua firma, estabeleci
da na praça 15, esquina da lua Canse-

Há poucos' dias, o Rresidente Ge- mento de preços", Em suas de- políticos.
rald Ford ad�erfiu os países pro- clarações, Vamani adiantou que Por outro lado, econornstas da J

dutores de petróleo. sobre as re- o seu país poderia ado tar pol ítica maior responsabilidade já adverti

percussões dos constantes au- oposta a dos membros da OPEP, rarn os produtores de petróleo
mentos que o produto vem so- mas "só até certo ponto". Na que a bancarrota mundial não
frendo, dizendo claramente "que verdade, Vamani expressou seu pode nem deve interessar aos

os efeitos, desta atitude poderão, profundo' desalento diante do seus países, porque obviamente
em breve tempo, refluir sobre os fato de que os sauditas· não pude não serão -fregueses falidos que I
seus articuíadorés, de maneira ram conseguir urna redução nos irão abastecer os cofres-dos po
profundamente negativa. . ,p reços durante a

.

reunião: da tentados do ouro negro. E não
Ontem, foi a vez do Ministro do OPEP em Viena, dizendo, em só: no atual momento, os árabes
Rltróleo da Arábia Saudita,. suma, que "acredita Que o pré- 'já encontram algumas' dificulda
Ahmed Zaki Vamâni, que acusou sente nível de preços é mais ele- des para empregar e aplicar a

os não árabes, como a Venezuela, vado do que os consumidores po- enorme soma de divisas que jorrá
o Irã e a Nigéria de forçar os últi- dem pagar". I diariamente em seus cofres.

.
mos aumentos. Se, contudo, o maio� consumidor
Segundo a autoridade do maior Assim colocada por duas autori- mundial de petróleo - os Esta
produtor mundial de petróleo, a dades tão equidistantes do pro- dos Unidos - e o maior produtor

"atitude desses países era uma blerna, e, no entanto, com opi- JrurÍdial de petróleo - Arábia
consequência da pressão dos niões convergentes, a' questão vai Saudita - chegam a um acordo
membros dá Orqanização dos

\
caminhando ·para um desfecho. tácito sobre o principal aspecto

Países Exportadores, ajuntando Na verdade, um problema comer- do problema, é porque estamos

que "qualquer posterior aumento cial, que deveria ser regulado pela na antecâmara de uma solução. E
d e preços de petróleo poderá' lei da oferta e da procura, pas- ela não virá sem tempo, pois os

levar a economia mundial aó sou, desde a última crise do aumentos dos preços de petróelo
colapso. Por essa razão me oporei Oriente Médio, a ser presidido se-, poderão levar o mundo a uma

a qualquer nova tentativa de au- gundo critérios eminentemente crise sem saída.

o inverno acabou

�1I/IG.e.'

rIm, _fato,. do p,.ogresso C"ta,.inens�
\

lheiro Mafra. Havia entre o empregado
e o empregador: mais do que o in teres-

'

se do trabalho: Jacques 'Schweidson
fazia, também, jornalismo, colaboran
do nas tolhás da Capital do Estado, e

isso teria sido um elo a mais na afinida-
'

de que nos Iigavà. Conheci bem, por
tanto, os fatores de '-personalidade
desse homem de empresa, a quem, na

verdade, o crescimento comercial de

Florianópolis não deve pouco.
Dai a justiça do ato oficial, unani-,

memente votado, com que a Câmara
dos Vereadores assinalou os notáveis

serviços prestados pelo vitorioso
homem de comércio ao progresso da
terra J qual, agora, se vincula por tttu
lo de honra, legitimado riJo apenas
pelos poderes municipais, senão tam
bém pela solidariedade geral dos floria
napolitanos.

Tem-se acentuado ultimamente, nas
cogitações dos governantes, o apreço
merecido pela iniciativa privada, sobre
tudo quando convergente nos objeti
vos c@muns da prosperidade coletiva. mais expressivas organizações comer-

lAtos como esse que veio duma delibe- dais do Estaq,o.
. I

ração da CâmaraMunicipal para relevo Acompanhando, assim, () cursa do
das atividades dum homem de comér- crescimento, social de Florianópolis,
cio não podem parecer uma discrimi� essa realização comercial já se consoli
nação, mas uma atitude de reconhe- dou, como fator ponderável no côm
cimento de quanto importa a partici- puto das forças que estão acelerand.o a
pação do esforço privado no sentido marcha_ do desenvolvimento catarinen
da cooperação esclarecida para o êxito, se.

dos planos de prosperidade e bem estar -'-,.,...._.,_-:-------------
de toda á gente; dentro dos programas '*'11'11".,,, .'"eves

do Governo.
Florianópolis conta, felizmente, '

com incalculável contribuição das for
ças empresariais na ofensiva para as

grandes metas de suas aspirações. A
homenagem especial que visou parti
cularmente a ação progressista do sr.

Jacques Schweidson, integrando-o
.

honorificamente 1ja cidadania floriano
politana, apenas legalizou um conceito
geral da população, no meio da .qual o
agraciado sempre desfrutou, tais os

seus merecimentos, aestima e o respei
to de quantos, nascidos em Florianó
polis, trabalhamos pelo porvir maior

. de nossa terra.

A feliz trajetória lhe granjeou, além
do galardão oficial em o nosso meio, a
admiração de todos os seus contem

porâneos, no evolver da Capital cata
rinense, durante mais de cinquenta
anos - decorrido� daqueles dias duma
loja incipiente, até Os dias atuais, que
os tentam a explêndida ramificação
du'ma sólida empresa firmada entre as

Marcílio Medeiros, filho'

Para superar a
crise de confiança

A crise de confiança que se estabeleceu na politica catarinense, fruto- da
dubiedade em que se colocaram as relações politicas no Estado nos últimos anos, é
uma nódoa que tende a desaparecer da nossa Vida pública a partir do momento em

que aqui se fixarem diretrizes definidas e objetivas, aliando propósitos e aftõe'S, para
o desempenho que se pretende obter no setor a partir de 15 de março de I975.E
provável que bem antes disto, no curso da campanha eleitoral de novembro, já se

comecef.(l a evidenciar alguns sinais de transformação, certo que é que O atual
quadro politico, principalmente no que diz respeito aos' problemas do Partido
majoritário, chega ao limiar do insustentável. Era preciso, portanto, que um fato
novo acontecesse no setor para favorecer a implantação de mudanças que a

Crescente deterioração das relações politica s estaduais exigiam como um imperativo
de se assegurar a manutenção da dignidade na condução das questões que lhes estão
afetas. O término do processo sucessório representa o fato novo esperado e é a

partir dai que se aguardam as primeiras manifestações concretas de mudança, que
devem se· traduzir mais em gestos e atitudes do qu-e na retóri.ca das personagens da
nossa vidapública.. '. '

O ·Senador Antônio e!arlos Konder Reis, ao ser indicado candidato à sucessão
estadual, assumiu a responsabilidade, sob a forma de compromisso, de batalhar pelo
aprimoramento da vida pública e pelo engrandecimento da atividade politica' em
Santa Catarina. Aliás, ele próprio representa, com sua presença à frente das decisões
do Estado, uma perspectiva ampla e palpável do acréscimo que se pretende obter

i. num setor que até aqui derivou ao sabor das tempestades, sem leme e' sem comando
efetivo. Só mesmo a atuação de uma liderança, como tal reconhecida e consagrada
pela opinião pública estadual, reúne condições de absorver e concentrar um

comando que se dispersou na pulverização da crise politica permanente em que
viveu o Partido situacionista em Santa Catarina no periodo mais recente, onde (JS

esforços por superá-la sucumbiram diante do empenho por acentuá-la. : -(

,

A, valorização e o aprimoramento da atividade politica, pela elevação do ntvel a
que se pretende alçá-la, devem ser atingidos pela conscientização daqueles que a

exercem de que o momento atual representa para este Pais um marco decisivo na

definição de um modelo adequado ao aperfeiçoamento das instituições politicas
nacionais com objetivos estáveis e duradouros. Se, por um lado, esse empenho não .'

pode ser conduzido da mesma forma pela qual' se tange um rebanho de cordeiros; de
outra parte não se apropria à agressividade que se encontra em algumas áreas contra
qualquer possibilidade de resignação e renúncia como meio de facilitar o acesso às
soluções. Estas soluções não se aplicam apenas ao-centro das atividades politicas do
Pais, localizado no Congresso Nacional e nos prédios públicos à margem das
avenidas de Brasilia. É um esforço do qual deveparticipar toda a Nação, através da
representação politica que em todos, os niveis movimenta a vida publica nos Estados
e nos Municipios. Um minimo de disposição para participar desse trabalho, que a.

partir do próximo ano certamente apresentará definições mais claras quanto ao seu

alcance, deve existir da parte daqueles que se dedicam à atividade politica. Sendo
esta a arte, fio l!iálog_o, da compreens�o e .do disc,ernjm-/?,flto, éde se esperar que os

,,'

que a. exercem se .disponham á acatar os seus mais, rudimentares principios.num ., ,j

regime democrático; Para tanto, os gestos ambiguos e as atitudes-equivocas devem
dar lugar à sinceridade e à clareza de propósitos, com o objetivo de realçar não a

subserviência e o amesquinhamento que tambem; existem na vida pública, mas sim
aquilo que se pode extrair dela de bom e de grandioso, voltado para o bem comum.

So' assim a crise de confiança que recentemente proliferou na politica de Santa
Catarina poderá ser extirpada, de modo que ela se transforme numa atividade da
qual participem homens de boa vontade qua. saibam valorizar a lealdade, a dignidade

. e a sinceridade tomo· meios de se atingir, por um nivelamento elevado, os

verdadeiros padrões de dignidade que devem:prevalecer em nossa vida pública.

Informação Geral

ARENA JOVEM

Hoje às 19 horas, na Assembléia Legisla
tiva; instala-se o Movimento Arenista Jovem,
sob a coordenação do Presidente Jorge Kon
der Bornhausen, E��tarão presentes .0 futuro
governador, Antonio Carlos Konder Reis, o
candidato ao Senado Ivo Silveira e o sr.
Marcos Henrique Buechler. Integram o mais
novo departamento do partido, em maioria,
os jovens, que participaram dos CI,lISOS de
Informação Polftica. .

BALEIA

Quem quiser assistir 'hoje um espetáculo"
fascmante, que ligue seu aparelho para a TV
Cultura, no "Jornal da Tarde", .a uma hora.
É que a equipe do canal 6 filmou ontem, na '

Pon ta das Canas, o passeio demorado de
uma baleia e seu filhote.. Quem proporcio
nou a extraordinária oportunidade foí .o sr.

Joel Moura, que esteve transando com a'

baleia desde domingo. Voltando de alto
\ mar, Moura se viu perseguido por um vulto
submarino e, levando em conta a circunstân
cia de que não estamos em guerra, concluiu
que só poderia ser uma baleia. Assim com

boiado, veio até a praia. da Jurerê, trazendo
o gigantesco mamífero (12 toneladas I! 20
metros, segundo os "experts" do Departa
mento de Caça e Pesca) quase até o quebra
mar. Ontem, Moura saiu com a equipe da
Cultura e foi achar sua amiga na Ponta das
Canas. A certa altura <tas filmagens, a lancha
de Moura ia cruzar com a baleia: pois ela,
delicadamente, deu uma trava, cedendo a

preferencial. Tuuo ISSO passa hoje, no Jornal
da Tarde.

IVO EM BLUMENAU

,
\

Ontem, em Blumenau, o candidato ao

senado Ivo Silveira almoçava democrática
mente no restaurante Gruta Azul, acompa
nhado do jornalista - e candidato adeputadô
estadual - Luiz Antonio Soares. Após o

almoço, Soares levou o candidato ao "Mar
reta" - um café onde se reúne a sucursal
blumenauense do Senadinho florianopoli
tano.

I .'.

fomos jantar uma noite no. Le Bec Fin,
Como não havia vaga para estacionar ria
frente do restaurante, pedi-lhe que saltasse,
enquànto procurava parar o carro. Eu mal
tinha. estacionado quando um automóvel.
freou bruscamente diante do Marechal. Ele
se assustou e o motorista, com a cabeça de
fora, exclamou:

- Parei para dar um viva ao grande Pre
sidente. "Viva o grande Presidente" •. E foi
embora. '

- Ainda bem, disse o Marechal.
E, logo depois, entrando no salão:
:- Você não acha que ele podia estar

bêbado?

AMÉRICA'

,O Fluminense nadou, nadou, e acabou
morrendo na praia. Na raiz de sua derrota,
uma atuação apática de Gerson, sem a me

nor condição física. E no fundo, um título
que vai para um time bem arrumadinho,
sim, mas longe de merecer as galas '}lle o

título. de campeão carioca faz supor, Este
time do América jogando o campeonatoca
rioca de 1962, por exemplo, tirava o sexto
lugar, Tranquilo. .

'

FITTIPALOI '

Quem previu que a experiência de Emer
son Fittipaldi iria prevalecer no final deste
campeonato de 74, estava redondamente
certo. Com um carro sensivelniente inferior
em "punch" âs Ferrari. Emerson foi-ameá
lhãndo seus pontinhos como. Deus é servido.
Enquanto o novato Lauda colocava a máqui
na italiana na "peol-position" de 90% das
provas, o brasileiro ia faturando, como que
por descuide, seus 3, 4, 6 e até I ponto. Na
hora da decisão, Lauda queimou novamente
o seu carro e agora Emerson conta com uma

vantagem quase insuperável, em case de em

pate, o título será seu. E Regazzonni ,não é
exatamente o piloto que pode manter um

compartamento frio na última prova,

OS PÊNALTIS \

DEVER

Quem não estiver. a fim de votar, no dia,
IS de novembro, que se acautele: a omissão

. poderá lhe custar até Cr$ 35,00, 'afora ou
tros incômodos mais graves. O funCionário,
por exemplq, tem dé provar que·votou, para
receber os vencimentos.

CASTELO CÉTICO
A história foi publicada no "Jornal do

Brasil" e merece reprodução: "Durante a

inauguração da estátua do Marechal Castelo
Branco, no Leme, o. Ministro Luiz Gonzaga
do Nascimento Silva, que em seu Governo
teve a Pasta do Trabalho, ofereceu mais um
depoimento para confirmar o profundo ceti
cismo do primeiro Presidente da Revolução.

- Quando ele tinha saído do Governo,

Nada como um bom "tape" para 'dirimir
dúvidas. O da TV Cultura, <lo jogo Avaí x
Próspera, mostra claramente que o juiz Dal
mo Bozzano andou certo em marcar. as duas
penalidades máximas em favor do clube da
capital. Há, porém, um detalhe: somente um

juiz ingênuo como o sr. Bozanno marcaria a

segunda penalidade, em cima da hora; nQ

campo do adversário, com a partida já deci
dida. Uma "maneirada" não modificaria o

resultado final e 'não ensejaria o conflito que
nasceu do lance. Mas uma coisa é certa: este
árbitro tem futuro.

MOBBOM

Muito bom o "testemunhal" que o MDB I
nacional fez, colhendo depoimento de populares. Aliás, nota-se que � direção do partIdo
fez questão de ajudar suas dependências. re
gionais, o que não está acontecendo� ao que
parece, com a Arena.
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o Ministro das Relações
Exteriores, Antônio Azere
do da Silveira, falando on

tem perante os participantes
da vigésima-notla Assem
[éia Geral das Nações Uni
das, insistiu em ressaltar a

forte solidariedade cultural
e política que une os países
latino-americanos, afirman
do que, devido a ela, as pos
sibilidades de cooperação na
utilização dos recursos natu
rais, de uma forma comum e

compartilhada por mais de
um país, se façam cada vez

maiores.
- o fato desta forma de

cooperação ser nova - ex

plicou o' chanceler -, pelo
menos na escala com que se

.
-

desenvolve na América Lati�
na, ainda não permitiu uma

compreensão generalizada
de suas potencialidades e

dos problemas que envolve.
Assinalou o ministro

Azeredo que o "Brasil consi
dera livre a utilização 'e ex

ploração dos recursos natu
rais de seu território como

um direito inerente à sobe
rania do Estado. E este di
reito não pode aceitar restri

ções".
Referindo-se, por outro

lado, aos problemas surgidos
com a Argentina a respeito
da utilização dos rios co- dos recursosl naturais em
muns pelas 'represas de ltai-

seus territórios.
pu e Sete Quedas, disse o

ministro que "os recursos PRINC[PIOS DE ÇONSUL-
que são, por sua natureza, TA-

'

I

não estáticos e que fluem Mais adiante do seu dis
através do território de mais curso, Azeredo da Silveira
d e um país, gera um direito /' disse _que ·deseja chamar a

que é inalterável; e as únicas ate�rao �os_�overnos para
. -

. --

itá
.- '. as ímplícações dos prmcí-i restnçoes acet aveis senam

pio d o lt d'

d d
. -

1 S e c nsu a que po e-
a; resulta os a obngaçao rão ferir o direito soberano
de não caus�r, � ?ut:os paí- dos países em utilizar seus

ses, danos significativos ou recursos naturais, e que, em
permanentes à exploração b ora aparentemente cons-

Azeredo: solidariedade cultural e politica com aAL
\ I - -

chanceler Azeredo da
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Sllveira

Maiores de 70 anos podem
continuar no governo

A proibição do exerciCIO dos cargos de presidente da

República, vice-presidente, governadores e vice-governadores de
Estado por maiores dé 70 anos, constante do projeto de lei de
autoria do deputado Lauro Rodrigues (MDB-RS), foi rejeitada na

comissão de constituição e justiça da Câmara.
A proposição, de acordo com a justificativa do autor, não

trata de preconceitos contra pessoas de idade, mas, apenas)
considerando que mais da metade da população brasileira -

52,64 por cento - é constituída de jovens de menos de 20 anos e
'

que outra faixa substancial - 42,06 por cento - tem en tre 20 e

59 anos, não é admissível que os mais importantes cargos da
administração pública sejam ocup idô's' por brasileiros de idade
uftra-avánçadas. < ,'..

" • ' .. , ,'� c,

O deputado Lauro Rodrigues ressalta que, segundo os dados
fornecidos pelo IBGE, os velhos estão colocados no Brasil em
faixa diminuta, com apenas 5,3 por cento, constituindo-se uma

pequena minoria. Desta forma, observa o deputado gaúcho,
permitir que os que têm mais de 70 anos ocupem tão relevantes

cargos, é como consagrar a possibilidade de certo desequilíbrio
ou de um desnível e até mesmo de um choque entre

pensamentos, ideais e comportamento da maioria nacional com
os que, eventualmente, são chamados a dirigir os seus destinos.

Os mais jovens - afirma o parlamentar oposicionista -

possuem, geralmente, por força mesmo do vigor da idade, muito
maior ímpeto, entusiasmo e audácia, o que não quer significar,
absolu tamente, que sejam imprudentes, desequilibrados
emocionalmente ou irresponsáveis.

na
trutivo, seria potencialmen-
te perturbador da ordem in
ternacional, que temos o.'
propósito de preservar... '�

- O governo brasileiro -

enfatizou o Ministro -, que
não se nega a utilizar ou a

recorrer a.consulta entre os

governos neste e em qual
quer outro assunto, não po
de aceitar manter consultas
que se desviem de sua fun

ção cooperativa para ques
tionar a soberania do Esta-

ONU
do.
APOIO
O chanceler brasileiro

manifestou ainda o apoio in
condicional do Brasil à polí
tica de descolonização, não
só continente mas em todo

mundo, 'condenou aberta
mente a política de segrega
ç=ao racial e denunciou a

corrida armamentista, que
continua se desenvolvendo,
apesar das promessas de de
sarmamento.

Ginecologistas defendem,
venda livre da pílula

o presidente da Federação
Brasileira das 'Sociedades de
Ginecologia e Obstetrícia, médi
co Paulo Belfort de Araújo, de
fendeu, em Recife, a venda de
anti-concepcionais sem receita
médica, paralelamente a uma

maior e mais livre divulgação de
métodos contraceptivos em

todo o país, através de uma

modífieaçâo na' legislação espe
cífica,

Segundo ele, essas duas me-

"'-llidàs
-'

São
.

necessárias -pàra' que,
nó campo da medicina, "possa
ser cumprida a política estabele-"
cida pelo governo quanto ao

problema populacional".
"Todos os casais só poderão de
cidir livremente o número de fi
lhos que desejam ter/se lhes for
facultada não só a liberação da
venda de anticoncepcionais sein
receita médica - um passo váli
do, mas não suficiente - como

também um amplo programa de

informação e divulgação dos
.métodos mais adequados;', dis-

se.
, Afumando que o código, de
ética médica está superado dian-
te da atual realidade brasileira, o
médico Paulo Belfort de Araújo
declarou ser preciso ver o p lane
jamento familiar "com realismo
e não com hipocrisias e como

uma consequência direta do de
senvolvimento econômico". Ele
mostrou-se favorável "à demis

tificação definitiva do sexo e � \

realização de cursos sobre a ma

ternidade ao nível das com uni
dades nacionais".

As famílias de renda mais
baixa têm grande número de fi
lhos não porque o querem, mas
por não saber como evitá-los e

daí a imperiosjdade de ser modi
ficada a'legislação que trata da'
venda de anticoncepcionais e

d'o s métodos contraceptivos"
que, ao ínves dé se constituírem
em tabu, devem ser livre e am

plamente divulgados, acentuou
G presidente da Federação Bra
sileira das Socedades de Gineco
logia e Obstetrícia.

ulrceu Noguei�a:
tecnojogia para á

con"strução, naval idéias da oposição
/

Portela critica

arenistas que

apregoam

Aluguéis poderão ser'
,

abatidos no IR

A conduta eleitoral de can

didatos arenistas que es tão de

fendendo nos programas de
rádio e televisão e nas praça pu
blicas, teses e idéias que cons

tam do estatuto do MDB foi
,

'ontem criticada pelo senador.Pe
trônio Portela, que considerou
"inadmissível" (ai comporta
mento.

- Não é possível - frisou -

que os candidatos da Arena
tomem cei:tas atitudes, defen
dendo teses dos nossos

adversários, na pretensão de
auferir proveitos eleitorais. Isto,
é ilegítimo, e atinge, inclusive, a
respeitabilidade da função polí
tica, pois induz o eleitor ao erro.

O senador Petrõnio Portela
disse que a Arena "não tem ri

que ocultar ao eleitor' .

- Pelo contrário. Temos até
todas as razões para defender
nossa posição e sustentá-la O
ideário do Partido está expresso
e todos os candidatos arenistas
devem estar em rigorosa sintonia
com ele.

Lembrou, também, que há

O aba'timento dos aluguéis
da renda bruta dos contribuintes
- pessoas físicas - do Imposto
de Renda poderá ser permitido,
caso seja aprovado o projeto
apresentado ontem pelo deputa
do Diogo Nomura (Arena-SP)
nesse sentido � Câmara dos De

putados.
.' O projeto parte do argumen
to de que a dedução dessas des

pesas se coaduna com o espírito
do quadro lógico das dedudções
já permitidas pelo governo, que
inclui as despesas com médicos,
dentistas, educação, encargos de

família, juros de dívidas pessoais
e prêmios de seguro de vida.

A medida proposta é feita
'

através de acréscimo de um

parágrafo ao artigo 15 da lei no.
4.357, de 16/7/64, que diz:

"Parágrafo Único "poderá ser,

igualmente, abatidas da renda
bruta as despesas efetivamen te
comprovadas, com aluguéis de

prédios' ou partes de prédios, em
que haja residido durante o ano
base referente a sua declaração
de rendimentos."

Especifica a proposição que
o ministro da Fazenda baixará
norm as estabelecendo limites
aos abatimentos relativos às des-

.dias o general Geisel definiu
muito bem a ação partidária e,
de resto, a Arena "tem posições
definidas em face dos assun tos

políticos. "
O presidente da Arena consi

dera até salutar as .dissenções no
âmbito interno, "mas desde que
não sejam transportadas para o

meio da rua".
Petrônio Portela disse não

saber se realmente o senador
Carvalho Pinto resolveu partici
par de debate na televisão com o

candidato oposicionista Orestes
Quercia, em São Paulo'.

- Pessoalmente, isto é" em

gênero, não sou e nem poderia
ser contra o debate entre can

didatos de partidos adversários.
Em princípío, porém, tenho

opinião con trária, já que pela lei
o tempo das emissoras é lim ita
do e deve ser distribuído equita
tivamente entre os candidatos
dos dois partidos.

O presidente da Arena é fa
vorável a uma futura reformula
ção dá propaganda pela televi
são.

pesas em apreço, devendo para
�tan to respeitar determinados

princípios, como uma tabela de

percentuais aplicáveis ao mon

tante pago como aluguéis duran
te o ano-base e o estabelecimen
to de faixas de rendimentos bru-
tos.

,

Além disso, projeto conside
rando o ipê como a flor nacional
do Brasil foi apresentado à
Câmara 'pelo mesmo deputado,
que também prevê a criação da
semana rtacional do ipê, fixada
no projeto para ser comemorada
anualmente de 21 a 27 de se

tembro.
O depu tado deseja que essas

comemorações sejam realizadas
em todos os Estados brasileiros,
sob o patrocínio do Ministério
da Ed�caçã6, cabendo ao Minis
tro da Educação baixar portaria
designando os membros da
comissão nacional dos festejos
da semana do ipê.

Justifi�ndo o projeto, o de

putado Diogo Nomura mostra

que muitos dos países do mun-

. do dedicam especial atenção ao

tema', tanto qüe a França tem o

lírio como símbolo, o Japão cul
tiva as cerejeiras e as tu lipas são
o mais vivo símbolo dos holan
deses.

!

l

Ao abrir ontem, na Ilha do Fundão, o 50. Congresso
'Nacional de Transportes Marítimos e Construção Naval,
o Ministro dos Transportes disse que paralelamente ao

programa de construçãonaval, no período 75(79, haverá
a "promoção d e um estudo e sua implementação,
o bjetivando o desenvolvimento de uma tecnologia
nacional no setor". \

- O governo brasileiro tem conferido ampla liberdade
- à iniciativa privada no sentido de utilizar, racional e'

eccnomícamente, o potencial de nossos engenheiros e

técnicos navais, ainda insuficientes quantitativamente,
quer no setor de produção, quer no desenvolvimento de

projetos e consultorias especializadas - disse ele.

Afirmou, ainda, o Ministro Dirceu Nogueira" que a

tecnologia importada para o setor naval, "considerada

indispensável até mesmo nos países desenvolvidos, tem
sido suficientemente controlada". Para ele à indústria

nacional inclusive :a subsidiária, está em condições para
aumentar sua cornpetitividade internacional e

" futuro

próximo lançar à exportação todo e qualquer excedente
de produção".

Os pedidos de armadores estrangeiros à indústria
nacional totalizam, hoie, mais de 50 navios, disse o

Ministro dos Transportes, mas o "atendimento à

exportação será gradual e de forma a não prejudicar, em
prioridade, às necessidades da armação nacional".

O Congresso é patrocinado pela Sociedade Brasileira

de Engenharia Naval (Sobena}, cujo presidente, Renato
Luis de Castro Santos, ao lado do Reitor da UFRJ,
professor Helio Fraga, recepcionou o Ministro dos

Transportes e os participante�. O encerramento será na

sexta-feira, com um pronunciamento do superintendente
daSunamam

Há dezenas de teses, de interesse sobretudo técnico,
mas' pará quarta-feira, às 15h30m., está prevista uma

mesa redonda sobre a indústria subsidiária naval e o'II

Programa de Construção Naval que está despertandol

grande interesse.

O presidente será o secretário de Finanças do Estado
da Guanabara:

Em seu discurso de saudação ao Ministro dos

Transportes, o REitor Helio Fraga fez um histórico sobre

o ensino naval na UFRJ (onde se formou o presidente da

Sobena), lembrando que ali iá se formaram ,162
engenheiros navais, 16 com pós-graduação, sete estão,
atualmente, em fase de defesa de tese e há quatro
professores no exterior, em curso de doutorado.

Revelou, também, a inJenção da Universidade em

criar um departamento naval, concentrando, assim, todas
as atividades no setor lá desenvolvidas. Defendeu, então,
a necessidade de construção de tanques. de prpvas,
'lembrando que em iSão Paulo 'éles já exístern

"

em

instituições de ensino, mas não quer dizer que também

não podemos ter no Rio".
.

O discurso do

Receita pára morar bem, na ilha.

Edifício MARTINHO
CALLADO JUNIOR

/ Na Beira-Mar Norte (Almirante Lamego, 57)

EXAMINE ESTES APARTAMENTOS

Apartamentos com 194,80 e 186,00 m2

Água quente central e' acabamento' de primeiríssima
Suíte de casal, lavabo e banheiro social

EXAMINE ESTAS CONDIÇÕES
Financiamento pela_Caixa Econômica Federal

SUGIRA AS CONDIÇOES,_NOS PROCURAREMOS
ATENDE-LO. "

Incorporação e Construção
EMPLACO - Empresa de Projetos e

Construções Lrda, - Rua Anir a

Garibaldi, 37 _( 22 andar - Fone 2780

EXAMINE ESTE PRÉDIO
8 pavimentos - 2 apartamentos por andar

Próximo ao Colégio Catarinens e , Koesa e futuro
Supermercado Pão de Açúcar - Fachada com

esquadrias de alumínio - Garagem
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o Módelo 8 é O mais novo membro da
farrulia Sistema!3 lBM,

Que traz como cartão de visita exatamente
o fato de não usar cartões perfurados,

Em seu lugar, este pequena computador de
alto desempenho utiliza 'um moderno conceito
em entrada de dados através de um pequeno
disco magnético, o Diskette.

O Disketle permite uma

grande velocidade
de transferência de dados,
tanto na alimentação de

programas quanto na

entrada de dados.
Além de ser leve (pesa

menos de 60 qramas),
portátil e de fácil manuseio,

o Disketle comporta um volume de registro
equivalente ao de 1.900 cartões perfurados,

E o, que é melhor: é reutilizável, uma
v.antagem extra que se reflete numa economia

sensível a longo prazo,
O novo Modelo 8 tem memória que varia

entre 16 e 64 K, possuindo ainda capacidade
de utilização em' teleprocessamento.

Agora que ele está apresentado a você,
entre em contato com a filial IBM mais' próxima

e peça maiores informações sobre o m �is
novo computador da farrulia Sistema/S.
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Governo diz que Br�sil' telll
f \ " " �

lRenares ,índices inflacionários
. \ , -

\ t � ':\

r,
Para o governo, o '�cel���do aumen- pela Agricultura talvez esteja acima ram uma expansão muito acima do

10 de preços que' se verificou no pri-' daquilo que o governo pode dar, em previsto pelas autoridades econômicas,
meiro quadrimestre do ano já está razão da necessidade de cumprirã risca Enquanto isso, assinalam os técni

totalmente sob controle e os índices o.orçamentomonetãrío cuja expansão cos do' ministério da fazenda, um dos
.' ,

inflacionários para.os meses de setem- não pode superar os 35%, ítens que vem cumprindo rígorosamén-
, bro, outubro, novembro e

-

dezembro
�

Dentro do raciocínio das au torida- te às, estimativas oficiais é o compor-
deverão situar-se até um máximo de des, os vários setores da economia não . tamento da inflação. Segundo estes,
1,3%, abaixo inclusive do conseguido podem exceder em suas expectativas já não importa muito que a chamada
em agosto!

'

que o -desafogo de créditr. só poderá 'inflação gregoriana" chegue a9s32%
A Assessoria) Econômica do Minis- ocorrer de acordo com as normas es- até dezembro, o importante ,é que às

tério da Fazenda acrescenta, por outro' tipuladas no orçamentomonetário que autoridades econômicas conseguiram,
lado, que as constantes reclamações é de expandir os meios de pagamentos, depois dos reajustes mevítáveis no pri
dos agricultores sobre o arrocho no até dezembro, até um máximo de 35o/p. ,meirQ quadrimestre, obteve-se um

setor creditfcio mesmo depois da Isso implica dizer que por maior que êxito completo no combate ao aumen

anunciada líberação, a partir de- agosto seja a liberação esta será fatalmente to de custo d� vida ao ponfo de "o

passado, não tem procedência, Os menor do que a ocorrida em 1973; Brasil figurar entre os países de-menor
técnicos acentuam que o pretendido quando os meios de pagamentos tive- índice inflacionário em todo o.mundo.

I
Deficit da balança comercial

-

'

( ,',' ,

dIega a' ,5 milhões de, dólares '

O Governo está fazendo uma reava- .uma projeção no sentido'de que as 00-

Iíação dos dados sobre o "deficit" da portações, a partir de julho, entrassem
Balança Comercial, estimado em prin- num período de declínio, o 'que infe

cípíos deste ano em US$' 3 bilhões e lizmente não aconteceu. De qualquer
,

,500 milhões. As autoridades monetã- maneira, o governo não tem um dado

rías.jâ.admítem um "deficit" em tomo específico. sobre o montante -do
de US$ 5 billlões em consequência dós "deficit" e ainda considera como uma
elevados' gastos com as, importações perspectiva pessimista a fixação, dOI
nos meses de julho e agosto e o desem- mesmo em US$ 5 bilhões".

,

penho irregular das nossas exportações Na ,v�rdade, os dados divulgados
,

no período. insistentemente durante toda a semana

Essas informações são da Assessoria
-

que passou sobre o volume das nossas

Econômica do Ministério da Fazenda, importações no penodojaneíro/agosto
cujos técnicos, entretanto, asseguram não foram confirmados, na sexta-feira,
não ter sentido dizer que' o Governo pela assessoria econômica dó Ministro
foi surpreendido com os números" e Simonsen, em Brasília. Os .nümeros
ressaltam: "Na verdade nós fizemos oficiais sõ foram entregues ná noite do.

. �
.

mesmo dia aos assesseres de Siinonsen,
e estes esclareceram que só os divulga- , )

riam depois .de uma, ampla análise do

documento, o que deveria acontecer

ainda ontem.
"';-

',' À reavaliação que está
_

sendo feita I

pelo, Ministérió da Fazenda está basea
da' nas previsões que o Secretário
'Geral, Sr. José Carlos Freire fizera, em
meados do mês de agosto, numa con

ferência para um grupo de, empresários
norre-americanos. Na ,ocasião, ele
admitia que as importações em 1974
não ultrapassariam os onze bilhões de
dólares, enquanto as exportações che
gariam facilmente aos oito bilhões,
'-,-

MECANIZE�SEUS NEGÓCI'OS!
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CORT IlDO'R DE GRIlMI
�CEIF IlBlITZ"
Motor de 1/2 CV,
Turbina para re,colher
a grama cortada!
Apenas

&8,4,'00
OU COM O 1° PIlGIlMENTO
SÓ EM DEZEMBRO.
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M010-SERRIlS "McCULLOCH"
Alta versatilidade,
Preferidas pelos
profissionais!
A partir de apenas.

3.299,0'0 '
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Simonsen reúne
empresários e faz

balanço da economia \

.

�

o Ministro Mário Henrique .Simonsen recebeu ontem,
durante todo o dia representantes de vãríos ,s�tores da

J economia brasileira, quando, segundo informaões do
seu próprio gabinete, foi feito um balanço da siníação
econômica nacional, e solicitado o apoio de todas as

classes para o delineamento de uma �st1fltégia global de
ação: ' ) I

Segundo as informações oficiais, do Ministério da Fa- ;
zenda não se tratava da apresentação da lei das Socieda
des Anônimas. Contudo, pelo fato de estarem presentes
representantes das S.A. e das Bolsas de Valores do Rio e

de São Paulo, alguns conservadores acreditavam na-possi
bilidade de que pudesse ser esse o motivo da.convocação
da reunião, '

'

\ I

A reunião de ontem foi cercada de sigilo, tendo sido
mesmo sdicitado na sexta-feira, pelo Ministério, aos

jornalistas credencíados junto ao Gabinete do Ministro
Símonsen que evitassem comentar o assunto, Informou-

'

se na ocasião que a reunião estava sendo convocada a fiin
dé que o Ministro da Fazenda pudesse fazer um balanço
da situação econômica do país a partir do ponto de vista
dos empresários. '>,

'

Quanto à Lei das Sociedades Anônimas, que esta sen
do guardada para breve, e pelas últimas informações ela
aínda se encontra em estudo pelo Conselho de Desenvol
vimento Econômico devendo ser oportunamente, anun
ciada pelo próprio Presidente da República, que é quem
.preside oCDE..., ,

,

Nesta reunião' do Ministro da Fazenda com os re-

.presentantes de diversos setores da economia Nacional,
deverão -centralizar Os debates os problemas de capital de
giro das empresas. .Segundo informações do Gabinete' do
Ministra; ele pedirá o, apoio de todas as áreas para a

fixação de uma estratégia de ação até o final deste ano.

'Ela deverá levar em conta, entre outras coisas, a folga de
-crédito nos próximos meses, a partir da reduzida expan
são dos meios de pagamento observada durante o primei-
ro semestre,

'

Embora a reunião convocada, não se refira especifi
camente ao debate das modificações que serão introdu
zidas na lei das Sociedades Anônimas, acredita-se que o

tema poderá eventualmente entrar' em debate, dada-a
presença dos SIso Fernando Carvalho e Alfredo Rizkalla,
presidente das Bolsas de Valores do Rio e de Sã0 Paulo,

Mário Henrique Simonsen: uma estratégia global, respectivamente.
/

,

, I

Fundo socorre
o nordeste _' "

,,'nas calamidades
o Nordeste poderá ganhar, proximamente, do Governo'

, Federal, um fundo de garantia ou um seguro obrigatório, nos

moldes do Fgts, que funcionaria em termos de, retenção de um

percentual do valor da produção, recolhido a um organismo
ainda .não definido, mas possivelmente o Banco do Brasil, e

liberado em épocas de calamidades públicas-secas e enchentes.
,

A idéia ,de instituião deste fundo de garantia foi' aprovada
pela Comissão de Agricultura Seca do Seminário de Ciência e

Tecnologia para o Desenvolvimento da Agricultura do Trópico
Semi-Árido; encerrado em Fortaleza.'

,
.

A. Comissão de Agricultura Seca examinou., até chegar à
/ decisão de recomendar a aprovação do fundo de garantia'
�' agrícola, diversos documentos a respeito (las causas e efeitos das
'enchentes c secas na reg.jâ'� do Norte e Nordeste, Entre .esses,

documentos figuram o ','Plano integrado de controle preventivo:
aos efeitos das secas", e o "estudoda seca de 1970", com base
rio s quais, os seus integrantes acreditam ,que a grande
suceptibiljdade do agricultor as secas deve-se às circunstâricias

que fogem ao plano esttitamimte teClIGlógico e climatolqgico, e

.decorrem muito mais de, fatos' situados no plano econômico, ,

social e legal.
' , '

càso a .idéia da criáção do fundo i agríCOla sejá vitoriosa, os

:agricultores nordestinos passarão a cuntribuirpara a formação de
um patlirriônip próprio, do qual laRçat<lo ilião qUll!1do as

calamidades públicas causarem danos � sua lavoura ou

benfeitorias,
' -

Além de recomendar a instituição' desse fundo agrícola, a

Comissão sugeriu ainda, a mstituição' do' arrendamento
monetário da terra, o que seria feito em função do valor unitário
declarado pelo pr,opriétário para efeito de pagamento do imposto
territorial e rural. Isto substÍtuiria todas as formas vigen tes de

con4â�ÇJs verbais, como o pagame,nto "in natura" de venda da

't�rrá;,bl\stante usado no N<j>rdeste_,
,

A Comissão manifestou-� ;linda, favorável à' eriação do,
Centro de Pesquisas de 'Lavoura Seca do Norde_s-te, previsto no

20_ Plano Nacional de' Desenv.olvimento,\ e cuja instalação foi
\

confi�mada para bFt)ve, "em qualquer uma das capitais dessa

região" pelo Ministro do Interior Maurício Rangel dos Reis,
A única preocupação do seminário é com o fato de talvez1não
amefuor solução alinhar ,em Um único Centro llinhas de

ativid'adeS tão diversas como reeursQs natUrais a 19-voura irrigadas_
í

Cacex quer empresário
,

'

em poo,!' de importação
,

,

A formação pe um "pool" de importação entre pequenos e
,

médios empresários do mesmo setor foi recomendada, ontem �
noite pelo direloi da Cacex, sr. Benedito Fonseca Moreira -

dmante ,debates com iÍldustriàis paulistas - como forma de <se
conseguiÍ melliores preços no exterior; através de um volume

"maior da" compra.'
.

, O sr. Benedito Moreira justificou o rigor da Cacex em matéria
de preços como "medid� de defesa da balança de pagamentos 'e
do prQprio empresário, pois liavia\um Gerto nervosismo no setor
emprt:{sarial, com alguns importadores comprando afobadamente;
alguns por medo, outros por especulação". Destacou que,
"apesar 'de p�ecelem meramente burocráticas, essas medidas
�m por objetivo ajudar no sentido de gastaI menos' para poder
comIlIar mais",

Colocando a Cacex à disposição dos importadores, quando
hou',er probleJllas de compra ou preços, o sr. Benedito Moreira
afIrmou que "os contrat0s internaciona;s não são sagrados e,
como pouca gente honrou contrato conosco, não devemos nos

preocupar em romp'er eventuais' c<Jltratos quando hO'ijver
alterações de preços não cabíveis",

Ressaltou que os peqjlenos e médios empresários brasileiros,
normalme'nt:e 'compram ma1, de seglBldo, ou terceiro

intermediários, sendo possível cons'egui� mefuores preços com
outros fornecedores, num trabalho de levantamento que pode ser

auxiliado pelas agências do Banco do Brasil no e,xterior".

,os I '

/ '

P,.od�ção do,leite
/

\

. cai pOr ,causa das
- �

..di;.\ .l'

doenças do reba'nho
Anualmente se registra no meio 'rural do Estado de

t

São Paulo considerável prejuízo na produção de leite, o
.que compromete por extensão a própria economia nacio
nal. A mastíte bovina, doença que ataca as, tetas das
vacas leiteiras, pode reduzir em mais da metade a produ
ção de leite de uma fazenda. Preocupado com este pro
blema sanitário dos bovinos, o' DI. Rolando Cury, da
Faculdade de Medicina Veterínãría da USP, culpa os ve

terinários pela queda da produção 'de leite causada pela,
mastite. Diz o Dr. Cury que �s&es médicos aprendem,
desde os bancos da universidade, à necessidade de serem

erradicadas as doenças infecciosas dos animais tais como
a brucelose, a tuberculose ou a febre aftosa, e 6s médiços
ao chegarem aos �st�'(j]os procuram cuidar apenas das
vacas doentes, sem se preocupargcom a saúde detodoo
rebanho, '

,-' ,

.

',As estatísticas mostrám que, entre os 38.5g,fbovinos
eXl4llinados, foram encontrados 622 casos de mas,tite, o
que dá uma incidência de 1,612%. Segundo o Dr. Cury, é
importante também o fato de, segundo uma pesquisa no
Estado do Rio, terem ocorrido num mesmo anQ 429
casos de mastite em 2.187 vacas, examinadas; dando um
percentual de 19,61 %" C9mo é fácil verificar, a doença é
flagrante, embora as 'estatísticas não esclareçam sé o
-número de 'casos de mastite observados foram c0nsidera
'dos apenas em relação ao total de vacas leiteiras existen
,tes nas criações ,examinadas ou ao total de bovinas dessas

, ,çri�ções.
_

lJiz ainda o Dr. �ury, que se lJlaiores pesquisas fo's
sem real'izadas 'e se pudessem s�r empregados.maiores
recursos no diagnóstico, como por exemplo o exame de
todo o gado, e não apen� das vacas visivelmente 'doen-

, tes, chegaríamos à conclusão de que o problemaé muito
mais grave do que se possa julgar. '

'

Levando-se ainda em considéração o fato de amastit�
ser, dentre as doenças ínf�cciosas um dos 'grandes proble
mas sartitários dos bovinos, acarretando pJ10blemas não
só ao produtor como também � economia nacional,
quando da queda.da produção e da alta dos preços, é
difícil compreender o porque da mastite bovina não tdr
merecido, no Brasil, a necessária atenção' d,as autoridades
,sanitárias, ou pelo menos maioIes cuidados dos inédicos-
veterinários, concluiu o Dr. Roland0 Cury. ': '

" '

Exportações ,da IValles
atrasam: não há peças

A Volkswagen do Br,asil infonnou ontem que a �xportação de

ffi9tores Passai para a Alemanha, está atrasad,a por falta de peças,
e Jseu início anterionnente prev,isto para este mês, já está

programado para' outubf0 próximo, quando a situaão 'estará
normalizada.

' '

A direção do VoIkswagen explicou que a empresa enfrentou
""produão: do motor do Passat para a matriz da Alemanha.

Acre,scentou também que ainda está em vigor o programa de

exportação de 20 mil motores Passat até o final do ano: todos
testados pelo "controle de qualidade da fábrica de São Bernardo
do Campo",

)Além dos motores dó VW-Passat, a empresa brasileira vem

exportandoregulannente para 'a Alemanha, desde abril últimO', a
média de 500 caixas de câmbio por dia, O início da exportação,
dos motores, bem como a remessa de caix<as de câmbio do
VW-P�ssat, além de .veículos cQmpletos e CKD (des�oniados)
para países'de praticamente todos os continentes, enquadram-se
nas metas do ':programa especial de exportação" da Volkswagen
do Brasil q�e pFevê o mOlltante acumulado de US$ I bifuão nos

próximos dez anos.

O 'motor de exportação tecnicamente será igual ao motor do
Passat brasileiro já em predução. Apenas a taxa de com'pressão e,

por ,cÇJnsequência, a potência e o torque, são maiores, devido a

s4a adequação � maior actanagem da gasolina cOmercial vendida
na Europa. "

" ,
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Pelé esteve ontem em Goiânia, em promoção de uma
firma comercial, quando informou que deixará o futebol
dentro de uma semana, dando assim a entender que sua
última partida pelo Santos será- no próximo domingo,
contra o Coríntians: .

,

- Estou em plena forma física e poderia continuar
jogando tranquilamente. Mas há, duas razões bem mais
fortes: tet;;ho es�e compromisso co�ig_o mesmo de parar
agora e nao mais disponho de condiçoes para continuar
compatibilizando o futebol com as minhas atividades
particulares. Por isso vou parar agora, em definitivo;

. �el� ,disse também ter recebido uma proposta
milionária do RealMadnd. Mas ele rejeitou porque não
admite, em hipótese alguma, deixar o Brasil. Reafirmou
que deixará o futebol de vez, não pensando nem mesmo
numa outra atividade nesse esporte, como ser treinador,
por exemplo, \ '

Quando um grupo alegre de crianças foi ao seu
encontro, abraçando-o e pedindo autógrafo, Pelé
aproveitou para explicar aos jornalistas porque nem

pensa em sair do Brasil. ,

- Além das minhas atividades fora do futebol, não
deixo o Brasil por essas coisas que vocês estão vendo.
Nada paga e nada substitui esse carinho do povo
brasileiro.'

.

,
.

Numa rápida retrospectiva sobre a sua carreira, Pelé
falou .que 1'970 lhe reservou a maior tristeza e a maior
alegria, ao mesmo tempo:

- F iquei triste quando disseram que eu estava
acabado, que só jogava por dinheiro e que inclusive
estava prestes a, ficar cego. Mas fiquei alegre ao provar o
contrário, ajudando o futebol brasileiro a conquistar, no
México, o maior troféu de sua história.
BODE EXPIATÓRIO . I

O,s jornalistas e�c�rraram_a entr�v�sta per&l!�tando a

Pele sobre sua decisão de nao participar da ultnna Copa
do Mundo. Ele explicou assim:

- Tomei esta-decisão depois de pensar muito sobre o

assunto, porque sabia de sua repercussão. Decidi não
·partiéipar porque sabia que, se ganhássemos ou

.

perdêssemos - como perdemos -, de qualquer forma eu
seria utilizado como "bode expiatório".
, Encerrada a 'entrevista coletiva Pelé participou de
homenagens em. Goiânia e, depois de poucas heras,
retornou a São Paulo para começar, provavelmente, sua
última semana de treinamentos como jogador
profissional do Santos.

O ESTADO -
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Pelé deixa o f�tebol dOlllin_90
LI'BERTADORES

o Millonarios de Bogotá, vice-campeão antes do jogo marcado para as 20,0'0 horas
colombiano de futebol, jogará hoje contra. (local).
o Defensor Lima, do Peru, numa partida Enquanto é incerta a definição no grupo
considerada decisiva .para manter suas espe- "B", 'o grupo' "A", tem praticamente
ranças. de se classificar como finalista da definida sua posição, onde o Indepen
Taça Libertadores da América diente, da Argentina, que já conquistou

,

A equipe colombiana, que desde sábado quatro vezes a Taça Libertadores da Améri

se encontra em Lima é líder do grupo "B" ca, deu um passo decisivo para classificar-se

juntamente com 0- ,São Paulo, do Brasil, finalista, com sua vitória diarite do Hura-

com três pontos em dois jogos. can, tam�ém da Argentina por 3 a.O:
Os colombianos empataram sem abertu- .

A �qU1pe do Huracan, que Pa!ttc�p� pela
ra de contagem, n0 primeiro jogo em' prnn,eI�a ve� desse certam�, esta eliminada

Bogotá com o São Paulo e depo is, vence- e
.

o umc,o nsc� que podena ter o In?epen-
D f . L' 1 O diente, e o Peíiarol, vencedor em tres opor-ram o e ensor nna por a .

id d dTO
.

.

O S- P I t I d al' d tum a es a aça. s uruguaios apenasao au o, por ou ro a o, em o .

t d
. .

-

t ld d Millonari conseguiram um pon o em OIS Jogos, mas,ernpa e cons�guI o o onanos, venceu
pode riam somar quatro' outros caso

o Def�nsor Lnna por � aO,. venham a derrotar o Huracan no próximo
? }ogo d� terça:feua, a ser d�sputa�o �o dia 25 e o Independiente a 2 de outubro,

, estádio Nacional e de grande importância na última partida desta etapa semifinal,
para os �o�OmbI�n?s. . Porém, o Independiente poderia ser be-

Em ulttn:l:a hipótese, �m empate c�� ? neficiado pelo Huracan, quando este en
Defensor Lnna mantena suas . PO�SI?lh- frentar o Pefíarol, Caso venha a repetirod�des, para_quando enfrent�r no pro?(.l,�O resultado da última partida - o empate _

dia 27, o S�o Paulo, do Brasil; Uma vitória que obteve em Montevidéu, daria ao Inde
o favorece�l� tot�ep�e, �orem, uma der-

pendiente o primeiro lugar do grupo.
'

rota re�uzlrla suas as�uaçee� aumentando O título será decidido entre os vencedo- ,

as �o,S�o Paulo, que dlsput�ra em. casa se�s res de cada um dos dois grupos. O campeãodois ultnnos Jogos com � Millonanos no dia da Taça Libertadores da América, represen-27 e com o Defensor Lnna a 2 de outubro. tara a América do Sul na final mundial

'Milionários tem
" .

. ;091;) decisivo
hoje em Lima

com o Defensor

DEFINIÇÃO DO GRUPO A
A situação do grupo "A" parece ainda

incerta, embora exista um leve favoritismo
para o São Paulo, do Brasil, que empatou
sem abertura de contagem com o Millona
rios el agora receberá em seu estádio Mo-
rumbi os dois adversários. ..

Para '0 jogo de hoje entre Millonarios e

Defensor Lima, foi designado o seguinte
trio de arbitragem: Miguel Angel Coerezza,
da Argentina. Juan Silvagno, do Chile e

Jose Romei, do Paraguai. O juiz da partida
será conhecido através de sorteio, minutos

interc1ubes enfrentando o Bayern Muni'ch,
da Alemanha Ocidental, que derrotou o

Atlético de Madrid na final da Taça' Euro-
péia. ;..

"

GRlJPO A, próximos jogos: Amanhã.
Huracan x Peãarol; ,

na Argentina e 2 de
ou tubro, Independiente x Pefíarol, na Ar
gentína,
GRUPO B, próximos jogos: Hoje: Defensor
Lima x Míllonarios, em Lima Dia 27: São
Paulo x Millonarios, em São Paulo e 2 de

.

outubro: São Paulo x Defensor Lima, em
São.Paulo.

cer-
Caixa Econômica Federal

_

Loteria ESportivo
Resultado provisório' do Concurso-teste no. 202, apurado
em 23/09/74.

Total líquido a ratear Cr$ 17.232.366,40. 20 apostas
ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada uma.

cr$ 861.618,32.
Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:

. Estado do Rio . 3
Minas Gerais . . . 1
Rio Grande do Sul . 1
Guanabara ' 5

(
São Paulo .. '. . . . . . . . . . . .. . 10

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos '

de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo para apresentar
reclamação de 10 dias, a contar de hoje, a qual deverá ser

apresentada à rua Fulvio Aducci, 1221, até o dia 03/10/74.
Não serão aceitas reclamações por via postal.

-

TESTE No. 200 (Ratificação de resultado).
A CAIXA ECONÓMICA FEDERAL - CE'F - Comunica

que não houve reclamação relativa ao resultado do Concurso
Teste no. 200.

Assim, na forma do que determina o artigo 16, 'da Norma
Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica ratifica
do, em caráter definitivo o resultado publicado no dia
-10/09/74 cujo valor para cada aposta vencedora é de
Cr$ 153.073,86 (cento e cinquenta e três mil setenta e três
"cruzei�os e oitenta e seis centavos).

O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do dia
24/09/74 na rua Fulvio Aducci, 1221.

Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia
24/09/74.
OBSERVAÇÕES:

Não haverá pagamento de prêmios em dias destinados a

prestação de contas dos revendedores.

oer-
.

Caixa Econômica Federal,

Loteria'Esportiva·

ESTA CONSTRUIDO?
Nãp se afobe na 1 a. oferta.
Veja estas; promoções: Chuveiro Corona

Cr$ 44,00, Materiai.s Elétricos c/20%, Caixas d'água
c/20%, Chapas Brasilit c/20%, Tintas Coral e ypiranga
c/15%, Materiais de PVC c/20%.

E lembre-se: sempre o melhor preço ém

PHllIPP'1 & CIA.
a casadoconstrutor

,..------------------------------------------..,.-------------------------_ .._-------

0/ HV JOGO/ AIERTO/ vilo mO/IRAR GXJEm ,É QUEm..

� �.

no E/PORTE AmADOR DE /AnTA CAJARlnA.
E nÓl VAmO! conTAR TUDO.

São Paulo, Líder do Grupo B

';o.

A liderança

cobertura total dos acontecimentos,
.tilizando nossos serviços
íe telex e telefotos.

Pelé, homem denegócios

(. .

Dirceu Lopes, provável substituto

Um substituto?
.

, Dirceu Lopes
O vice-presidente do Cruzeiro, Cannine Furleti, disse

que o clube não tem interesse em vender Dirceu Lopes,
mas se o Santos, que parece estar interessado no

atacante, oferecer por ele uma boa quantia, e a vista, será
feita uma reunião da diretoria e do conselho para decidir
o assunto.

O presidente do Santos, Vasco Faé, que esteve em

Belo Horizonte no fim de semana tratando de negócios
particulares, .aproveitou para sondar o Cruzeiro sobre a

possibilidade de venda do craque, e ficou de formalizar
uma proposta nos próxim9s dias.

. .

DIsse Carmine Furletí entretanto, que dificilmente
Dirceu Lopes deixará Minas, já 9,ue é a estrela maior do
C ruzeiro e só será vend id o por um preço
verdadeiramente excepcional, e mesmo assim após se
decidir que sua saída não será muito danosa para a

equipe.
Acrescentou 'Lue, combinado o preço, o pagamento

terá de ser feito a vista ou após um prazo muito curto,
com garantia bancária "Se a proposta for pequena, nem
a consideraremos", afírmou, evitando falar por quanto o
clube estaria disposto a ceder Dirceu Lopes: 'Vamo-s
esperar primeiro que o Santos faça sua proposta, disse.

bem perto
da Ponte

Se derrotar o São Paulo
hoje à noite, no Pacaembu,
a Ponte Preta, vice-líder do
turno, com 13 pontos ga-'
nhos, assumirá a liderança
do campeonato, igualando
se à Portuguesa, que está
isolada, com 15 pontos. A
equipe da capital não con

tará com vários titulares, o
que aumentará as possibili
dades da Ponte.

O' técnico José Poy, do
São Paulo, decidiu poupar
Valdir Peres, Nelson, Zé
Carlos e Piau, alegando
que não há mais possibili-'
dade da equipe conquistar

_
o primeiro turno e pensar
agora no próximo jogo pe
la Taça Libertadores da

América, contra oMiliona
rios, de Bogotá. Rocha
(suspenso), Gilberto, Chi
cão e Forlan; no departa
mento médico, são 0$ ou

tros desfalques do São
Paulo, que jogará bastante
modificado.
Após um ligeiro treino

ontem Poy escalou o time
do São Paulo que iniciará a

partida com Sergio; Para
nhos; Mario, Arlindo e Ro
berto; Teodoro, Murici e

Ademir; Terto, Picolé e

Mirandinha. A Ponte Preta
joga com Carlos;. Jair,
Oscar, Zé Luis e Valter;
Serelepe e Serginho; Brasi-

.

nha, Valtinho, Valdomiro
e Tuta.

De 19 a 26 de outubro, Criciúrna,
recebe o mundo esportivo Catarigense,
na maior festa amadora do estado,

Como em todas as ocasiões
importantes nós também estaremos

presentes e publicaremos
suplementos especiais diários.

Já formamos a equipe de dez
cobrões que,durante a realização
dos Jogos Abertos, fará a

,

Assim, todos os dias, você ficará
por dentro dos recordes que
foram quebrados e sabendo como anda
1

o esporte de nossas cidades ou
\ mesmo, se-você preferir só a

�)) beleza, poderá conhecer o

:� charme 'de nossas atletas.

Patrocínio exclusivo O ESrrtA 'DO xv JOGOS ABERTOS DE SANTA CATARINA
GRUPO DIOMICIO FREITAS J..ti. C

.. ,

19 26 d O t b d 1974 I________________________________=- r_lc�lu_m_a_,
a

e�-u-u--ro--e----.------__ .
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'A maior surpresa da oitava rodada do camp��nato da
primeira divisão de JoinvUle, aconteceu no jogo entre
Rupy e Estrela, CQm a deqotà do 'primeiro em casa, por
2 gols a 1. Os outros dois compwn'lÍssos apresentaram'
Fluminense 2' x Grêmio 25 de Agosto O e Veterana. 3 x

Arsenal' O. A partida Tigre x JuvenJus, válida por esta
, rodada será disputada- quinta-fe�ra à noite no Estádio
João Hansen Júnior. A 'última ro'dada do turno
�resentará para d'omingo, os jogos Arsenal. x

F'lwminense; Juventus x Veteql11a, Aventureiro x I}strela
ç Tupy x Tigre,' que l?o,d erá ser transferido 'para uma
outra 'data tendo em VIsta' a participação do Tigre, no
campeQnato estadual de futebol de salão. .

Pelo III Tornçio �.ura1 ela Integração, os resul�ados da
segunda rodada do returno apresentaram Pinguim 6 x

Estrada da Ilha 1, e o empate em 3 gols entre Palnwiras e

Tamanelaré. O Pâlmeiras perdendo um ponto fica na

liderança juntamente com o Pinguim e a decisão será
domingo, no Estádio da Vila Nova, com o vencedor
sagrando-se campeão deste certame .. ,Q outro jogo
Estrada da Ilha e Tamaildaré, apenas servir,á como

cumprimento da tabela.

.
(.

Avai: ','

a semana

careca com
,

prob7eh1a:S

" .\

A semana dó clássico começa hoje com

Zezé enfrentando problemas de
lesão e indefinições na.forma ção do
meio-campo: Zenon ou Veneza?

Em:bora tenha vencido em Crícíüma, o treinador Zezé
não deve-estar com a mesma tranquilidade de sempre em,
virtude da atuação pouco' convincente da 'equipe, como
já acontecera na partida anterior contra o Palmeiras'.

'

Mesmo continuando invicto a 12 partidas' e líder do
can;J.pe0nato estadual, o treinador co�eça' � semana

preocupado com uma série de-problemas de contusão e

de ordem técnica.
-I

O'qaarto-zagueíro Gerson se machucou emCrícíúma,
,num choque com Lica e sua situação ínpíracuidados; ",
Ele vai ser examinado esta manhã pelo doutor Espíndo

. la, quando ficará esclarecida, a, gravidade de sua contusão.
Gerson vem sendo atualmente uni. dos jogadores 'mais

I

regulares- da defesa do Avai cobrindô com eficiência a
. lacuna deixada por VilehL A sua ausência no clássico

poderá complicar os planos de Zezé, pois jaíco, desloca
do para-aquela posição, mo tem o mesmo aproveitamen-
to de Gerson, ',. .

'

Vilela poderia ser o reserva imediato para entrar em ,/

seu lugar. Todavia, o atleta já demonstrou o seu interesse
em deixar o clube e por isse é possfvel que esteja até fora
dos planos do treinador para o .estadual. .

Um: outro problema que deve' estar deixando o técni
co também preoeupade é ii iridefípíçãó: da meia-cancha,
Zezé continua achando que Zenon deve' continuar de
fora. Na sua opinião o tripé formado com Lourival, Vec
neza e B alduino dá mais velocidade ao time, embora
este não Seja o pensamento da. torcida em relação a'
Zenon, considerado omelhor.jogador da equipe.

'

PQr outro lado, o treinador está tranquilocom a situa

ção do lateral Ricardo, que acertou definitivamente a sua.

situação com a CBb e voltaao Avaí como titular absolu
to no lugar de' Orivaldo, quetambém só jogou domingo
porque Carlos Roberto estava machucado.

O lateral Souza; que perdeu a posição pára Jaico na

lateral direita" também poderá voltar A equipe no olássi
co, dada, a sua maior experiência, principalmente em

Avaí eFigueirense. '
.

. _-
Depois da partida contra o Próspera, todos os jogado

res que residem no sul do Estado ficaram em suas cida- '

des para reverem os familiares, se apresentando ao clube'

juntamente com os demais atletas do plantel para revisão'
médica e trabalhos físicos. C0m um ponto na frente e

.líder do certame, o Avaí esperamanter a líderança frente
ao Figueirense, pois quem vencer ganha também o título'
de campeão do primeiro turno, ;,. ..

t· . i
. .

�

'Vasconcelos: vitória
1.1 ...

do América foi justa,

!

, .

.Gerson saiu cedo do jogo em Criciúma

Jorge Férreira fala em reforços e êontinua no carKo
.
'. . , . \

Derrotas' não afastam.
Jorge "�o.M(Jrcíli� ,Dia:s

Figueirense. cdieracôes .

para jogar'O' cldssico?
. , � \

Zé Carlos, jogado� importante no esquema, deverá ser mantido na equipe, '�p'esar da lesão sofrida contra o_,Re�aw:,
". . \ ,

, .
'

"l- .

No Caxias, a derrota para o América no último domingo foi'
recebida com tristeza, uma vez que o empate teria sido'Q melhor
resultado', já 'que a' equipe ficaria ruí" liderança e com

possibilidades de se isolar,' j á que a díretoria considera certo que
o ponto perdidopatao Chapecoense será reconquistado, tendo
em vista a não condição de jogo do arqueiro Jair daquela equipe.
Desde q1.!e o Tribunal 'venha. a se reunir nesta semana e confirmar

.

o ponto para o Caxias,' a equipe voltará a lideram, mas só que
ao lado do América e do Internacional.

Para o técnico Vàlter- Vasconcelos, ganhou a equipe que
melhor produziu e que criou as melhores oportunidades dê 'gol.
O técnico adiantou que seu-time esteve falho, principalmente no

setor ofensivo que .não se encontrou, sendo que a ausência. de
Dinnael foi muito sentida, com o estreante Beto jogarldo maI. O
meio de campo também .não esteve bein, principalmen,te porque
Zé Carlos fa·lhou na triangulaãQ e complicou o'trabalhe de Piava
e Fontan. I

J,
Para e técnico esse jogo já é passado e agora é só pensa;.: no

Juventus, domingo em Rio do Sul e tentar conquistar um

resultado positivo, .p�a deixar a equipe �ovamente em boa
situaão: Dinnael, já está ,bem melher da contusão na batriga da

perna, e o seu retorno é quase certo para d9qIingo, b que datá
maiores opções ao preparador, que p()derá colocar B\!to na ponta
esquerda. Entretanto� isso será definido d�ímte os'treinaI1lentos
da semana, que...marca para,-hoje trabalhos físicos, dom coletivos;
amanhã e sexta-feira. Ainda não es,tá inteiramente, definida -a

viagem para Rio do Sul, mas provavelmente aeont�erá; ii pedido
de Vasconcelos, �o sábado depois �o álmoço,'uma vez que isso
dará oportunidades dos jogadores descansarem úm dia !laqueIa Ontem i\ titrde, enquanto treinava os goleiros Gaúcho,
cidade, Ílntes da partida difícil c,ontra o Juventus. Irazê e. Jair que no pEÓXimO alto deverão estar partiCipando

�E:��dente Rolf Wiest, do CAxias, não 'gostou nada da d� campeonato estadual pelo Clube Universitário dayFSC,
arrecadaão que somou' pouco mais de 14 mil cruzeiros. Disse. Jorge Fer're ira, que ai!'lda não conseguiu uma vitória n(')'

que o torcedor ,não está mesmo colaborando. "A i:enda deveria atual certame, fal'ou de sua sit:uação no Marcílio Pias,.
.

,

ter sido bem melhor por se tra'tar de·um clássico, e além do mais
.

� '·Estou satisfeito com o rendln1ento de meu trabalho no

o Caxias vinha 4e dois �esultados positivos no Oe�te <;atarinense. .

"MarcI1io Dia,s; onde-tudo é feito com m:uita vOl1tade' e sem'
Mas, nem assim· 'e torceder compareceu ao, EstádiQ, o que,'

.

perturbações, contando inclusive' cbm a compreensão dos
'

demonstra ó pouco interesse e que vem complicar ainda mais a _ dirigentes.".,
'

.

situaçã1> financeira que não é nada boa.': Qu;mto a,propalada
. .

Sobre a terceira derrota do Marcl1io, Jorge disse que isso
divisão de renda, e ,president� �o quis explicaI nadaporque no não c4ega a sUfPr�,endê-lo e que o,seu clube ainda.vai perdeI!sábado, o Caxias res,.?lveu'.não mais aceitar, falando apenas que muitas vezes. "E uma equipe nova, inexperien te, ond�.
se tratava de um problema internp de sua·diretoria. O presidente somente SérgIO Mafra tem a maturidade necessária, faltamdisse· que o <Caxias esperava uma renda !{quida de 14 mil.
crUzeiros; o que daria para saldar toilos os compromissos, mas

. talentos ao time. Por isso. e�tou insistindo com a .dire,toria
isse não aconteceu; uma vez que só restaram 10 mil cruzeiros e no set;ltidó de contratarem aigúns reforços., Preciso
desta forma o clube ainda contiliua necessitandõ de dinheiro, ,urgentemente de um meio-caR}po, um goleiro, que deve ser

para liquidar suas dívidas. o,WandeIleye um ponta-de-Iança". "

\ ' \ 'Disse o treinador que ,o .problema da ponta esquerda já
Uma surpresa. n'a oi.t,âva foi resolvida com () acerto de RubiVho., "Agora vou sugerir

A diretoria a contratação de Valmor, um pqnta-de-lança que
, esteve �m'1972 jogando no Avaí.'1

\ '-rodada da la Divisão Os .boatos existentes na cidade de que Jorge Ferreira iria I

rescindili' seu contrato ,com O' clube de Itajaf, foí
pront�ente; desmentido pelp t�cnico. "Como já disse,
estou satisfeito no Marcilio. Como apanhei o time' em cima

do. campeohato, contmuo ainda a fazer experiências, e a

Vlt.i:ina, no domingo, parece que foi a que' obteve melhor
resultado. Eu, não tenho interesse em- deixar o clube, a

, menos que ,seja dispensado. E se isso contecer para mim não

chega a ser novidade. Quando �tavà por cima, isso
aconteceu 'por .duas vezes, por que não pode reprisar 'agora
que estou, com o clube nestas condições:'.

' .

Jorg� não p,retende aceitar mais jogadores para
experiências no' çlube, achando que isso só está
atrapalhando. Vai conversar com os dirigentes para deflnir o
planteI e efetuar as necessárias dispens� e contrataões.

Na opinião-d,e Jorge Ferreira, se os dirigentes do MarcI1ip
Dias ftzeram as contrata6es que ele está exi�ndo,' a
classificação ainda. estará nos seUs planos. ''Perdemos seis
pontos em três partidas e, nestas' condições, a classificação
não é fácil. Por outro lado, apanlíaremos Avaí, Irigueirense
e P��iras em casa, no returno, e a.vitória não estl�l(Ia de
cogItaçoes., " "

.

:
.

Apesar d,a vitória fácil domingo, o classico
poderá p'i-ovocar algumas m:udanças na
equipe do Figueirense. Os treinos que

começam hoje talvez definam tudo:

O Figueirense começa clássicos seguidos. No treino perfeitamente, mesmo con- e já 'no primeiro coletivo ele
. hoje à's 14h3(;)m . .os traba- tático da semana Lauro siderando. a fragilidade do fazia as primeiras experiên, �
lhos da' semana visando o

. Búrigo poderá fazer novas adver:sári0." cias � equipe, cujos results fclãssíco do próximo domin- experiências na equipe e não O treinador vinha comen- dos foram os melhores no t
go, O treinador marcou será surpresa se no próximo' tando durante toda .a sema- domingo, com os' jogadores
a p r e s e n t ação p,a,ra as domingo .0 treinador' sair .na entre amigos que no cumprindo certinho as de
13h3Om. Antes de iniciar o [ogandc 'cOm Valanera na momento. em que o time terminaões do treinador.
treino ele quer. fazer, uma 'lateral esquerda para tentar deslanchar ninguém mais Domíngo viu-se um Jad l
demorada palestra ao plan- .parar a velocidade de Paulo /segura 'O figueirense. Resta mais lúcido, sendo lançado'

. tel, a exemplo do que acon- Roberto, ou até mesmo saber como vai se comportar 'em profundidade, como ele
teceu na terça-feira passada. Izalto na meia-cancha, con- a equipe' diante de um gosta; e Pinga e'Casagrande i
Lauro, Búrigo . começa siderado o melhor preparo adversário do mesmo pode- criando váHas situações de:"

bem a semana, com o plan- físico da equipe, para anular "

rio técnico, ou seja, o seu gol.-Moaeír ficou com' mais �
tel motivado vindo de uma Zenon (se jogar) na meia- maior rival dentro do fute- liberdade para trabalhar e

boa vitória contra 'o Carlos cancha. bol 'catarínense, o Àvaí. Zé Carlos continua sendo o

Renaux, sendo que na equi- Tudo isso está sendo 'O ínexpressívo Zxü con- jogador mais eficiente ,den.1
pe .

não existe nenhum pro- analisado por Lauro Búrigo. tra o Marcflio Dias e o em- tro . do esquema, não apare- I

blema de contusão. ,Todavia, resta saber se ele pate sem gols contra o Prós- cendo para a torcid� mas
.

O Figueírense vem, de vai realmente mudar uma "pera, embora o figueirense útil no ataque e. -no meie r
.duas derrotas consecutivas equipe que vem de uma vi- tenha dominado inteiramen- campo, ..'. ,

�para o Avà{ e hã quem diga tória por goleada, onde te a partida, deixaram o trei- Para esta tarde está mar-

que um time não" perde três 'todaS as peças' funcionariun
. nador �astante preocl:!pado cada' física ê d�pois coleqvo,

,Italo Arpino
,

.satisfeito,
não pensa

em:mudanças
O técnico Italo Arpino fi

cou muito satisfeito com o re

sultado frente ao Caxias, quan
do o América conseguiu sua

segunda vitória no' estadual,
Ao final do jogo Arpino disse
que' qualquer outro 'resultado
seria. injusto para o seu time,
que teve um melhor desempe
nho dUrante ,os 90 minutos.
Apesar do gol só ter saíd0 aos

44 minutos,' o América jog()u
em cima do adversárió, domi
nou completamente··a meia
cancha e (oramvárias as oportu-

,. n idades dê s perdiçadas, en

quanto o Caxias somente em

10' minutos do segundo'tempo
a presentou uma melhora e

quase chego,u ao' gol de Raul
,

Bosse. QUll;nto à substituição
de Tonho, A!rpiho.disse que o

a,tacan te não tinha mais condi-
'

çõti!; físicas para continuar,
uma vez que não participou
dos últimos treinamentos 'devi
do � fisgada na coxa e por isso
colocou Li,nha em seu, lugar,
eom a alteração surtindo. o
efeito desejado uma"yez que
foi aquele j0gador que tocou,a
b'ola de' cabeça em direção 'a
área pára que Alberto 'viesse a

,marcar contra.

'A. princípi0 Arpino não
pretende' modifiear a equipe

,'para Q jogo d� domingo em

:Xaxim, diante do Chapecoense
devendo manter Tonho no eo

mando do ataque, uma- vez

que até lá o jogadm poder4' re
cuperar sua forma atlética.
Quanto à meia-cancha; o téc
nico ·gostou muito da produ
çã0 de Jorge, Cancelie'r, mas o

. titular é Paulo Cesar que está
machucado e caso venha a

obter a', recuperação o' posto
ser� deste últ,imQ. '

,

.,os jogadotis do. América'
retomam aos treinameni,os na

tarde de hoje, quando aconte·
,

cerá treino fÍsicó, seguido de'
çiois toques. Para amanhã está·
marcado o primeiro coletivo"
devendo () apronto acontecer
's'ex ta-feira. Naq,uele .mesmo

dia, por volta das 20 horas, a

delegação deixará a cidade em

diréção ao Oeste, para atuar
domingo contra o'Chapecoeh
se.

I

O América tem dois com

promissos seguidos naquela re

gião; e sua diretoria pretende,
acertar um amistoso, para que
a delegaç.ão não retorne a Join·
ville; o que serámuito cansati·
voo Mas, como está difícil,
uma vez que '0 Caxias,já ten-I
tou e não conseguiu 'é bem
provável que o mesmo aconté-
'cerá coto o América e clesta
forma a delegação retornará na'

segunda-feira.

Amadorismo••••••••••••••••••••

Caça Submarina tem competição'
pr;ogramada pàra '3 de outubro

I r _ ,
"

A F e deração Catarínense. de" Caça estiveram recentemente no Rio assuminde
Submarina programou o I Torneio Aberto as funções demenbros do Conselho de
da Modalidade, sendo esta a primeira com- Assessores do Departamento, de Caça
petição na 'temporada' que se aproxima. O Submarina da CBD. Na oportunidade trata
torneio tem a data de 13 de outubro e o ram do regulamento do campeonato brasí
local do pesqueiro será a Ilha dos Corais, leiro. que será disputado nesta capital, -na
sendo que as equipes serão compostas de .'

segunda quinzena de fevereiro,
.

quatro mergulhadores conforme consta o .0 certame terãSü ..particípantes e o 10�a1
·

novo regulamento. do pesqueiro poderá ser a ilha do Arvore-
Este. torneio será disputado somente en-' do, tudo ainda dependendo de acerto com,

tre os submarinistas da capital, visanoo as autoridades daMarinha.
motivar. este' esporte em Florianópolis. O C(!)llselho de Assessores decidiu unifi·
Serão. ofere.cidos troféuS' ê

-

medalhas às caI todos os regulamentos das Federa-ções,
,equipes campeã e víçe, e medalha para o Todavia, para. os campeonatQS bràsileÍfos

, campeão' individial, 20. e 30. col'ocados; foi feito um novo regulamento, com 'varia·
;:roféu para Q maior peixe, maior variedade, ção de pesagemde peixe, por região. Nesta
maior quantid,ade emaior gaiopa.

.

mesma reunião 40 C.A. foram elirriinados
Os stibmarinistas catarinenses- estarão 17 .recordes. por falta de documentação

partieipando tambélP da I TaçaBrasll de legal.'
Caça Submarina, já confirmada para o mês
de janeiro,. em Fe.mandQ de Noronha,
numa pr9moção do ,Governo de Pernam
buco. A equipe' cataJ,inense será composta
de 12,membros.

'

A Federação Catarinense também vai
receber conyite da 'FederaçãoCarioca para
particj,par da I Prova de Natação Sub-Aquá
tica, !'lO mês, de novembro. A prova consiste
ná travessia da, baía da Guanabara, nes

moldes das competições mundiais.
CAMPEONATO BRASILEIRO
Afonso Celso Correá e Marcelo RI,IPP,

o Comando do 50. Distritq Naval já
conflrmou ao. presidente WaldeillirQ José
Carlsson, a visita do capitão Ari'de Mat0s,
no período de 9 a 12 de outubro. O capi'

.

tão, que tambémé professor na FEMAR:
nq Rio, vierá proferir palestra� (} a �xibição,
de fihnes sobre a técnica de salvamento na

UFSC, Associação Catarinense d� 'Medicina
� aos submarinist� do Estadó. Aulas de
medicina esportiva e filmes sobre caça
submarina e homens-rãs da Mari,nha tam·
bém fazem parte do rotejro. ,

.

,"

Sfntes,e.I IIII IIIIII .
_ 'O campeonato regi�flal' de handebol d� Teixeira, Rubens, Lange, Válmir Gomes,

·

salão esfudantil abrangendo a 1 a., 2a., e 3a. Manoel RebellQ, Vilmo Farias, Jorge Mene:
categorias; n:tasculino e féminino, organiza- zes e Jorge Ferreira já se encontra em ati,vi-
do pela Divisão de Educação FíSica, dispu- dades contínuaS. ,

.tado no Ginásio de Ç�poeiras, apresentou _ PRÁTICA ESPORTIVA ',.

os seguintes resultados: Estão matriculados 2.1�0 alunos na prá-,
Primeira categoria feminina, IEE II .tica esportiva da UFSC, distribuídos' nas

José Boit�ux 1 le eàlé�o Catarinense 8 modalidad'es de futeból de salão, futebol,
Hilda Vieira O. la. cato ,masculino, Aderbal basquete, 'voleibol, atletismo, handebol,
Ramos 11 Rosa Miran�a O, IEE 11 Olívio. ginástiéa rítmiql, Jnatação;judô, tênis de

. Amorim O e Colégio CaJarinense 7 Hilda mesa, xadrez, etc.
.

Vieira. 1. 2a. c�tegoria feminina, Padre
Anchieta � José Boiteux O, Colégio ele Fáti
ma 17 Hilda Vieira 1. 2a. categoriamasculi-
,no, OtI1ia Cruz 1 Olívio AmQrim 0, Cora
ção de Jesus .13 Hilda Vieira 2, José Boi-

· teux 13 Hild,a Vieira 2, José' Boiteux 3
Edith Ramos 2. 3a. cat. fen:tinino, Colé�o
de Aplicação 11 José Boiteux 5 e Lauro
Müller 1 Olívio Amorim O.
• GINÁSIO CONCLUIDO
O �áSio de esportes _da UFSÇ está em

fase de acabamento faltando somente. a

demarcação da quadra já em fase de con- ,

clusãQ,' devend0 receber no fIm deste mês
um,grande número de atletas praticando di-,
versas inOd,alidades esportivas. '

• TREINADORES I

Preocupad0 com a difusão de todos os

esportes, a UFSC j!stá fQrmando um verda-.
\dei,ro "time" de treinadores para diri�9, as
di�ersas modalidades. Luiz Pegoraro, yelso

- F'uTEBOLUNIVERSITÁfY0
Jorge Ferrliira já elaboroU;�e entregol.l à

"direção daUFScci projeto reféi�ítte, a cria:
ção do Clube Universitário de Futebol. Fer
rejra vai espera,r a tramitação nor;nal do
processo para posterior formaçã,1) <da direto.
ria. O treinador esperajá parti' � 'o- cam
peonato estadual do próximo�l;i
_ r:�NIS CAMPO '

Anatoly -Karpov e Victor Korchnoi em
pataram ontem no 460. lall(�' na, quarta
partida ql,le decidirá quem' vai eilfrent.ar o
atual campeao mundial, o norte-americano
Bobby Fischer. Karpov está liderando a

série com uma vitória e três empates.·A ,

quarta partida, foi' transferida no domingo
no quadragésimo segundo movimento de

..Korchnói e com posiçãoma1s ou menos
equilibradas. A quinta partida será disputa-
da amanhã.

'
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A partir de 1976 Santa
Catarina deverá produzir
quatro milhões de tonela
das de carvão por ano -

quase o dobro da atual
) produção'nacional - para
.poder 'atender as exígên
cias do funcionamento dos

complexos índustríaís que
. estão sendo planejados ;_ e

, um já em fase de instala
ção - à região Sul, visando
um maior aproveitamento
do .mineral e seus resíduos.
Além da Indústria Carbo
química Catarínense, qu�
está sendo' implantada em.

Imbituba, empresas multi
nacionais 'estudam a possi-'.

bilidade de extrair o car

vão, tipo vapor, carburan
tes líquidos sintéticos para .

substituir a gasolina à
- movimentação de um au-
· tomotor. '

-

.

Atualmente, a produ
ção anual de carvão em

Santa, Catarina é de hum
milhão e quinhentas mll
toneladas por ano e; nesta
escala, calcula-se a emtên:·
cia de reservas do minério'

'

capazes de abastecer o país
d uran te trezentas anos.

'Entretanto, com a dínamí
zaçao do processo de.
aproveitamento do carvão,
que .passarã a ser utilizado
como meio de superar a

,

. Aparentando não estar
definido o futuro das.pes-

· quisas do carvão catarinen

se, o Sr. Hoyedo Gouveia
Lins 'declarou que "só de
pois Ide ser concluída a co

leta do 'material a ser pes
quisado a Secretaria do
Desenvolvimento Econô
mico fornecerá as informa
ções oficiais", acrescentan
do que "a divulgação des
sas informações são de in
teresse da pasta".

Como se nada fosse re-
,

almente concreto eperma
necesse ainda no campo da
especulação bem funda
mentada, esquivando-se de
prestar toda e qualquer in
formação e deixando
transparecer que o trei-'
balho laboriosamente de
senvolvido não deu até o

momento os resultados
inspirados pelas €one!usões

crise' do abastecimento dé

energia, em- fu�ção da ca

rência do petróleo, ,estes
números são alterados con
sideravelmente de acordo
com as' previsões técnicas;
que

- calculam em tomo de
oitenta anos a duração das
reservas carboníferas no

sul de Santa Catarina.
SITUAÇÃO GRAVE

,

Apesar .das novas pe.-s-
.

pectivas para o melhor'
aproveitamento do. carvão,

\ as companhias de minerl!-.

ção do sul de Santa Catari
na não sabem como .resol
ver seus problemas referen
tes à .carência de mão-de
obra na região. Mesmo
com anúncio em .jornaís e

emissoras de rádio, com

ofertas de salários tenta

dores, as empresas sentem-
, Se na obrigação de manter
o ritmo de produção en
-quanto não for 'admitido
n ovos operários, já que

- não há possibiiidade de, au
mentar o horário de traba
lho dos mineradores.

'I'odayía,' surge-uma no

va solução, que deverá se

preliminares, o secretário
negou-se esclarecer os por
menores dó projeto.

Regiões mais acentua

damente estudadas, quem
. .está desenvotvendo 'o's' es
tudos, quais os convênios
que estão facilitando os

trabalhos, :todas foram in
terrogações primárias so
bre o assunto, que foram
adiadas pelo secretário que
apesar de tecer uma leve
crítica à respeito da manei
ra vaga com que o assunto
tem sido abordado pela
imprensa, simplesmente.

afirmou: "as notícias estão
sendo muito esparsas: Por
isso, só após concatenar
mos todo o assunto, divul
garemos alguma coisa".

DESINFORMA çÃO
"Estudos- complexos e

perspectivas extraordinâ-
j

Conselho estuda criação
de mais duas faculdades
na região Sul do Estado

Criciúma (sucursal) - Os processos para a criação de mais
duas escolas de nível superior em CriciÚma, uma de Agrimensura,
na área Tecnológica e outra de Ciências Contábeis .e

Administração, na á!ea 'Econômica, está em tramitação no

Conselho 'Estadual de Educação de Santa Catarina, A informação' .:
foi prestada pelo. diretor executivo da Fundaão Universitária de 'i.�

, Criciúma (Fucri), Professor Rodeval José Alves, que pretende
-

que as novas faculdades venham a funcionar já no próximo ano.

A Escola Superior de Ciências Contábeis e Administração é
uma velha aspiração da Fucrí, que somente agora vem se tomar
realidade. A falta de técnicos em nível '�uperior da área
Econõmíca vem há bastante tempo criando dificuldades para o

comércio e também pata as índüstiías da região (que nos ültímos
anos, têm alcanado um vertiginoso. nível de expansão) que,
necessariamente, vêm importando técnicos de outros centros, a
preços bastante elevados.

.

Quanto à Agrimensura, é um mercado 'carente de técnicos,
não só em Santa Catarina, como em todo o País, Existem no

Brasil apenas três escolas superiores de Agrimensura já
registradas, na Bahia/em Minas Gerais e em São Pàulo.

A AGRIMENSVRÁ
>

O' ele_mento graduado nesta profissão recebe o', grau de
engenheiro-agrimensor e é, registrado no Conselho Federal de
Engenharia e Árquitetura. A pr�fissão'lI.ão é das mais cômoda�,
exige Uma série de sacrifícios, já que suas tarefas deverão ser

realizadas, na maioria das vézes, em regiões inóspitas, sem as

condições normais de conforto.
O engenlleiro-agiil:'n-ensor· tem como função a direção e

· condução I de trabalhos topográficos e geodésicos, projetos e'

execu�ão de arruamentos e loteamentos, projeto e exeeução de -

ob.ras de engenllaria (irrigação, drenagem, suprimento d'água a

povoações), extras municÍpais, inclusive obras de arte, perúo;,ias e
arbitramentos cotrespondentes a e.stas atividades.

.

CURRICULO
.

Para o vestibular de' Agrifien,sura, as matérias básicas são:

Mate�áÚca (álgebra, geometria analíÍica, geometria e

trigonometria), Física, Química, Desenho e Português. '.

Depois, as matérias básicas do cúrso são: Matemática (cálculo
diferencial e integral, geometria. analítica, cálculo IJ.umérico e

cálculo setorial), Mecânica, F{sica, Desenho (desenho li mão

livre,' geométrico, técnico e geOmétrico dcscriijvp), Economi;l,
,

Estatísti� � Geologia. As matérias de formação profIssional são:
Tepografia, Geologia. Astronomia de C�'po, Obras Hidráulicas,
Traçado das Cidades, Direito e l,egislação das Terras,
Organização e' Adm·inistração. de Empresa/s,
Topografia-Aer6fotogametria e Estras, tudp na duração do curso,
"
� é de 4 anos.

constituir no meio mais
conveniente de se atender
sa tisfatoriamente às exi
gências dos consumidores
do minério: mecanisação
das minas. Neste 'sentido,
as companhias já encomen-:
daram equipamentos que
deverão estar instalados
até 1976, quando ao pro-,
dução deverá ser triplica
da.

.

VANTAGEM
Na opinião do Sr. Se

bastião Neto Campos, o

carvão nacional é mais ba
rato do que o importado e '

que' por isso reúne rre
lhores condições' de '�ser .'

mais bem aproveitado para
o consumo nacional.

- Basta dizer que se fo
rem aprovados os estudos '

que visam o aproveitamen-
'. to do carvão para substi-

, tuír derivados de petróleo
e do gás extraído do mine-
ral para. as indústrias de ci
mento, geração de energia
térmica e à' utilização do
méstica, estaremos em

condições de concorrer
com as empresas minera
doras de outros países, dos
quais o Brasil ainda impor
ta, acentuou o Sr. Sebas
tião Neto Campos, diretor

, de uma das companhias de

rias, superando a té as ima

ginações, mais férteis",
conforme afirmou Sebas
tião Neto Campos" mem

bro da diretoria do Sindi-
'',,''çdto" '}..rriCiônal das' Indús
trias Carboníferas, em 'en
trevista concedida na se

mana. anterior em Crtciú
ma, resume todas as infor-

. mações oficiais que até o

momento foram divulga
das sobre as pesquisas que
o carvão catarinense está
sendo .alvo atualmente,
embora não dê margem a

qualquer interpretação ou

noção sobre o que real
mente está sendo feito.

Possibilidades e pers
pectivas que as raríssimas
informações vazias de sig-

.

nificado objetivo vêm des
pertando, é tudo que se sa

be a respeito das pesquisas

mineração da região sul ca-:
tarinense.

Apesar ,de se ter infor-'
mado na região sul que o

Governo Federal estaria

disposto a participar do
controle aeion a rio das I

empresas que exploram. o
minério na região sul, o

Ministro das Minàs e Ener

gia foi bem claro ao afir-
I

mar na ocasião de sua visi
tá a esta região que o inte
resse do Governo restringe
se a ajudar a iniciativa par
ticular visando o fortaleci
mento das empresas que
podem ajudar a solucionar
os problemas que surgem
no 'processo de- desenvolvi
mento econômico <1,0 país.
A respeito disso, o deputa
do Sebastião Neto Campos
afirma que o interesse do

.

Governo pode ser retrata
do pelas empresas multina
cionais com as Quais fir
mou' convênio objetivando
um melhor aproveita"
mento de hum milhão e

quinhentas mil toneladas
do -rninério existente no

sul catarinense,

que em muitas ocasiões
chegam a dar idéia de uma
solução para o Brasil en

frentar a crise energética
mundial;

, Contudo, as. fontes ofi
ciais têm se mantido miste
riosamente caladas, embo-

.

: ra ,nãg, eséondam em, ne
-

nhuma oportunidade que'
'. as pesquisas .estão sendo
motivo da maior preocupa
ção e mais vivo interesse,
tratadas com excepcional
importância. '" ','

O próprio Secretário do
Desenvolvimento Econô
mico de Santa Catarina,
responsável pela coordena
ção dos trabalhos, tomou
sobre si a responsabilidade
da desinformação, confes-

, sando .na tarde de ontem:
"estamos propositadamen
te retendo as informações
sobre as pesquisas "

Paulinelli tira o Sul da
jurisdição da Dipoa �as
manda apurar' adenúncia

,
I

Criciàma (Sucursal) -

O Mínístro Alysson Pauli
nelli, da Agricultura, deter-

.

minou a suspensão tem:
. poráría da inspeção exerci
da pelo governo federal,'
através do Departamento
de Inspenção de Produtos
de O rigem Animal
(Dipoa), no comércio da
carne bovina nó Sul -de
Santa Catarina e províden
ciou o, envio de técnicos a

esta região para a investiga
ção da denúncia de reta
lhistas sobre proeedímen- .

tos ilegais por'parte de fls
cais do Dipoa, que teriam
inutilizado seus produtos
com creolina.

.

A informaçã.o foi pres
tada pelo Prefeito. Algemi
�o Martique' Barreto, de
Criciúma; qu� retomou a

esta cidade na. últinla sex

ta-feira, depois de uma es

tadia de três dias em BrasÍ
'lia, onde, entre diversos aS

suntos, tratou junto ao

Ministr,o da Agricultura do
proble!ipa criado na região
c orn a. federalizaçãp da
carne.

INQUÉRITO
A decisão ministerial

será executada tão 'logo
chegue à capital cataíinen
se a portaria doMinistério,
otJ.cializando li ordem, o

que deverá ocorrer nos

próximos dias. O prefeito
crícíumense já encontra-se
elaborando um dossiê, for
mado por gravações e

outras documentações de
consumidores marchantes
a açogueiros prejudicados
.com a inu tilização de

quantidades' de carne com

'creol ina, e também. de
au toridades fiscais, para
remeter a Brasília,

,

Conscientizado das gra
ves consequências 'sofridas
com a federalização da car

ne, o Ministro da Agricul
tura prontificou-se a enviar
para Criciúma, já rios pró
}Ómos dias, elementos liga
dos ao Ministério, para a

investigação. do grau. de
irregularidade da medida
tomada pelos fIscais do
Dipoa no desempenho de
suas funções, acusados. di
versaS vezes de tomar me
didas ilegais.

Inclusive., nos próximos .

· dias, deverá ser encaminha
do ao Juiz da 1 a. Vara de
Cii.ciúma um processo con

tra Jader da FONtoura e

Romeu Antônio Cherubin,
fiscais responsáveis' pela
inutqização da carne,
acusados de .sustentarem-se
em suas ,condições de. fis-

· cais para proceder ilegal
mente contra \ comercian-

·

teso

/
.!

/

s. Sento do Sul
festeio lOr anos'
e lembra seus
fundadores

Em 76,SC.l:riplicará·
)

,

sua· produção de .·carvão '

-.

'1 •.

. Da Sucursal \

de .Jo;n·ville

S. Bento lembrou
ontem os 40 alemães

'que há 101 anos

'colonizaram as terras
que hoje lhe. pertencem

, .

O -muructpto de São Bento do Sul comemorou
.ontem 101 anos de fundação e lembrou, em atos
cívicos, a contribuição das quarenta famílias alemãs
que em 7 de setembro de 1873 desembarcaram no

porto de Sãe Francisco do Sul, penetrando em

direção ao planalto norte até encontrar o local ideal,
para fundar a cidade que hoje localiza um dos maiores
parques industriais doEstado.

.

Com 120 empresas industriais, São B-ento do Sul
coloca-se entre os maiores centros produtores de
Santa Catarina, mas pretende acelerar o seu processo
de desenvolvimento com a execução do Plano
Diretor, elaborado por uma equipe técnica do Serviço
Federal de Habitação e Urbanização. Este plano prevê
a execução em curto prazo de projeto de fruticultura
de clima temperado, melhoria dó rebanho, ampliação
da área industrial visando a implantação de novas

indústrias; ampliação dos serviços de assistência
médica através de convênio já firmado com a

Secretaria da Saúdee Hospital local, convênio com o

F 1.1 n r u r a I o b je t i van d o o a te n dime n to
médico-o-dontolôgico no interior do município
através de uma unidade móvel; construção de centros
comunitários nos principais bairros, sendo que os de

.

VUa Centenário e Vila lo. de Maiojá estão com os

projetos prontos e em tramitação junto à direção do
BNR Estes centros serão compostos de jardins de

infância; salas para cursos e reuniões, quadras
esportivas, áreas verdes, play-ground.

MÓYEIS COLONIAIS
O centenário município é considerado o centro da

fábricação de móveis coloniais, pelas 50 empresas que
possui. Seus produtos já alcançam mercados
consumjdores internacionáis, principalmente nos

países daAmérica do SuL _

Dos Cr$ 3A50. 000, 00 .que' foram insuficientes
para solucionar problemas de infra-estrutura, o

orçamento. do município passqrá, a contar
Cr$ 9.000.000,00, em decorrência da instalação de
novas empresas e do aumento da produção das já

. existentes.
No setor educacional; o' Plano Diretor prevê a'

impltlntação de uma escola profissional com o

objetivo de atender a curto prazo as. exigência;s das
indústrias locais· no tocante· à mãcrde-obra
semiqualificada. 'A criação de uma unidade
equca�ional pará atender as criánça,s excepcionais
tambem consta no Plano Diretor para o próximo ano.
No setor cultural, a consmtção da Casa,. da Cultura
para, inclusive, abrigar a. Escola de Música, é obra
prioritária que deverá ser levada à execução já- no
próximo' ano. Os programas sa_nitari'os fazem parte do

I pltino de infra-estrutura, destacando-sea canalização
dos córregos e das águas pluviais; construção de rede
de esgoto; expansão_.da rede de água; execução de

, I

projetos que visam o controle da poluiçãO.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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',ARTES,
Peç'a de Brecht no C. Gomes,
após o .sucesso na Capital

,.
,

.
,

.

Que Mant4m um

ém viVo? '" o
$)cesse de.Bertold

,

_*echt que íetou
,9 llolaUQ Álvatil>

'��e CarvaJho em
tiê�4�sde

a:ptl:6eotação, é a
�.�ll�ãtl de hQje 1

,

rioilli em Bl\1rillmág.

gado do Grupo Oficina, Renato e Ester rea
lizaram urna seleção de textos de Bertold
Brecht, e que recebeu o título de "O Que
Mantém um Homem Vivo? ". O espetáculo
é dividido em quatro unidades: a bondade,
a ciência, a procura do direito e do amor,
tendo corno ep,ílo�o dois poemas: "A aver
são às virtudes' e O homem novo".

Renato e Ester conseguiram com 'a utili
zação de diversas peças de Brecht como
"Galileu Galilei"; "Terror e Misérias do III

, Reich" e' "A Ópera dos Três Vinténs" dar
ao roteiro uma unidade perfeita, que dá ao

espetáculo a impressão de ter sido elabora
do pelo próprio àutor para ser levado exa·
tamente da forma em que é apresentado.

,\
,

SANDOZ BRASIL SIA
Consternada ainda pelo infausto acontecimento, ocorrido sexta-feira

úl,tima, que culminou com a morte de seu colaborador Alberto, Pires
Pereira, vem de público agradecer a classe médica de Imbituba e ao

Hospital São Camllo da mesma cidade, pela dedicação no atendimento
prestado.

'
'

Agradece também, aos patrulheiros Federais, sediados, nó Posto da
Penha, pelo atendimento eficaz' e imediato, prestado ao extinto colebo
rador.

ESTADO DE SANTA CATARINÁ

SECRETARIA DOS TRANSPORTES E O�gAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
o DEPARTAMENTO DE 'EStRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS' DE SANTA CATARINA (DERSC), comunica aos

interessados, que se acha aberta a Tomada ds Preços - Edital rio; 39/74, para a

exetuçãôi de,t!uas p_on,tes em concreto armado, situadas najurisdição d� Hesidência
de, Tub"ãr�.;(�9.�:p[az.e...d�f!entte,gé!\das: :propos;t:auté às _1'�(g� ,h,oras' d� dia 14�(te ,.
óutubro de'1974",!o Protocolo,-G�ral do P.ERSC., no Edlflclo das Diretorias em

, Florianõpólis. ,

.
,

, ,
'

"

. Cópia do referido Edital .e maiores esclarecimentos serão obtidos na Sede do
DERSC., no endereço acima citado.

,

DERSC., Florianópolis, 23 de setembro de 1974.
Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Gral do DERSC.

(
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Artista catarinense
os melhores,

Concurso encerra dia
30 prazo para entrega
de contos, em Blumenau

Blumenau (Sucursal) - Encerra dia 30 do corrente o

'prazo de .entrega dos I trabalhos que participarão'do I
Concurso de Contos para Universitários Catarinenses
que estará sendo promovido no próximo mês, pelo De:
partamento de Cultura da, Fundação Educacional. da
Região de Blumenau - FURB -, Jornal "Universitário"

, e Livraria Universitária. Os concorren tes devem apreses,
tar dois contos inéditos, sem límítes.mmíno ou máx,imo
de palavras e páginas. Aos dois primeiros colocados serão
conferidos os prêmios de Cr$ 1 mil 'e Cr$ 500,00; res-
pectivamente.

'

,
'

Os trabalhos devem ser encaminhados em três, vias
em papel tamanho ofícío, datilografados em espaço dÓi�
e em um só lado da folha, ou, em último caso, cópias
xerográficas. Ambos QS contos 'devem ser identificados
somente por pseudônimo, reservando-se os dados peso
soais como o verdadeiro nome do concorrenterenderee.,
pa rticular e Universidade que frequenta a um outro en.

'

velope.
'.

Em nenhuma hipótese serão devolvidos os originais
dos contos concorrentes, premiados ou não. Os direitos
autorais, por sua vez, serão automaticamente transferi.'
dos à Livraria Universitária, por. deis anos, nos'têrmos da
Legislação \iip.gente,a qual publicará em livro os contos
dos 5 primeiros colocados.

I

Furb faz conferência
. sobre as estruturas
,

sociais'brasileiras

entre

'da Sienal

O joinvilense Nilson' Delai foi o (mico ar-

'

tista de San ta Catarina credenciado pelo júri
especial que seleciona obras e artistas de 20
Estados brasileiros para participar da Bienal

Nacional de Artes Plásticas, que se realizará
em outubro, em São Paulo.

A decisão -da seleção do artista Nilson
,
Delai foi confirmada pela Secretaria da Bie
nal, em São Paulo, adiantando-se que, apesar
de quase uma dezena de artistas eatarinenses
ter enviado trabalhos a São Paulo; apenas o

[oinvilense Delai foi escolhido, "com a sele

ção de três dos cincotrabalhos por ele envia
dos.

o Á.RTISTA E A OBRA
Nilson Delai tem participado desde 1967

do movimento artístico catarinense, ocasião
em que se apresentou pela primeira vez, par
ticipando da la. Exposiçã o, de Arte Con
temporânea - Fenaflor - e da coletiva de
artistas joinvilenses em Blumenau.

'

Em, anos consecutivos Nilson participou'
de exposições coletivas, de artistas joinvi
lenses, das exposições 'do Museu de Arte de
Santa Catarina e na Reitoria daUniversidade
Federal de Santa Catarina.

'Segundo o crítico de arte Apolinário
Ternes, a 'obra de Nilson Delài se caracteriza
pela combinação de formas e cores, nos tra
balhos de madeira, colagem e pintura tridi
mensional. Os três trabalhos escolhidos pela

, Bienal possuem a mesma técnica de elabora

ção, ou, seja, quadros com colagem de recor
es de madeira em alto, relevo. Segundo
ainda Apolinário Ternes, a .obra -de Nilson
Delai possui um estilo único no panorama
artístico de Santa Catarina.

'"\ .

Blumenau (Sucursal) - O Ciclo de Estudes Brasileíros
que vem sendo promovido pela Faculdade de Ciências
Jurídicàs da FURB no corrente semestre letivo teve pros
seguimento ontem com uma conferência sobre "As Es·
truturas Sociais Brasileiras e, o C omportamento Social",
proferida pelo professor Pe. Orlando Maria MU11phy, ex
reitor da Fundação. No dia 30 deverá se pronunciar o
Senador Antônio Carlos Konder Reis" a respeito de "A
Democracia Brasileira e as Instituições 'Políticas, Nacio
nais. \ \ '.

'

Instalado pelo seu coordenador, professor José Fer
nandes da Câmara Rufino, Diretor da Faculdade, o ciclo
de conferências já <contou' até agora com a colaboração,
como, conferencistas, do p�0�essor Lauro Linhares -

UFSC --;, atual Diretor Presidente do Grupo BESC, do
Dr. Napoleão Xavier do Amarante, professor de Direito e

Promotor de Justiça na Capital do Estado e do Capitão
de Fragata Luiz, Roméro Jardim Víllasboas, atualmente
'servindo no Comando Naval de Brasília,

'
,

, Os temas tratados 'pelos conferencistas convidados
versaram sobre "O Sistema Financeiro Nacional e Cata

I rínense", "Algumas Reflexões sobre a Democracia" e

, "Os Recursos doMar e Direito do Mar".
'

c-
'

No mês de outubro próximo, o Ciclo de Estudos Bra
sileiros contará com a participação já confirmada do
Coronel Eduardo Dória Sá Fortes, atual Comandante do
230. Batalhão de Infantaria de' Blumenau, do professor
Celso Zipf que integra o quadro docente da Faculdade e

do Professor Lenine Nequete, da Universidade Federal
, do �<?p�ande do _Sul1;.'.'tlüe fà1:u;ão s.obre tênras ,�e.s�a
<especíatídade, '

:. ',',� �
,-, .."

:�9i) di... l • .e.f..l_

Professores atualizam
métodos de assistência
ao educando, na Capital

Edifíci,o DESEMBARGADOR J. S. l\mDEIROS Frr...fIO Rua .Esteves JúniQr, 1 - Perto de Tudo

SÓ'IMPOMOS iQUALlDADE. O RESTO É POR ÓJNTA OQ SEU BOM-GOSTO

Realiza-se na Escola Técni·
ca Federal de Santa Catarina,
o lo. Curso de Atualização so

bre Aspectos Gerais de Assis
tência ao Educando; promovi
do pelas Secretarias de Educa
ção e Saúde" através do Setor
de Assistência ao Educando e

do Departamento Autônomo
de Saúde Pú blica. Colaboram
ainda na sua realização a Cam
panha Nacional de Alimenta
ção Escolar e' a ACARESC.
Presentes ao ato os Seerêtários,
Paulo Henrique ,BIasi, Prisco
P�aíso e Glauco Olinger e ou

tras autoridades estaduais liga-
das ao setor. ,

O Curso se e eslenderá ,té o

próximo dia 27 ,e 'contará com

,

A Qt)ça teatralvO Que Mantém um Ho-
mem 'Vivo? ". .de Bertold Brechk, estará
sendo apresentada hoje, às 20h3um., no

Teatro Carlos Gomes - ell). Blumenau -,
numa promoção conjunta do Departamen
to Cultural daquela Sociedade e alunas nor
malistas do Colégio Normal Pedro II da
quela cidade.

'Os atores são Ester Goes, que recebeu
o Prêmio "Moliêre" de melhor atriz no ano

passado, e Renato Borghi. A direção é de
José Antônio de Souza e do próprio Rena
to Borghi, Os cenários e figurinos são de
João Albano Pereira, e as músicas de K.urt
Weill e Jards Macálé.

Para darem início às atividades do Tea
tro Vivo, que fundaram após terel1!-.se desli- ;

você ,pode personal izar a decoragão do seu a�rtàmento;
plaYllround de verdade, com jogos inf�ntís: '

todas as dependências têjm luz direta. até as escadas

ítocelizadó em 'ru-atranquila, mas a �istância confortável do centrO
um edifício até'"com\clube privada
Clonstruída em'centi:o ae terreno, com sol; luz e ar 'para sempre

o,prédio
"

,

Estilo de,linhas permanentes, sem áreas ou �ngulos inúteis
, � 12 pavimentos� 3,apartamentos por andar � Garagens, play-ground
(reân, salão de festas (con:- sanitários, cozinha e,chapelaria) -
Iluminação, areiamenta e orientação solar perf�itas,'
com utiliZ:iSç�o de quase 40% do terreno para o prédiO,
ficando o restante para jardins e gramadas de uso çomum.

os apartamentos
- Acabamento' de primeira qu.alidade podendo õ' comprador

, escolher tipo e cor do material especificadQ. .,... Divisões interrtas
preconizadas para o seu conforto - 'Area de serViço isolada da
parte social e' íntima - Pintura,' tacos e louças" �nitárias
personaliza��s' pelo comprador .,... Aquecime"to central, gás
çéntralizado e instalação para máquina de lavar roupas.,

.

*
1 ','

Incorporação e Const�ucao! EMPLACO

Empresa ,de Projetos e çonstruções Ltda.

Rua Anita,Garibaldi. 37 - 20. andar - Fone 2780

SOCIEDADE DE "CAPITAL AUTORIZADO

CGCMF. 83.897;223

,AVISO AOS ACIONISTAS
,

À' DI RETOR.IA, na for� do Art. 50. e seu Parãgrafo único do Estatuto Social,
'

autorizou o aumento do Capital Subscrito e Integralizado, no montante 'de
Cr$ 20.033,463,00 com a correspondente emissão de 20.033.463 ações,
sendo 16.500.00 ações ordinárias nominativas e 3.533.463 ações pre-'
ferenciais Dom inativás.ino valor de Cr$ 1.00,.cada uma, mediante capitalização
't!le ! cr�ditos oú', .subscrição' em diQh:eiro R.�lo v�lór nominal, com in*egral,iJação.
imediata. Em decorrênçia deste.-aumento, o Capital Subscrito e Integralizado.
passará a' $er de Cr$ 192.283.602,00. '

_'

'

Na proporção' das ações que possuírem, são convidados os Senhores Acionistas a

exercerem o direito de preferência na subscrição de aumento, até às 17;00 horas do
próximo dia 10. dê àutubre do corrente ano, na Divisão de Cadastro de Acionistas,
.situada à Praça Getúlio Vargas, 15, em Florianópolis, Estado de Santa Catarina.'

A DIRETORIA

l>
"

-f
o

-f

"

o

...

,a parti0ipalfão de 68 professe-
.

res normali�tas, dos quais 55
são da la. Co@rdenadoria Re,
gional de Educação, com sede
em Florianópolis e 13 da CRE
de Tubarão. Estes elementos
deverão atuar em estabeleci·
mentos de epsino de lo. grau, ,

com ma trÍcul� superior a 300
alunos, situados ,na faixa etária
de 7 a 14 anos._O principal
objeti�o do curso é auxiliar e

prestar assistêm:ia ao pn;>fessor
na execução de atividades que �
promovam a 'saúde do alune,

,

fi
din amizando meios que
po ssibilitem o cumprimento'

,

'obrigatório nas escolas.
; ...

Vendas:, PREDIBENS 'IMOBILIÁRIALTDA '

ED. A.PI.,.UB ,:COr'li�85,e Rua'Anita Garibaldi, 'SI'
20. ando Fone 2780"ICREC'. 25 Xla. Região

Governo dá'

mais verba

para o Sul
No, in{cio <ia semana, no Palá·
,cio d os Despachos, em ato

presidido pelo Governador
Colombo Salles, foi assinado
'convênio' nó vaI Qr de

Cr$ 374.122,00, entre o

DER-SC e a Prefeitttra Muni·
cipal dt; Tubarão, para à Te·

'

consti:ução de vinte, e dUlls
pontes componentes do Siste·
ma Rodoviário' Municipal,

, atingidas pelas cheias de março
último.

,

Presente ao ato 'o' S,ecretário
, dos tranSportes e Obras, Paulo
Müller Aguiar, o Diretor Geral
do DER,Ernani Santa Rita, o

Prefeito Muniçipal de Tuba·
rão, Irmoto José Feurschuette
e o engenheiro-residente
Jacopo Tasso. Este foio pri'
meiro de uma 'série de outroS

convênios, que serão fmnados
proximamente, visando bene
ficiar vários mun.icípips suo

linos.
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Enquanto os grupos de resgates, prosseguem sepultando as feito' por Honduras" ante a catástrofe provocada pelofuracão,
vítimas' do furacão "Fifi", OS" números exatos de tragédia está sendo atendido por milhares de norte-americanos e ·países
provocada pelo / fenômeno são, controvertidos, embora as latino-americanos.

autoridades de Honduras anunciem que cerca de 5 mil corpos já Em Miami, o Cônsul Geral de Honduras, Antônio Valladares

foram descobertos e calculem que a cifra se duplicará quando disse que a devastada costa antilhana do país precisa de tudo que

forem apresentados .os relatórios finais. Os .grupos de resgates for possível se enviar, e declarou: "Não temos nada.' Necessitados

continuam enterrando os cadáveres deixados pelo furacão "Fifi", de tudo, principalmente de remédios, antibióticos, combustível

quando este passou pelo Nordeste de Honduras, a fun de impedir 'para ferver água, alimentos e roupas". '

.

que um foco de epidemia aumente o número de vítimas. Um Segundo a Embaixada de Honduras, os donativos poderão ser

porta-voz da embaixada hondurenha, em Washington" informou enviados aos' centros especializados da Cruz Vermelha, cujos
ontem que' são necessários remédios para os sob_!eviventes do funcionários se -prontificaram a promover a coleta, e aos

furacão, que, deixou quase 1-5(,).000 desabrigados. A medida que Consulados de Atlanta, Boston, Los Angeles" Houston,
os refugiados regressam as suas devastadas-cidades e aldeias, e os Baltimore, Nova York, Nova Orleans, Miami e San Francisco,
abastecimentos, começam a chegar do estrangeiro; os ,todos estes nos Estados Unidos.
fundonários hondurenhos p rosseguem na contagem e O Departamento nor t e-americano de Assistência de

sepultamento dos cadáveres. Emergência ao Estrangeiro informou que Honduras ainda não
ESTRAGOS pediu ajuda oficialmente, mas os militares já providenciaram o

Segundo as autoridades, o' furacão açoitou a regiao na envio de recursosmédicos e pessoal de resgate, Grupos de resgate
quinta-feira passada, com ventos de 175 a 205 quilômetros também foram enviados pela Cruz Vermelha e-o Exército da

horários e chuvas, torrenciais, Iiquidou quase toda a colheita de Salvaçâo.
' ,

banana e praticamente destruiu as cidades de 'Choloma, Tmoa e ,De Paris, o presidente Francês Valery Gíscard. D'staing enviou

Trujillo.
.

\
'um telegrama 'de pesar ao presidente' hondurenho, Oswaldo

As águas inundaram o vale do rio Ulua e, em algúns pontos Lopez, Arellano, pelos danos causados pelo furação "Fifi", que
este 'se transformou em Um imenso lago de até 30 quilômetros de .ríízía: "Profundamente consternado pela catástrofe que acaba d�
largura. Milhares de pessoas continuam isoladas nas copas das açoitar tão duramente Honduras, envio ao senhor Presidente meu

árvores e nos telhados, devido à escassez de helicópteros. mais sincero pesar, ao mesmo tempo que' comunico que o povo

Noventa por cento da cidade de Choloma, .eom 37.000 francês se une à tristeza do povo hondurenho". "Ontem, a

habitantes e Trnoa, com 14.000, foram destruídas e, o porto de imprensa francesa destacou, em primeira página, à devastadora
Trujillo, com 20.300. ftabitantes ficou totalmente destruído, passagem do furacão,

.

segundo 'informações de. Villanuevas. Sobre duas ilhas, Utila é ' DOAÇÕES CHEGAM
José Santos Guardil1a, não se tem notícias; outra, Roatan, com' Donativos de diversos países estão chegando ao governo de

5.000 habitantes, foi .destrufda em quase 80 por 'cento. - Hondoras, que já recebeu, até agora, auxílio dos Estados
Villanueva informou também que 15 a 20 pontes do vale Unidos, Cuba, Venezuela, México, Costa Rica, Salvador, Panamá,

foram varridas pelas águas; 40 a 50 por cento das estradas estão Guatemala, Chile, Alemanha e França.
inutilizadas e 60 por cento das ferrovias danificadas. As únicas, Os primeiros aviões com abàstecimerttos de emergência, entre
estradas transitáveis na' zona de Choloma estão repletas dei os quais um hospitl!-l,de campaph.a,.completo, enviado por Cuba,
'caminhões com abastecimentos e õnibus cheios de desa:brigad0s chegaram antepntem ao, aeropo;rto La Lima. A zona do Canal do
voltam aos lares.

. "

Panamá envIou: botes,' salva-Y,:idas, alimentos, ;l!Wa potável ,e
Anteontem, pela primeira vez em um!_l semana, surgiu o sol. outros abastecimentos de �mergênda, todos este� trazidos por

Centenas de 'pessoas já r,etor� aos seus lar�s destruídos: Os 1 aviões norte'Wnericanos. O México enVeiOlL dez' aviõeg.. a Costa
hOmens retiraram a lama da igreja principal de 'Çholoma, onde 'se' Ri<lã;' uin� hospital de �anipaJi.hai a Venezuela; RI, S�vador e

alojaram centenas de desabrigad0s.
,"..

Guatemala enviaram ajuda médica e 'pessoal pará o....s'l':iViço ''de
DEPOIMENTOS TRÁGICOS resgate. A França entrou em, ação e está angariando ajudatpllra-os"
Segundo Isabel Fernandez; de Choloma, 'contando como flagelados de Honduras.

-

,ocorreu a morte de seu pai, quando o ri.ó Ch010ma mudou de O,Chile enviará hoje um,avião ·com roupas e medicaj11entos a

curso durante. o furacão e' varreu centenas de casas: "Eram Honduras, a fun de �uxiliar as vítimas do furacão, ,informou,

quatro hOras da manhã e dormíamos, quando a água invadiu a ontem o presidente' da Ju�ta Militar, Augusto Pinochet, .que
casa. Em dois minutos, nos chegada até o pes<loço. Corri, mas enviou um telegrama de "pesar e sblidariedade" ao presidente
meu· pai morreu. Nunca aC0nteêeu nada semelhante no passado; hondurenho, Oswaldo Lopez.

�

r..

por isso não quis sair dali. Agora eS,támorto",
'

_

Victor, Ma.nuel Lav-ia, d'e 31 anos, deve a vida a um '
,

.' A Cruz Vermelha de Bonn, na Alemnha Oc�dental anunciou
helicóptero do Exércitp noi:tt,l-americano, que O retirou de 'um ontem que vai fornecer cerêa de 1,1 milhão de cruzeiros para as

.

telh,ado, no qual flutuava à d,eriva, há três dias. Falou o seguinte: vítimas do furacão, quantia que, segundo um porta-vOz,' foi
"O único alimento que tínhamos para comer era bananas verdes utilizada para a compra de duas mil barracas e <linco mil
e bebíamos a água suja 'do rio Ulua". Infoímou que 1.400 coberteres"enviados oritem de ,FrancforteaHonduras.ACruz

trabalhadores, da plantação de bananas onde estava empregada, Vermelha fez um apelo l ,população para que' realizasse ..

se salvaram agarrando-se a0S madeirames flutuantes. contribuições particulares.
.

DANOS DA TRAGÉDIA OS Estados Unidos enviaram caj11inhões e helicópteíos para'
O Coronel Ruben' V'n'lanueva, do Comitê Nacional de salvar as pessoas que estão isoladas.

'

,EptergênciÍt, aitrrnou qué os prejuízos causados' por "FUi" são' .í\. Organização das Nações Unid'as (GNU) pediu ontem a seus

calculados em cerca de 12,6 milhões de cruzeiros, apenas na membros que fornecessem aux{lios de emergênCia pat'a mais de
região de San Pedro Sula. Um Executivo da Empresa United 50 mil vítimas do furacão "FUi". Um enviado especiàl da oNu.
Brands, uma das duas mais importantes produtoras de banana," L,ennardt Matt,son,' da Suécia; seguiu de Genebra para
principal produto de exportàção do país" .calculou que 90 por Tegu,:igalpa (H0nduras), paraverificar os danos e coordenar a

cento da colheita foi destruída,
'

ajuda intemacienal com as autoridades hondurenhas, reveleu um
APELOS' porta voz da ONll, em Nova York. Acrescenteu que Mattson
O presidente de Honduras, Oswaldo Lopez Arellano, levou cerca de 140 mil cruzeiros para fornecimentos médicos de

sobrevoou anteontem sobre. a região inundada e disse que a emergência, e decfarou que a FAO e outras agênCias da ONU
situação é "terrivelmente triste", e formulou um novo apelo', c�meçaram a enviar alimentos, medicamentos, reupas e outrps.
solicitando alimentos, roupas, remédios. e :,�acinas . .O apelo foi auxl1ios a Honduras.

_' ','

Dà tragédia, restou a dor de resgatar os mortos

"Fifi"mata
muitos mas

. , ,�
. ,

nãose sabe
.

' ,

ouanios são Alimentos, agasalhos e medicamentos chegam a Honduras
-

"Pastel" pagou corna

vida o gol da vitória
I

Me!,or apedrejado
I

por
/

colega.morre no MC
,

'
(
Uma hemorragia cerebral causou na manhã de ontem, ls 10

horas, a morte de'Carlos' João Linhares, de 10 anos. A criança'
estava internada rio Hospital de Caridade desde a noite do último
domingo, quando veio transferida do Hospital Bom Pastor, de

Criciúma, com graves ferimentos na cabeça. ,

,

O acidente que culminou com a morte da criança se deu na

manhã da últ'ima sexta-feira, nas' dependências do Colégio
Normal de Araranguã, (avenida Getúlio Vargans," 544) onde
estudava. Carlos João foi ferido por um de seus colegas de escola,
também meno� de idade, que lhe atirou 'uma pedra durante uma
"guerrinha' que os dois meninos travavam no intervalo das aulas.

Uma, das pedras atingiu a -fronte do garoto, obrigando o seu

internamento 'no hqspÚâl' de Cricnima na mesma manhã do
acidente.' Contudo, segundo informaram as autoridades policiais
da Capital, o hospital de Criciúma não teve condições Ide
continuar medicando o gar�to, dado o agravamento gradativo do
seu estado de saúde. '

'

Na noite de domingo 'ele foi transferido para o Hospital de
Caridade, da Capital, onde veio. a falecer na manhã de ontem.'

João Carlos era filho de João Carmo 'Linhares, funcionário
público 'federal e de Ondina Maria Linhares. Residia na rua Dr.
Virgulinó de Queiroz, 704, em Araranguâ;

.

MENOR ACIDENTADO
Na mesma hora" também 1;10 'Hospita,l de Caridade, faleceu

Jorge Antônio Geremias, de 11 anes, vítima dos ferimentos
sofridos p-or volta das 16 horas do último domingo; quando caiu
de suabicicê ta e 'bateu com a cabeça numa·pedra.

Jorge foi levado logo. após a queda para o hospitaldeLaguna.
Entretanto, aquele hospital não teve condições de medicar o

menino, dado -o seu grave estado. Jorge então, foi trazido ls
pressas pllra.. a Capital, onde foi interna'do no Hospital de

Caridade, a!nda n� tarde de domingo. i
O rnenmo acidentou-se seeinhe, derrapando sua bicicleta

numa ladeira da rodovia BR-l.Oi, nas proximidades de sua

residência, na localidade de Laranjeiras, município de Laguna.

Depois de ter assinalado fato que só ocorreu aos 20
o gol que deu II vitória a seu minutos da' fase fmal,' tra-
clube - o Areal F.C, -, José zendo mais agressividade ao

Rocha Sobrinho de Oliveira, time, que em 15 minutos
'o ''Pastel'', foi morto do- conseguiu igualar o marca-s-

mingo, com quatro tiros, no dor, através de Soares e

campo, da Vulean, localiza-
.

Roberto.
do na estrada do Colégio, Faltando três minutos

320, em Colégio, no Rio de para o término da 'partida;
Janeiro, por um' torcedor "Pastel", ,

deposse 00 bola,
cuja identidade, está sendo driblou toda a defesa adver-
mantida em sigilo pelas sária e chutou-de longa dis-

autoridades da 27a. Delega- tância, marcando o gol da
cía de Polícia. vitória para o Areal F .C. En-

"Pastel", segundo os tor- tusiasmado pelo feito, "Pas-
cedores do Areal F.C., era tel" foi até as redes adversá-

.

conhecido entre dirigentes rias para apanhar a bola,
de clubes cariocas, corno urn quando. um jogador do San-

'

verdadeiro craque dê fute- tísta de Rocha Miranda F.C.
b ol, tendo sido inclusive o agrediu, gerando dar por
convidado, há 15 dias" pelo diante urn tremendo confli-
técnico,' do Madureira' para to no gramado do campo de

integrar seu plantel de joga- futebol da Vulearí, que
dores. Entre outros clubes, culminou com a morte de
"Pastel" jogou ainda pelos José Rocha Sobrinho de

juvenis do Flamengo, Ma- � Oliveira ("Pastel"), que re

dureira, Bonsucesso, Campo -cebeu um tiro na boca, um
Grande e' Maré F.C., de' no rosto e doís no braço,
Uberaba (Minas Gerais). todos de arma calibre 38. A

A partida de futebol en- 27a. Delegada de Políêia re-

tre o Areal F.C. e o Santísta gístrou o fato e o comissário
.
de Rocha Míranda F .C., es- Rojão. prendeu no local um

,

tava 'sendo aguardada pelos' suspeito, cuja identidade
moradores de Colégio, corne mantém em sigilo.
um verdadeiro clássico. A

. animosidade entre as torci
das datava de longos anos E

'

'cumentou com a possíbilida
de, da entrada em campo do

jogador. "Pastel"; considera-
do um craque.

'

O jogo começou, e José
Rocha Sobrinho de Oliveira
,("Pastel"), não havia entra
do em campo. O adversário
viu nisso urna grande possi
bilidade de vitória, tanto

, assim' que, logo nos primei
ros minutos dQ jogo, já ti
nha assinalado dois gols con
tra o Areal F.C.
Terminado o primeiro

tempo, a torcida do Areal ,

já inquieta, pedia a todo ins
tante a entrada de "Pastel",

Polícia investiga ,ffpeixeiro"
,

,

que 'rafi�ava 'menores: Ita;aí
ltajaí(Sucu,rsàl) - As au

toridades policiais' de Itajaí
,

, iniciaram no último domin
go inve.s�igações .para a{'ur�r
'a veracidade da denúncia
apresentada' pela Sra Ivone
Knopf contra o proprietário
d e urna peixaria, Manoel
Henrique, acusando-o de
tráfico de mulheres com vis
tas à prostituição,
Ivone Knopf, residente
em'Curitiba, foi a ltajaí para
"apresentar uma denúncia
queixa. Segundo ela, sua fi-

lha de . 15 anos, D.D.K.;, e
outra colega de 16 anos,
R.s,., receberam e aceitaram
do que agora é alvo da de
núncia uma proposta para
trabalharem em Hajaí, num
emprego aparentemente de- Até o final da tarde de
cente, segundo a proposta ontem nem João Henrique,
de João Henrique. Contudo, nem as menoreshaviam sido
recentemente foi informada encontrados; segundo infor-
.que ao invés do prometido, mações da Delegacia Régio
as meninas estavam traba- nál de Itajaí. Contudo as au
lharrdo numa indecente boa- 'toridades "esperam que o
te. -: "".

<

, 'pseudo-comerclante seja de-
Acrescentou ela que além' tido nas próximas horas.

de 'sua filha e a amiga, ou

tras moças foram trazidas
por João Henrique, que se

manalmente viaja para Curi
tiba com o mesmo objetivo,

RP evita a' contra-mão, e

GS$'!"tantes fogem em SP
i'

Por ter-se recusado a infrm
gir as leis do trânsito, evitando
entrar em contr�mão ná Rua
das Carmelitas, em São Paulo,
uIl). policial motorista de umá

. rádió-'patrulha perdeu a opor
tunidade de prender três assal
tantes que fugiam num Opala,
logo após terem ass a ltado o

Jornal "Diário Popular", na

Rua do Carmo, do qual leva'
ram uma quantia não revelada.

O s ladrões assaltaram o

tesoureiro da empresa quando
ele se encontrava no saguão do
prédio da Rua do Carmo e

fugiram num Opala azul, sem

chapa e dirigido por um tercei
'ro homein. A rádio-patrulha
que t:stava em frente ao jornal
perseguiu os ladrões até a Rua
'dos CafIllelitas, que é contra
mão e onde os assaltantes en

traram com o Opala, deixando
de ser seguidos pelos policiais.

mais c0isas e começaram a car�

regar as pratarias,' da Easa e

jó ias, colocando tudo num

saco de pano. Prenderam
todos os empr�ades e a pro
prietária da casa num dos

quartos e fugiram em seguiga,
sem deixar pistas para a polí
cia. O roubó demorou 30 mi
nutos.

À tarde, quatrq homens as

saltaram o tesoureiro de uma

di'sttibuidora de bebidas, Sr.
Alfredo Lopes,Almeida, levan
do dinheiro e o seu Dodge
Dart, que a polícia localizou
no/fma! da tarde na zona norte
da cidade.

"

NAS BANCAS
Fatos &. fotos
Os Imortais
'ldéiasMit no. 28

, Atlas. do BJ'ílSiI ,

Lit. Bras� Contemp.
€ap� UNNERS(>
Mapa do Brasil
Boleti,m Ariel

.

Pequenos livros
ref. F.G.T.S.,

, Féri�� Repouso
\

Semanal; I.N,P.S.
Ortografia OficW
Regime de Custas,
etc. e outros novós

lançamentos.

ONDE TRABALHA'SEU PAI?
o simples fato de poder ir trabalhar aumentando as chànces de ter seu pai, seu

é um privilégio que nosso trânsito concede melhor amigo ou mesmo você, entre as vítimas

cada vez menos. de acidentes?
.

.

Pod� ser que aman�� seja a O carro Veja bem. Aproveite esta Semana.
vez de seu pai provar esta tnste verda-, NacíonaJ de Trânsito e faça um, exame

de, ,
e sua sincero ,âa maneira como você dirige

Mas pense um 'pouco. Será extensão e do estado em 'que anda seu carro.'

que ,vo.cê não est� c�laborançlo paraD
• •• p Detran .quer apenas que todos

transf0rmar o transito de Santa omlne Se.vlvam mais e melhor. .

Catarina num verdadeiro inferno?
Será que você não está

NOVOS ASSALTOS

Empresa de Engenharia e Construção 'de Obras Espeçiai,s .. (EC�Xl

, Cinco homens armados, de
revólveres invadiram ontem a

residência do industrial de
malharia Greg6rio Weinfeld,·
no Jardim Europa, prendendo
seis ,empregados e acor,d'ando
sua mulher, dona Fanny
Weinfeld.

-Após intimidarem a mulher
com a promessa ,de morte,
caso não abrisse um cofre, os

ladrões, levaram todo o dinhei-
. ro existente. Os cinco não
foram embora apósoroubo"
dizendo que desejavam: levar

_NECESSITA DE:

-' Soldadoré's
...., Armadores
- Pedreiros
-: Auxiliares técnicos de construção civil, diplomados.
PAGA-SE BEM,

.
'

.. PROCUR�R O SERViÇO DE PESSOAL, EM 'CAPIVARi, NO'
RECREIO DO TRABALHADO R.

OBRÀ: CONSTRUÇÃO DA PONTE SOBRE Q RIO TUBARÃO.
,
\

E que seu pai pO,ssa,trabalhar
sempre tranquilo.

.
" DETRAN se

SEMANA NACIONAL _OE TRÃNSITO, 18 a 25 / SETEMBRO/1�74
.'

,

INICIATIV� DA A.S. PROPAGUE / COLABORAÇÃO: CAIXA ECONÔMICA
ESTADUAL - QUADRA EDE,ME E DESTE JORNAL

)

, ,
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O Prefeito Nilton Severo da Costa pegou
toda a sua família, armas e bagagens e

voltou de onde veio. Logo que assumiu,
Severo deixou a sua casa de Campinas,
mudando-se para: a "zona nobre" da
cidade, para q edifício Kastellorizon (é
assim que se escreve?).

'.'

VIRGEM - As oposiçoes e críticas

frequentes, ,deverão ser evitadas junta
mente com as ações violentas, pois. Terá
sucesso financeiro, profíssíonal e social e
bastante felicidade na vida sentimental e

amorosa. Pode viajar.
LIBRA - Evite prejudicar sua saúde não

cometendo excessos -de alimentos, al

coólicos profissionais. Não confie de

mais, também, em subordinados e em

estranhos. Todavia, o sucesso pessoal e a
. evolução da personalidade, serão evi-

. dentes.
\

'ESCORPIÃO - Todo cuidado será pou-
co neste dia. Tome cuidado com o fogo
com a eletricidade e com o excesso de
velocidade' ao dirigir veículos e não

confie demais em pessoas que não co

nhece. Cuide da saúde e de suamoral.

'/,: :'�

$AGITÃRIO - Dia muito bom para
. iniciai' empreend�entos arrojados, aos

negócios de vultos e .a compra e venda
de minérios- em geral. Terã-favorabílída
de no campo amoroso e profissional,
mas tome cuidado com acidentes.
,CAPRICÓRNIO - Evite, neste dia,
questões com vizinhos e a pressa ao

viajar. Os amigos leais o ajudarão em

qualquer dificuldade e conseguirá reali-
.

zar boa parte de seus anseios e desejos.
Ótimo ao amor e ao trabalho.
AQUÁRIO - Bom ganho pela compra
ou venda de ferro, aço, produtos quími
cos madeiras ou com agentes propagan
dista. Contudo, o excesso de generosida
de para com os outros Ihe será bastante
prejudicial. Excelente ao amor e às

viagens.
PEIXES Seja mais confiante em si

.rnesmo, empreendedor e executivo que

conseguírã os melhores resultados neste

dia. Todavia, a fase não lhe será das

melhores, principalmente no que se refe
ré ao dinheiro e sua saúde.

Horóscopo'

,

Omar Cardoso

ÁRIES - Dia em que sua moral e

tentação estarão em jogo, se entrar em

contato com pessoas de caráter duvido
so. Por outro lado, o fluxo será dos
melhores aos negócios relacionados com
metais, e materiais para construção.
TOURO - O período da manhã será um

tanto quanto complicado para você.

Mas, h tarde, tudo deve melhorar sensi

velmente. Conseguirã progredir no tra

balho e será bem sucedido. Êxito pes
soal e boa saúde:
G�MEOS - Se trabalha no comércio ou

na indústria de ferramentas, ferros" aço
e instrumentos círúrgicos, hoje consegui
rá obter ótimos lucros. Será, também,
favorecido no romance e nas viagens.
Todavia, evite acidentes.
CÂNCER - Seus empreendimentos se

rão prósperos. Terá sucesso na defesa de
seus direitos e triunfará em todos e

quaisquer .assuntos legais. Seja mental
mente idependente e mais firme em suas

crenças. Bom ao amo):" e para poupar o
seu dinheiro. ,

LEÃO - No período da manhã, terá
algumas dificuldades em assuntos fínan
ceiros e profissionais. Mantenha-se cal
mo e otimista, pois à tarde tudo tende a

beneficiar-lhe. Sucesso nos escritos e em

questões jurídicas.

.f," .

.�.' :

Não venderíamos carros usados
,

-, 'que causassem
'

problémas para você e para nós.

Carro usado é negócio muito sério, E. por isso mesmo, levamos esse

negócio com muita seriedgde., '. '.

'

, ,

, Quando vier comprar urn carro usado em nossa loja. voce levará
um carro testado e revisado, Você levará. também, um certificado de garantia, que
faz do seu carro usado algo mais do que um simples carro usado,

.

Depois. você contará com assistência técnica e serviços autorizados de
um Concessionário de Oualidade Chevrolet

'

,
Se você está procurando um bom cáiro usado, venhaaté a nossa.loja

Isso nunca vai pesar no seu bolso, nem na nossa consciência,

M;i§li.lrt1'W

Plantão aos

sabados e'

domingos

Nos temos os

financiamentos
de acordo com
o seu orçamento

VEÍCUlOS USADOS DE QUALIDADE

.HIJ,Ck) Veículos S.A.
- I Av. Ivo Silveira 999

Fones: 3566 -.,2466

Cinerna
Dàr'c,I.'Cos,ta

Vera Fischer: Macho & Fêmea, de Ody Fraga.

,O socx DE OURO - filme nacional de Nelson Pereira dos

Santos, baseado em peça de Nelson Rodrigues, com Jece

Valadão, Odete Lara Daniel Filho. Auditório da Reitoria na

Trindade, no horário de 10,00 - 16,00 e 20,00 horas.
MACHO & FÊMEA - filme nacional com pretensões a

sexy-comédía, escrita e dirigida por Ody Fraga. Mário Benvenutti
é Vera Fischer, que estiveram em O Anjo Loiro; estão novamente

reunidos, juntamente com Glaucia Rother, Jaime Barcellos,
Silvana Lopes, Betty Fraser. Censura 18 anos. São José

3-7,45-9,45 horas.
O MANTO SAGRADO (The Robe) Reapresentação. Filme

que marca o advento do Cinemãscope, com roteiro de Philip
Dunne, baseado no livro de Lloyd C. Douglas, e dirigido por
Henry Koster. Narra uma história que se desenrola na época do
nascimento do cristianismo, dentro do Império Romano. Ri-:

chard Burton, Victor Mature, Jean Simmons, Michael Rennie,
I Richard Boone, Dean Jagger, Dawn Adams, Bette S1. John e Jay
Robinson, integram o grande elenco. Technicolor - Censura 5
anos. Ritz 5-7,45 - 9,45 horas.
TEOREMA -Reàpresentação. Filme de Pier Paolo Passolini,

eXpondo em forma de fábula, o problema da verdade e' da

liberdade, nas relações entre o homem e o asfixiamento social.

Terence Stamp, Silvana Mangono e Massimo Garotti, defendem
OS papéis principais. Technicolor - 18 anos. Coral3-8-1O horas.

IMPLACÁVEL PERSEGUIÇÃO, de Silvio Narizzano, com

Franco Nero e Telly Savallas. Technicolor
OS AMORES DE UM CAFONA, com Roberto Belande e

Neyde Monteiro. Censura 18 anos. Roxy 2 e 8 horas - Glória 8
horas.

\ .'
TEOREMA, de Pier Paolo Passolini c/Terence Stamp, Silvana

Mangano e Massimo Garotti, Censura 18 anos. Jalisco 8 heras.
-

MOTORISTA SEM LtMITES, com Teixeirinha e Mary Terezi
nha. Censura '5 anos. Rajá 8 horas.

o importante é ...
manter-se em

forma ..•
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado.�.
tome

:;t,:::;:;:;:;.ot�':;URODONAL
e viva MAIS'tontente I

,....

�"-. ", -

Caixa EconÔmica Federal

AVISO

A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - Fílial
de Santa Catarina, está interessada na aquisi
ção de 2 (dois) telefones.
Os interessados devem apresentar propostas
.até o dia 5 de outubro de 1974, dirigidas à
Comissão Permanente de Compras e Contrata
ções, à Praça XV de Novembro, 30 - 30.

andar, em Florianópolis.
'

NãÇ> serão aceitas propostas de telefones com

numeraçãó própria para o subdistrito do
Estreito.

'I ,

.' .
.'

Probleminha doméstico fez com .que nosso
\, _.

-

.�

Prefeito voltasse _para Campinas '

Motivo aparente: depois �te, ter tis
, tourado um butijão de gás na cozíriha de
um apartamento vizinho, a nossa primei
ra dama ficou em pânico. Para onde ia,
.levava as crianças, 'não .tínha mais um
minuto de sossego e só falava em se,
mudar, não mais queria saber de apar
tamerito. Como consequência o Prefeito

Agora, faltando apenas cinco meses só. teve uma solução: voltar para a casa

para entregar o cargo ao novo Prefeito, de Campinas, que já é São José. E lá,
Nilton Severo. retoma às origens. E por, como medid,a de precaução, o fogão
que? Hão de perguntar. deve ser de lenha,

Olhem, quanta coisa prá derrubar. Nada disso pertence à história. Ou pertence?

Virginia veio conversar.Catarina
\

Chegaram a Florianópolis na tarde de ontem, 'os Professores Warren Pearson,
Wil/íam Laupus e Harold Nemuth. 0,lem .são? o primeiro é Diretor da

F�culdade de Medicina da Universidade de Chatiotesille, 'Virginia; o segundo é

chefe do Departamento de Pediatria da mesma Universidade e Nemuth é

Professor de Clínica Médica e especilista no setor de "Médico de Famüia",
também de CharlotevÚle. E eles aqui estão (ficarão até o dia 3 de outubro) para
uma série de papos sobre os assuntos de suas especialidades.

Prá quem não sabe: Virgtnia é consideráda a irmã de Catarina, tão nossa

conhecida. Tudo em famüia pois.

*

Maria Olympia da Silveira Ferreira, Senhora Hamilton Abade Valente Ferreira,
. catarinense de quatro costados, e que mora no -Rio há alguns bons anos, foi
designada para participar da Comissão de Intercâmbio da OrganizaçãoMundial
do Ensino Pré-Primário. Maria Olympia é Vice-Presidente da Organização
Mundial do Ensino Pedagógico Pré-Primário e Regente de uma das divisões de

.

tradicional Colégio Jacobina. Uma digna conterrânea de Santa Catarina.

, \

Martinho: a sorte de quem tem.

A recomendação que os criticos de arte
doRio estão fazendo aos colecionadores
em geral é a de que comprem, correndo,
quadros de Martinho de Haro, o nosso.

O que o homem está valorizando no

mercado de arte,
.

não dá prá contar.

Realmente, a hora do mestre chegou - e

chegou na maior. Revistas de circulação
nacional estão se ouriçando em divulgá
lo, o mesmo acontecendo com os jor
nais, o que não é preciso dizer já que
todos devem ter lido. E, infelizmente, o

que acontece com o artista verde-amare
lo é que ele só é 'descoberto" depois
que a imprensa brasileira abre suas pá
ginas paramerecida divulgação. Enquan
to isso, muitos outros plásticos ai estão,
mocozados, a espera de que tenham os

seus valores devidamente noticiados. Os
colecionadores sabem de quem eu estou

falando. Já QS "colecionador e s" ao

.invés de investirem, estão a dormir 'de
toca, esperando por reportagens consa

gradoras. Acordem.

Na beira do abismo
O Professor Franklin Cascaes, um dos maiores interessados pelas coisas da Ilha,
está preocupado. E com justa razão. Diz eleque está vendo o dia em toda aquela.
zona da listrada do aeroporto, na altura' do Rio Tavares,' virá por água abaixo. E
que a baia sul foi aterrada com areia proveniente da área fronteiriça ao baixio do

Rio Tavares, formando-se ali, um abismo submarino. A conclusão, de. tal

pensamento, todos já devem ter pescado. De repente, quando menos se esperar, e
que Deus não permita, toda aquela região poderá vir abaixo, como, aliás; já
aconteceu em Olinda (Pernambuco) e Guaratuba (Paraná).

Envolvida figura no caso da "comercialização do aterro"
declarou-me, extra-oficialmente," que o mesmo não
será comercializado.

.
. ·

Homenagem à beata

O mesmo Professor. Cascaes sugeriu, há' algum tempo, que o nome da Madre' ,

Joana dr Gusmão, beata paulista muito ligada à Desterro, principalmente ao

primitivo Hospital . de Caridade, irmão de Bartolomeu de Gusmão, o padre
voador (que 'famüia, hem?). fosse aproveitado para alguma praça, rua ou

entidade pública - homenagem das mais justas, por sinal. .

A sugestão foi atendida. .. em parte: um dos muitos edificios em construção
no assolado centro jlorianopolitano receberá o nome da beata em questão. . .
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NOITE DE GALA NO CARLOS
GOMES

A noite de gala realizada sábado no
salão de festa da Sociedade Dramática
Carlos Gomes, foi de pleno êxito. Sua
diretoria que tem como Presidente o

industrial Dieter Hering, tudo fez para.
que aquele acontecimento social nada
deixou a desejar na noite da tão co

mentada promoção cuja organização
teve a cargo da elegante sra, Ina

Prayon Hering e sr. Antônio Pacheco.

A excelente orquestra de- Erinho o

bom gosto na decoração a atenção dos
anfitriões e as lindas 24 Debutantes,
foram o'ponto alto da festa. As Debu
tantes foram, Denise, filha do sr. e sra.

Helmuth Hasse, Leila Margareth e

Denise Margot, filhas do sr. e sra.

Walmor Belli, Angela, fllha do sr. e sra.

Carlos Eduardo Orle, Denise, filha do
sr. e sra. José Daniel Araujo, Eliane, ..

filha do sr. e sra. Benedito Camargo
Rocha, Ivena, filha do sr, e ·sra. José

Dobes, Arlene, filha do sr. e sra. Antô
nio Laurenti, Karina, filha do sr. e sra.

Jairo Sprotte, Leila Beatriz, filha do sr.

e sra. Irineu Theiss, Marisa, filha do sr.

e sra. Cláudio Gaertner, Cristala, filha
do sr.' e sra. Antônio Athanásio,

Nancy, filha do sr. e sra. -Dimas Fer

nando de Campos, Sandra, filha do. sr.
e sra. Fernando Brito, Fárida, filha do
sr. e sra. Conrado Mira, Silvana Maria,
fííha da elegante sra. Vânia, Mana do
sr, e sra. Gert Berngardt, Heloisa, filha
do sr. e sra. Júlio de Oliveira, Jo-ana,
filha do sr. e sra, Arthur Voos, Maria
Tereza, filha do sr. e sra. Francisco

Evangelista, Soraya, fllha do sr. e sra.

Hoyedo Gouveia Lins, Sonia, filha do
sr. e sra. Nilton Szpoganicz, Tânia,
filha do sr. e sra. Werner Amoldo,

Raquel, filha do sr. e sra. Max

Frayslebem de Souza.

Foi Patronesse da noite de gala da
sociedade dramática Carlos Gomes, a
bonita artista plástica nome internacio
nalmente conhecido pela sua arte Elke
Hering Bell. Neuzinha a Jornalista dos
Diários Associados e - o ator Erval
Rosano apresentaram as lindas Debu
tantes.

Logo mais, a bonita _e ,elegante sra.

Raquel Douat, no 20. andar do Clube
Doze de Agosto, recebe sras. de nossa

sociedade para um chá.

Nossos cumprimentos a sra.
. Hilda

Lunardi, pelo seu aniversário na última
semana. Em seu apartamento dona
Hilda recebeu sras, da sociedade para
um chá.

..'

Foi altamente comemorado sábado na

noite de gala do salão de festa do Car
los Gomes, o aniversário da charmosa.
Adelina Bernardes, um nome em desta

que na sociedade de Blumenau.

Ao sr. e sra. Cláudio Gaertner, ele, pro
prietário do simpático e acolhedor
"Garden Terrace Palace Hotel", da
cidade de Bluinenau, meus sinceros'

agradecimentos pela maneira ,gentil
como fui recebido.

Mui to comentado em recente' re
cepção, o taller longo em veludo es

tampado, com etiqueta Lenzi, que a

simpática sra, Vanda Salles, usava.

Suelye Paulo Malburg um casal elegan
te da sociedade de Blumenau, compa
receram a noite de 'gala sábado, no
Teatro Carlos Gomes.

Sra. Sueli Pereira Malburg. Sr. e Sra. Dieter e Ina Bering.
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O l:���eo�o a

chegar, e a sín
gularidade .

de
ter sido regis
trada de ma

drugada a temperatura de
18.70., caracterizaram on
tem o primeiro dia da Pri
mavera. O Sol cruzou a li
nha do equador às.6h58m,
marcando o início da esta
ção, mas a segunda-feira
nasceu cinzenta contras-'
tando com o domingo exu
berante que levou centenas
de {Jessoas ao refrigério das
praias. Contudo, nem a

chuva fma e intermitente·
q'!le nas primeiras horas do
dia chegou com pretensões
'de se estabelecer, deixou
de criar na população o cli
ma fe stivo da estação que
tem nas flores e no enlace
dos namorados símbolos
universais de confraterni-
zação.

'

'S EGUNDO OS CÁL-
CULOS

'

Amparado em cálculos
infalíveis, o astrônomo
Amaro Seixas Netto con

firma: a estação das flores
surge com o nascer do Sol
em 23 de setembro. E ex

plica que em astronornia
normalmente são utili
zados 'Vários sistemas horá-

o rios para registrar eventos
astronômicos. De acordo
com o meridiano de Brasí
lia, que se constitui no fu
so horário de referência da
"hora do Brasil" atualmen
te, o início da estação as

tronômica da Primavera

começou às 7h3m médios
'

de ontem,
- Isso porque o Sol

cruzou a linha equinocial
às 6h58m Assim, de modo
geral, pode-se dizer que a

estação surge com o nascer
do Sol em 23 de setembro.

Observa o professor Sei
xas Netto que o Sol não
cruza mais o Ponto Gam
ma de Libra (Constelação
de Balança), o que ocorre

ria há 2100 anos passados
no dia 21 de setembro. "A
adoção do dia 21 é tradi
ção e não astronomia e a

� adoção da Balança é de
uso na astrologia, que nun
ca seguiu, desde 2100 anos

atrás, a mecamca celeste.
Para o hemisfério Norte a

Primavera ocorre no dia 21
de março atualmente. E
para urna tentativa de uni-

'\ versalização da data, certa
mente muitos são 'levados
a afirmar que a estação co
meça em 21 de setembro.
Mas isso não corresponde a

verdade".
.

Outra coisa que não
corresponde a verdade é a

afirmação segundo a qual
durante a Primavera a 'du.
ração do dia, neste perío
do, será igual a da noite.
Pelo contrário, diz o astrô
nomo, "as.noites vão dimi
nuindo e os dias crescen-
do".' ,

- A Primavera vai de
23 de setembro a 23 de de
zembro, quando se inicia o

verão. A partir desta pri
meira data as noites vão di
minuindo e os dias cres
cendo. O momento de dia
igual e noite igual é sim
plesmente teorico. Isto
não ocorre' nem no mo
mento da passagem equi
nocíal. E um erro de obser
vação visual dos antigos
que ainda hoje Se conserva,

FLORIANÓP.oLIS:
"POLUIÇÃO' TÉRMICA"

O crescimento exagera
do' do centro urbano da
Capital, no' entendimento
do professor Seixas Netto,
faz com que "Florianópo
lis seja uma cidade com

poluição térmica". E a

principal consequência
dessa situação - provocada
pelos arrariha-céus que se

multiplicam . é a retirada
do ar primaveril da cidade.
"Florianópolis, atualmen
te, em seu centro urbano,
concentra urna média de 8
graus de calor sobre a reali
dade ambiente à noite.' E
isto devido às construções
de concreto armado. Para
ser claro: ela se transfor
mou numa cidade fom po
luição térmica. D8I não ser
muito primaverial. E como

faltam árvores!
"

Esse clima quente, será
acentuado, naturalmente ,

a partir de dezembrd
"Aqui o verão é intercala
do quase todo o ano. Há
em' média 290 dias de ca-

a volta do
sol;�daccr
e da flor

lor apreciável a cada ,365
dias, exceto aqueles em

que o vento Sul, em frente
polar, traz um friozinho de
2 a 3 dias em cada 10,
dias". ,

- 28 DIAS DE CHU
VAS...

-

Baseado em seus cálcu
los, o astrônomo profetiza:
não levando em conta po
luição de vários tipos, a

Primavera será' um clima
com as temperaturas mé
dias de 28 e 18 graus, céu
claro sem nuvens pesadas
por falta de grandes umi
dades, sem muito vento
porque os pontos pressio
nais ficam diluídos e quase
iguais entre alta e baixa
pressão. A época é de flo
rescência.
Com nostalgia, ressalta,

"se a Terra não estivesse
tão poluída a Primavera se
ria a estação do Sol? do ar

puro, da v:ida enfim' .

Nos 90 dias que se se-,

guirão, haverá uma média
de 28 dias chuvosos "e
com relativo frio, Aguns

.

dias de 16 graus em média
no litoral e com geadas no
Planaito".

E com referência ao res

friamen to gradativo da
Terra - ao qual se tem
mencionado atualmenté - a

diferença entre urna -e ou
tra estação tenderá a dimi
nuir? ,o resfriamento da'
Terra - responde Amaro
Seixas Netto - é um valor
astrofísico em relação ao
núcleo e só em milhares de
anos pode ter reflexos na

. atmosfera. Especificamen
te quanto a atmosfera, de
vo dizer que ela está mes
mo é sofrendo um impor
tante aumento de valor
provocado pelas poluições.
E isto, em breve, tomará
todas as �ta�ões,climáti
cas quase rguais ate o para
lelo 450.. Algurnas varia
ções passageiras decorrem
de emissões polares, mas

quando os polos estiverem
também poluídos na baixa
atmosfera, tudo ficará
quase igual. Mas as conse

quências desses fenômenos
só poderão ser conhecidas
com maiores detalhes nos
próximos cincoenta anos.

E a estação
da poesia;
das flores,
edo amor.

�

E a véspera
do verão

Livres da
chuva e do
frio, 'as

Ela voltou
para todos,
até mesmo
para os

aposentados
da praça

.

cnanças
soltam-se
no sol

Uma família dedicada

apenas às flores
'� Primavera colabora para o viço das flores. Estas são

muito sensiveis com qualquer coisa que acontece na natureza.

Como as pessoas podem ficar resfriadas com o mau tempo,
I
também as flores se ressentem e podem adoecer. '!

As palavras são de um plantador de flores, Antônio Bovee,
integrante da famüia holandesa que possui um dos maiores

parques industriais de flores no Estado de Santa Catarina;
localizado em Tiiuquinhar-: a Floricultura Florinda.

Peter Bovee e Josephina Bovee vieram ao Brasil em 1949,
para dar maiores condições de futuro a seus sete filhos.,
Ficaram dez anos em São Paulo, trabalhando principalmente
em agricultura, mantendo uma pequena floricultura apenas
como "hobby". Em 1960, a convite do governo, vieram a

Santa Catarina, e aqui, aos poucos, passaram a plantar flores
em escala comercial.

Hoje, a famtlia; composta. de 11 filhos, se dedica
exclusivamente à floricultura. Além de vender a varejo,
possuindo um local de vendas na Praça XV de Novembro e

uma banca no: Mercado Público, a Floricultura Florinda

fornece flores por atacado a Criciúma, Tubarão,

Florianópolis, Itajat, Blumenau, Brusque, Timbô, Rio do Sul
e Joinville, movimentando diariamente cerca de 90 dúzias de
flores, principalmente rosas, cravos e palmas.

PROBLEMAS
Antônio diz que geralmente no intcio de setembro. com a

proximidade da Primavera, há uma produção mais firme,
"mas este ano a natureza atrasou o crescimento das flores,
devido aofrio e às chuvas mais prolongadas". Ele explica que
neste-periodo, com a mesma quantidade -de bulbos. se, colhe

mais flores do que no inverno "porque a natureza colabora".

Por estes motivos - escassez e produção mais diftcil - no

inverno as flores são mais caras, "Na Primavera, quase todas

as plantas dão flores, e é mais fácil ter saldo. Por isto são

feitas promoções. como o Baile da Primavera, e em

casamentos. Mas a
'.

maior venda é em finados (1 e 2 de

novembro), quando todo mundo quer flores".
Para ,Antônio, um dos problemas é o curto espaço de

tempo para vender as flores,' que abrem muito depressa e só

podem ficar guardadas no frigortfico duranú três dias. "No

varejo, sã o vendidas 'as de mais apresentação, as outras vão

ficando, estragam com o-manuseio das pessoas. Como é um

artigo muito delicado, facilmente perecivel, a cada dois meses

uma média de trinta por cento das flores colhidas vão fora".
Antônioconta também que no inicio, "homem só levava flor
embrulhada, porque tinha vergonha. Mas hoje este problema

, já-está superado. "
'

,

" t< I OS CUIDADOS

Além da colaboração da natureza. o -viço das flores
depende dos cuidados, "assim como,uma moça bem cuidada

é mais bonita que uma descuidada", diz Antônio, que

também executa serviços de jardinagem e plantas ornamentais
em vasos. E aconselha aos ainantes da jardinagem: Um dos

maiores. cuidados para ter uma', planta dentro de um

apartamento, por exemplo, é procurar um ambiente claro,
com bastante luz, e onde não haja corrente de ar.

Não molhar demais, e as vezes coloca; no sol. "O ide�l é
conseguir deixar a planta durante um dia e uma noite ao ar

livre, de vez em quando, E não deixar nunca no vento sul,
que é um veneno pqra a flori Adubar duas vezesao ano, com
adubo quimico ou orgânico. Mas o, melhor. é o adubo

composto, que contém fósforo, magnésia, salitre, cálcio,
enfim, tudo o que a planta necessita.

"

No ambiente onde estiver a flor, deve' ser evitado o

excesso de fumaça, perfume forte, colocar cinzas de cigarro
no vaso, "senão ela fica feia". E finaliza dizendo: "Criança,
passarinho e flor; é tud� uma coisa só, precisam ser bem
tratados. "

A melhor época para o

plantio e reprodução
"A primavera significa o fim do inverno. fim do frio. ini

cio dos dias ensolarados. Completando esses elementos carac

terísticos. há a queda de chuvas, que o agricultor carinhosa
mente denomina de "chuva criadeira". O comentário é do
secretário da Agricultura, Glauco Oiinger, sobre a primavera.
Baseado no conhecido meteorologista italiano Girólomo di

Azzi, que afirmou que o somatório do calor e umidade é igual
a'. vegetação. Olinger salientou a importância da primavera nos

meios ambientes.
"No rei�o vegetal, a primavera é a melhor época para o

plantio da maioria das plantas cultivadas. E quem observar a
dinâmica do reino animal, vai notar também o que os

americanos denominam "spring fire" (fogo da primavera),
pois esta é a época preferida para a reprodução "
CICLOS

Sobre as influências de um inverno rigoroso no desenvolvi
mento normal das plantas, afirmou que .quanto maior for a
rigidez do inverno maior é a letargia das plantas. "Quer dizer
que nos invernos de temperaturas baixas, as plantas entram

num período de repouso vegetativo, A seiva paralisa, as raizes
deixam de se aprofundar, os galhos não crescem, as folhas
não se multiplicam e não há flores, Terminado o período
hibernal, os vegetaisacordam de sua dormência e, recebendo
o estimulo do calor e da umidade, reiniciam com vigor redo-
brado o ciclo da vida".

.

Após a suplantação desse processo de desenvolvimen
vegetativo, a seiva bruta volta a subir, a partir das radicelas v�
às folhas onde, com a presença do sal primaveril ocorre It

fotossíntese, transformando-a em seiva elaborada, multipli
cando as folhas que vão engrossar o caule e produzir as flores
e destas originando os frutos:

'� maioria das plantas cultivadas iniciam seu ciclo repro
dutivo na primavera. Entretanto, muitas também têm nos

meses do outono ou inverno a fase inicial de seu desenvolvi
mento. Incluem-se nessa fase pré-primaveril o trigo, aveia,
centeio, cevada e outros vegetais. Já o arroz é uma lavoura
que precisa de quatro ou cinco meses de calor para que possa
se reproduzir. Também o milho, feijão, soja, árvores frut ife
ras em geral, necessitam de calor para seu desenvolvimento

v�getativ? e consequente produção de frutos. Dai a importân
ela da pnmavera, que ora tem inicio ".
FINANCIAMENTO

.

. Para o Secretário da Agricultura, a primavera tem certas
peculiaridades e admite também certas facilidades para os

al!icultores. "Pouco antes do inicio da primavera, os-solos
sao arados, corrigidos, adubados e preparados para o plantio,
que ocorre nesta estação do ano, Caracteriza-se pela sua prin
cipal faina, que é a semeação",

, Comentou que também é nessa época que os agricultores
recebem a maior parte de seus financiamentos bancários para
o custeio e os investimentos feitos nas Elias lavouras,
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COMÉRCIO DE

AUTOMOVaS

FUSCÃO - Verde Marítimo 1974
FUSCÃO - Amarelo Colonial :. 1972
FUSCÃO - Branco L6tus 1972

VARIANT - Azul Diamante : .. 1971
T.L - Bege Claro ' 1971

DODGE DART RT - Bra�co c/Vinil Preto 1973
QODGE 1800 - Verde Brhamma

" 1973

CORCEL CUPÊ' - Vermelho Jambo 1975
CORCEL CUPÊ - Marrom Cariela 1972
CORCEL 4 Portas - Turquez;.a Royal ' :

..1971

OPALA CUPÊ - Laranja Solar 1972

POSSUI'MOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6.628 - 6632 - '6312

.

Florianópolis.
•

[(� JBJEIJRA, MAJR 1
CC?ME,RCIA1. a,EIAA MAR V'.f:ICULOS 'E

�

�EPRESENTAÇÕES LTDA.

Av. Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210
Fone - 4377

FINANCIAMOS ATÉ SEM ENTRADA
VEÍCULO

.

ANO PREÇQ ,

VOLKS 1300 :� : n : 1969 . . 11.500,00,
CORCEL CUPÊ : ;.;.:.; .. .; 1971 . .16.500,00
CORCEL#CUPÊ SEMI ·LUXO :.;.;.; .. 1'972 . • 18.900,00
CORCEL SEDAN LUXO .i.i.:': : 1972.. .16.900,00
OPALA CUPÊ LINDO ..

,

1'973.. .24.000,00

EM BONS VE(CULOS
OS MENORES PREÇOS

. E AS MELHORES CONDiÇÕES

C .. RAMOS 'S.A.
COMÉRClO E AGÊNCiA "

Revendedor Autorizado Volkswage
Rua: Cel.Pedro Demoro no. 1466
FONES: Dep. Veadas: 6381

Peças: 6244

, Oficina: 6585
Administração; 2250

VE rcu LOS USADOS

Tipo: - Cor: Ano:

Brasffia - Verde Hippie : : 1974
1300 - Azul Diamante : .. ;;; ••• ; ;; ;; ; 1972

1500 - Verde ; ;;::; : ••: 1973

Variant - Branca ; · 1970

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca,.f

1
i .. ....__...._----_........�

I
I)

l
LTOA.�

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
.

FONES: 4673 - 2952
OPALA VARIAS CORES .

CHEVETTE VARIAS CORES
DODGE 1.800 ....
DODGE "SE" '. . . •

DODGE CHARGER RT
DODGE 1.800 .

VOLKS
CORCEL
VOLKS
TL 1.600
OPALA
VOLKS ..•....•.•......
LANCHA FIBRA DE VIDRO VARIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOço
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

'.

.....

GATÃO AUTOMOVEIS'
FrancisCo Tolentino, �3 - Fone 29�80

1500 Ocre Marajó :............................................ _DK
1500 Branco Lotus ;......................................... OK'
1300 Verde Marítimo ; ;.; .•• ., :.;;; :. 73
1300 Branco Lotus :;;.;:.;;;�:....................................... 1970

I�
II

..

CARIONI COM.· AUTOMOVEIS. LTDA.
Av. Rio Branco. 53 - Fone 3966

Corcel Cupê : ; 1972

·����!IS��;�.::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::�:::::::::::::'::: ����
Belina 1970
Volks sedan : .. ;;.; ;:;. '�'969
Volks sedan ., 1'969

CARIONI - Tradíção e conceito
no ramo de a1Itomóv�is.

marca

RUA: GAL. GASPAR DUTRA - Esa. AFONSO
PENA fone 6597

ESTREITO - FPOLlS.
VOLKSVAGEM 1500 AMARELO
BRAS(UA VERMELHA
CHEVETTE VINHO
CORCELSTD BRANCO
CORCEL LUXO MARRON
VOLKSWAGEN 1500 VERMELHO
OPALA

.

MOSTARDA
VOLKSWAGEN 1500 LARANJ'A
VOLKSWAGEN SP 2 CINZA PRATA
'VARIANT AZUL
VOLKSWAGEN1300 VERDE
VOLKSWAGEN1300 VERMELHO

Veículos OK e usados de qualquer
da linha Nacional.

OK
OK
'OK
OK
1973'
1973
1973
1972'
1972
1971
1967
1964

1974
1974
1974
1974 .

1973 .

1973
1973
1972
1971
1971
1970
1969

.
' \

r:
,

',.!. TRANSPORTES
/-'RAPIDOS WEISS
Transportando semanalmente de 'Florianópolis, para
as seguintes cidades:

Iraja( - Blumenau - Joinvilla- Curitiba- São Paulo e

Rio de Janeiro .:

Rapidez e 'Perfeição.
Representante' em Florianópolis

- \

"PRENDA"
Av. Mauro Harnes, 286 - Fone 37-53 - Florianópolis

.....
Rua Mate�� Leme, 2318" Fone24·1937 - Curitiba�

ATENÇÃO
Srs. Téc. TV. Recorte a Oferta s: VaI. P136-18,OO:

6AL5-6,OO: PCL82-15,50: lB3-13,50: 33GY7-21,OO: 6DE7-
16,00: 6AU4-12,OO

Temos toda Fab. Ibrape e RCA pronta entrega.
Servilar Rua. Cons. Mafra 127 =Ppolis.
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Você sabe quanto ganha um programador
de Computador Eletronico ?

Ser programador hoje em dia é uma profissão
rendosa. O salário inicial gira em torno de'

• Cr$ 1.500,00 e um programador com 1 ou 2 anos de

experiência ganh.. em torno de
.
Cr$ 3.000,00 a'

Cr$ 5.000,00. e, por incrível que pareça, ser progra
mador não requer conhecimentos de matemática ou

curso superior. basta apenas Lógica e força de vontade.
.

Faça hoje mesmo sua inscrição no nosso curso de

programação: InícioOl/10174turmaS noturnas, coloca

.ção para os melhores classificados. Certificados no

final do curso., Servodata Processamento de Dados
Ltda. Praça XV no. 21 - 50. andar - sala 504 (Edif(:
cio João Moritz).

�� S"rvoDlJfo
.

y �1IOCE$SAMEN.ro
oe OADOS irtu.

MUITO PRATICO
tnqLlanto consertamos 'seu TV. a cores ou .. P. branco
deixamos 1 TV. a cores ou P. branco em sua casa.

Servilar. Rua Cons. Mafra 127 - Tel. 20-59.

UNIDADE INTEGRADA DE CIRURGIA PLÁSTICA
E REPARADORA DE SANTA CATARINA

CIRURGIÕES PLÁSTICOS
DR. JOS� ELlOMAR DASII,.V-A
DR.I EDUARDO DANTAS
DERMATOLOGISTA

. I

DR. JORGE DE SOUZASCHMIDT
PSIQUIATRA .

_

DR. ANTÓNIO CESAR L. LEITAO

BIOQUIftllCO
DR. LUCINDO PEREIRA FILHO
ORTODENTISTAS

D

-.

. GESSO DECQRACOES SANTA BARB�RA
Indústria & Comércio

Rua Fernando Machado, 35 - Fpolis ' sc

, DR. NIVALDO NUREMBERG
DR. JOS� CARLOS cAMARA BAS TOS
CARDIOLOGISTA .

Dr. RICARDO AMILCAR DELLATORRE
HE.MATOLOGISTA
DR. ELlNEU MATHEUS
ANESTESISTAS .

DR.'ANTÓNIOCARLOSSILVE IRA
DR. AMI.LCAR FERREIRA
DR. BRUNO BOSS
CIRURGiAS PLÁSTICAS. - EST�TICAS RE_PAR�·
DORAS - BUSTO - ABDOME - NARIZ - RUGAS - DE
F.EITOS DA FACE - SEQUELAS DE QUEIMADURAS -

IMPLANTES DE CABELOS - CONSULTAS E OPERA

ÇÕES NO HOSPITAL SANTA INEZ - BALNEÁRIO'

g������ú_. APARTAMENTOS...;, SUITES _ HOSPITAL
INFANTI� MENINO JESUS - ITAJAC

FORROS - em placas lisas, .

Decoradas· Indeformáveis
e Incombustíveis.

DECORAÇÕES - Artísticas em Gesso.
"

'

ESTATUETAS

ISOLAÇÃO ACÚSTICA + ESTUQUE +

MODELAGEM + MOLDURAS DE GESSO.
I

'

Necessita-se para trabalhar em todo o Estado, podendo residir
em qualquer destas cidades: - Blumenau, \ Brusque, Itajaí,
Joinville. Lages ou Florianópolis. Produto inédito e de fácil
aceitação. Da-se preférência.a quem já trabalhou com produ
tos alimentícios.
Oferece:
Õtlrnas comissões
Prêmios
Cobertura Publicitária
Semana de 5 dias.'
Ajuda vefculo

Exige:
Idoneidade
Idade de 33 a 40 anos

Ser casado
Experiência em vendas 2 anos

Possuir veículo
'

Carteira, do C.O.R.E.
Tratar em Flórianópolis à Rua Duarte Schutel, 61·A - c/Sr.
Augusto.

.

CONSTRUTORA JOWI
AV. "IVO SILVEIRA, 4.501 FONE: 64-5::S
CONSTROI SUA CASA. FINANCIADA EM
ATe 240 MESES.
COMPRA OU VENDE SEU IMCVEL
Creci-17

TERRENO VENOO
10x3,1 à rua Almirante Carneiro. próximo

no. 97., aceite-oferta pelo fone 3292 -,I,rilJeu.

Oferecemos: Excelente oportunidade para
profissional,ocupar o cargode Vendedor Via
jante, na linha de Máquinas e EquiPamentos
Rodoviários.
Exigimos: Reais Aptidões para exercer o

cargo. Experiência comprovada AO setor, de
Vendas. '.

� .

Dinamismo e Agressividade em
. Comerciali

jj':ação.
Bom nível Escolar.
Disposição para Viajar.

Ofertamos: Rendimento a altura.
Condução da Empresa.
Possibilidade de progresso.
Curso de Vendas na própria Fábrica.
Produto com boa penetração no mercado.
Entrevísta , Rua Fulvio Aducci, 500 - Es
treito, no ·horário comercial.

.. CO;\lDOMíNIO ED!FfCIO'A. COELHO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÃRIA

ErnTALDECON�OCAÇÁO
Ficam convocados os Condôminos do Edifício A.

Coelho para ii Assembléia Geral Ordinária a 'ser reali

zada no dia .14.10.74, às 20 horas em uma das dep.en
dências do Edifício, para apreciar a seguinte

ORDEM DO DIA

1 o, - Apreciação das Contas

20. - Eleição do Síndico e Conselho Deliberativo
'

·30: - Aprovação do Orçamento
40. - Assuntos Gerais

i=p�lis, 23 de setembro de 1974.

Rogério M. de Souza
Síndico

VENDEDOR VIAJANTE

ORAÇÃO Ao"OIVI,NO ESPI"RITO SANTO
Esprrito Santo. Tu que me esclareces em tudo. que iluminas

todos os caminhos que eu atinja meu ideal. Tu que me .dás ó dom

Divino de perdoar o mal que me fazem que em todos os instantes de
.

'minha vida estás comigo, ·quero neste curto diálogo agradecer por
tudo e confirmar uma vez que não quero separar-me de ti. Por maior

que seja a il\!são material, não será o mfnirno da vontade que sinto

de um dia estar contigo e todos os meus irmãos na glória perpétua.
Agradeço-te uma vez mias.

'A pessoa' deverá fazer esta oração 3 dias seguidos sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada1!.J!!i;lça por mais dif(cil que
seja. Pubticar assim que receber a graça.' H.S.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
, Foi extraviado o certificado de propriedade de um veículo

Dodge Dart, Motor no. BF318P05903, Chassis-no. 004729, perten
cente ao Sr. Germano Kuerten.

Tubarão, 19 de setembro de 1974 '-,,-

AUXILIAR ADMINISTRATIVO
Necessitamos.para admissão imed.iata.

Exigimosl J:xperiência comprovada para Servi
ços Administrativos.
Prática de Escritório'.
Bom Datilógrafo .

<,

Curso Superior ou Técnico em Contabilidade.'
Dinamismo e Espírito de Liderança.

.

Oferecemos: Salário condizente com a fun

ção, exceiente arnbiente de trabalho.
Reais possibilidade de progresso na Empresa.
Entrevista, Rua Fulvio Aducci, 500 (Estrei·
to) - Horário C:omercial.

.

URGENTíSSIMO
Vende-se uma área na BR-l01, próximo a Florianópolis,

com 15.000m2, toda plana com acesso pronto para BR, com
água, luz e telefone, ótimo para Indústria, Depósito ou

Galpão. - Negócio sem intermédiário, preço especial de oca

sião. -Tratar com Dra. Ligia .diariarnente a tarde, no manicô
mio Judiciário, anexo a Penitenciária Estaduál, na Trindade,

EMPREGADA
Residência de médico, podendo dormir no local.

Pago bem. Exijo referências. Preferência mttia i�ade.
Só cozinha e arrumação. Marcar entrevista com Irmã

Boaventura pelo telefone 4203.

ALUGA-SE CAsA
Otimamente localizada à rua Hermann Blumimau, 44

.

prbxi�o ao centro, aluga-se casa de alvenaria Conl três
quartos e demais dependências. Preferencialmente
para fins comerciais de -escritôrlo ou ,depbsito. Alu
guei: 950 cruzeiros. Tratar Sra. Brando à rua Felipe
Schmidt, 27, edíffclo Dias Velho conjunto 1.113 ã
tarde .

APARTAMENTOS ALUGAM-SE
ALUGAM-SE apartamentos de 1 ou dois

quartos no Edifício"A. Coelho" à Rua Felipe
Schmidt - tratar com Dr. Simões -:- Fone
2777.

VENDO APARTAMENTO
Cr(!; 35.000,00 para transferir .financiamento.

Aceito carro ou terreno cemo pagamento.

Tratar pelo fone 2490 - ramal 172 ou à rua Deo

doro, 35 - 30. andar - sala 42.

CASA VENDE -SE
'

Vende-se uma casa de alvenaria com 2 quartos,
sala, cozinha-e banheiro,' situada em Barreiros·(próxi

,i.1 ma ao trevo). Tratar à rua Raimundo' Correa, 531.-
_ . Estreito.

.

CASA (ESTILO CALIFORNIANO),
COM 193m2 - MISTA":' PAREDE DUPLA NA PARTE D.E
MADEIRA - 3, QUARTOS (2 COM' ARMÁRIOS EMBUTI,

DOS) FORRAÇÃO - SALA ENORME - VARANDA COM

BELíSSIMA VISTA P/BAIA SUL - TERRENO COM FREN

TE PARA DUAS RUAS - GARAGEM - LAVANDEIRA

CORTINAS - A 150M DO NOVO ACESSO DA PONTE ..
PREÇO Cr$ 1.80.000,00 - TRATAR NO EDF. DIAS VE

LHO SALAS �6 e 17 OU FONE 3537 - REGIS IMÓVEIS
CRECI142.

TERRENO STODIECK (FILE MIGNON)
.

.

�OM 440,70M (13 DE FR�NTE), LOCALIZADO NA
MELHOR PARTE DO LOTEAMENTO, COM VISTA PI
BAfA NORTE (GARANtiDA), LOCAL SOSSEGADO.
PREÇ0 - Cr$ 110.000.00. SEf\!D9 50% ENTRADA E O
SALDO EM 11 MESES, OU A VISTA COM 10% DE

DESCONTO.
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU
FONE 353�
RI:GIS IMOVEIS - CRECI 142.

APTO. 201 EDF� JORGE DAUX
COM 219.60M:i - 3 QUARTOS (2 C/ARMÁRIOS EMBUTI

DOS) BANHEIR0 - LAVABO - SALA VISITAS (ACAR'
PETADA EXTRA NYLON - PAPEL PAREDE IMPORTA,

DO) - COZINHA (ARMÁRios AMERICANOS) - SALA

DE JANTAR - DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA -

ÁREA DE SER,VIÇO - 2 GARAGENS (ACABAMENTO
PERSONALIZADO C/MASSA CORRIDA/GESSO/LUS
TRES/CORTINAS) C/3 E-NTRADAS (SERViÇO - SOCIAL

E FAMILIAR). PREÇO DE; OCASIÃO - c-s 325.000,00
(78.000,00 FINANCIADO) - ACEITA-SE IMOVEL DE

MENOR VALOR. TRATAR NO EDP. DIAS VELHO

SALAS 16 e 17 OU FONE 3537 - REGIS IMOVEIS CRECI

142.

----_-----....-------_._------ ...

.

APA.RTAMENTO, EM COQUEIROS
Vendo com Garàgem. Área de 100m2, aproxima

damente, Com financiamento. Tratar pelos fones,
20-82 e 25-48. Creci - ;fC ,

.'-------.;..._-------------------------------f

CANAS-VIEIRAS
Vende-se uma área de 937m2 próxima a Praia, Tratar à rua

Mal._Guilherme, 5 - Fone 2082 e 2548 - CRECI - 31.

VENDE-SE
Um terreno c1790m2, próximo a Cachoeira de Bom
Jesus, (Canasvieiras), ã Rua da Amizade. Tratar Rua
Mal. Guilherme, 5 - Fones - 2082 e 2548 - CRECI
-31,

.

MERCADO DE.NEGOCIOS.
.

Ed. Dias Velho - s/610
. Aluga ponto comercial ct456m2 e vende instalações
de bar por preço especial.

\

LOJA '- VEND'E-SE OU ALUGA-SE
Na melhor Zona Comercial da cidáde, à Rua Felipe
Schmidt - Edifício "Dias Velho", loja 2 (na galeria
térrea - em frente aos elçvadores). Serve para
qualquer tipo de negócio. Area de 68,42m2' (2
andares), toda acarpetada, com 2 banheiros,

Tratar à Rua Rafael Bandeira, 55, com o Sr. José,
nohorário comercial (chaves com o Zelador).

PRECISA-SE
.

LUSTRAOORES - MARCENEIROS - PINTORES
Paga-se bem. Semana de 5 dias. Tratar à Rua Rafael Bandeira
55 '(centro) até as 19:00 horas. com o Sr. Jaime.

'

\
'

TABA, S/A
Precisamos
Carpinteiro - Serventes
Pedreiros
Os interessados deverão apresentar-se a Rua
Prof. Anacleto Damiani, 25 - Em frente ao

Posto Jóia da' Ilha.

VENDEDORES
Precisa-se 2 elementos para cobrir todo o Estado, é
necessário possuir veículo e registro no C.O.R.E.;
experiência em vendas no mínimo de 2 anos. Da-se

ajuda veículo e ótima comissão. Tratar a Rua Duarte

Schutel, 61 - A com o Sr. Augusto em Fpolis. OBS:
- Não é necessário residir em Florianópolis.

COMPRA-'SE ARMÁRIOS
Compra-se armários usados, que estejam em bom

estado. Tratar com Valdomiro - Ed. Dias Velho -

coni. 508 - No perfodo da tarde.
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J'

Sagrada 'família
·será Unidade de.

Pronto· ..Socorro
CO'mO' consequência de recente decisão da direção

central dO' Instituto Nacional de Previdência Social em
transformar com brevidade o Hospital Sagrada Família,
do Estreito, em unidade de Pronto -Socorro da agência

. do INPS em Florianópolis, prevê-se que, CO'm o início
das atividades para sua adaptação, até marco O' mesmo
possa estar definitivamente pronto e a iniciar o

atendimento. -:

VERBA LIBERADA

Segundo informações colhidas junto .ao 'INPS de
Florianópolis, a comunicação da real destinação do

Hospital Sagrada Família, como unidade de Pronto
Socorro 'após a paralisação completa das O'bras de
adaptação, persistentes durante alguns meses, foi feita há
erca de uma semana quando um grupO' de inspeção -

'

.

uma enfermeira e um engenheiro '-, vinculados à direção '

central, estiveram em Florianópolis e promoveram com a

direção regíonal a criação de um grupo de trabalho.
Tal grupO' se preocupará com a movimentação de

t o dos os proje tos e o b r as pertinentes com a

transformação do Hospital e, está sendo criado em todas
as 5 cidades brasileiras onde O' INPS, na gestão anterior,
efetuO'u a cO'mpra de hO'spitais. Em FlO'rianópO'lis', o

grup9 de trabalhO', cO'nsiderandO' já O' mO'ntante de verba
a ser liberada, segundO' prO'messa feita pela direçãO'
central, cO'meça O'S estudO's para a aquisiçãO' de màterial

permanente necessáriO', O'U seja, O'S equipamentO's, a

elaboraçãO' do prO'jetO' arquitetônicO', hidráulic0, elMricO'
e de ar cO'ndiciO'nadO' dO' prédiO'. ,

CO'm referência aO' .sistema de ar cO'ndici()nado, a

infO'rmaçãO' é de que, as salas de cirurgia e de unidade de

terapia intensiva cO'ntarãO' cO'm um sistema de ar

cO'ndiciO'.nadO' central, até O' mO'mento únicO' nO' EstaaO'.
A unidade de PrO'ntO' SO'corrO' cO'ntar� cO'm

aprO'ximadamente 140 leitO's, incluindO' ainda O' setO'rAde
atendimento pediátricO'.

'.

Atualmente o prO'jetO' arquitetônicO' sO'mente incluirá
O'bras de refO'rma aindíl necessária,s para adequaçãO' dO'

prédiO', pO'rém a cO'nsiderar-se O' desempenhO' dO' ProntO'
SO'cO'rrO' a partir de sua instalaçãO', planos de ampliaçã@
pO'derãO' ser ventilad0s,

InfO'rmam ainda as fontes dO' INPS que, lançandO':se a

cO'ncO'rrência para realização dO's projetO's provavelmep.te
no mês de O'utubro, até marçO' dO" próximO' anO' O' Prónto
SocO'rrO' pO'derá estar prontO' e iniciar O' atendimentO' a
tO'dO's O'S que- dele necessitarem, cO'mO' internamentO'
urgente, e de curta duração, sendO' destinadO'
particularmente aO's que se encO'ntrarem na regiíIo do
continente, PlHquantO' que .os hO'spitais da ilha
,cO'ntinuarãO' com o atendimentO' que estãO' dispensandO'
até agO'ra.

U�p;ntor\à
procura,de uma

,cidade
Antes mórando numa pequena ilha em frente da Ilha. de

Marajó, 'em Belém do Pará, com Aparecida, que agora e�tá
esperando o primogênit0, Ethel Muniz está agora em

Florianópolis. P·rovavelmente, essa notícia não giz nada p;p;a os

catarinenses. Afinal, ninguém aqui conhece Ethel Muniz, nem
Aparecida, e muito menos o primogênito...

Mas vale a pena ,conheCê-los.' Ethel é carioca, e pintor. Apesar
de jovem, ele já é coithecido em muitas cidades brasileiras; tendo
participado de salões de artes plásticas no Rlio, São Paulo, Bahia,
e Sergipe. No Pará, onde viveu um ano, realizou quatro
exposiçõe,s. Na Argentina também obteve gr�de êxito com seus

trabalhos. Com 22 anos, Ethel como jovem que é, tenta criar em
seu 'trabalho o mundo' perfeito que idealizou. Não é um

sonhador. Procura apenas transmitir sua opinião e seus'conceitos
e indagàções, buscam;lo, desta forma, uma explicação para tudo'
que ocorre em sua volta.

"

OS CAMINHOS
,

Para dar seu recado, e dizer alguma coisa ao mundo,. Ethel
optou por um estilo de vida que, � primeira vis,ta, pode confundir
com a desgastada filosofia "hippy". No entanto, ele anda com

segurança, em companhia de Aparecida, sabendo que seu

trabalho nada tem a ver com o vulgar caminho de tantos outros

jovens, ainda sem Ulll sentido real fixado para tal vida. Ethel

pinta, faz artezanato, e ainda faz histórias-ein-quadrinho; -

,

No artezanato, ele conta com a ajuda de Aparecida, uma
verdadeira artezã. Na pintura, "não há necessid'ade do artista

frequentar uma escola. A não ser para aperfeiçoar certos
conhecimentos, como cor, sombra. A pintura", acrescenta, "deve,
fazer, parte do artista".' Na outra atividade - histórias em

quadrinhos - Ethel criou três personagens: Xandchix, que
representa a gente do povo, .Pirzép (para ele, tudo está· sempre
bem, muito lega!), e o Dr. P. Inneo, o' cientista maluco que
descobriu uma maneira de acabar com as guerras: destruir os'
homens.

.

Em Florianópolis, Ethel e Aparecida chegaram "com;a cara e

a coragem". �ão conhecem ninguém, nem nada da·cidade, Sua
arte ainda não tem admiradores na capital, mesmo porque é
desconhecida. Em sua simplicidade, o artista diz que gosta de ser

assimilado aos poucos, e que não gosta de fazer alarde. Eles

querem ficar na ilha "por uns seis meses, tempo suficiente para
que nosso filho nasça catarinense".

A cidade precisa de mais hospitais. Este está parado.

Com um humor ingênuo, Ethel dedica-se também aos quadrinhos
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Treinamen tos para o
.

PR, XV começam a partir
de 15 de' outubro

Encerraram-se na sexta
feira passada, dia 20 de se

tembro, as' inscrições para
"a próxima Operação Na
c io nal Rondon (PRO
XV), a ser realizado de 5

, de janeiro a 5 de fevereiro
víndouroa.

Conforme apurou a CO'
O' rdenadoria Estadual de
Santa Catarina, com sede
em Florianópolis, somente
na Capital se inscreveram
41 7 universitários, de to
das as áreas de' ensino, Es
tes, além dos inscritos nas

cinco outras sedes da refe
rida Coordenadoria, em

Santa Catarina, serão sele
cionad'os para as 208 vagas
existentes nO' Estado,

Somente a partir do-dia
15 de outubro próximo,
s erâo conhecidos O'S muni
cfpios de atuação nos dois
estadO's que, foram escO'lhi
dO's para' esta OperaçãO':
PernambucO' e .Minas Ce
rais e, terãO' iníciO' O'S trei
namentos para 'a m.esma.
Declarou a: CO'O'rdenaçãO'
Estadual desta Capital que,
já çstá ultimandO' O'S cO'nta
tO's' com O'S estadO's de

atuaçãO', visando saber O'

número e O'S locais aO's

quais se' destinam O'S uni
versitáriO's do PRO-XV;
após este recO'nheciment(),
é que serãO' definidO's os

muniçípiO's de atuaçãO'.

Os participàntes_ irãO'
atuaI em diversO's setO'res,
a sab'er:' - setO'r da Saúde
- (serão feitas, palestras
preventivas sO'bre O' aS,sun
to, atendimentos ,médicO's
e O'dontO'lógicO's à pO'pula
çãO'); - setor da EducaçãO'
e Serviço Social (palestras
educativas, fO'rmaçãO'. de
grupO's de' jO'vens e grupO's
de mães', cursos para pro
fessO'res, ,visitas q,O'micilia-

Começaram ontem, as

inscrições para as Exames
Supletivos a se realizarem
nos dias 22, 23, 24 e 25 de
novembro, sendo ,que na

Capital' somente cerca de 7

pessoas comparecer(1m pa:
ra inscrever-se.

As inscrições em Floria
nópolis estão sendo efetua
das não. na sede da Coorde
nadoria Regio.nal de Edu
cação, mas nó Colégio Dias
Velho, '

e
-

segundo infor
mam as funcionárias reali
zadoras das inscrições, este
movimento pequeno é nor
malllara o iníCio e poderá
ser idêntico nos outros'
dias desta semana, porém
para a próxima 'ele d.eve
aumentar. Alertám tam-,
bérrz para que, os que· te
nham o desejo de se inscre
ver que não 'esperem até o

f inal, evitando assim a

o.corrência dos problçmas
de última hora que inclusi
ve se verificaram, quando
da realização das inscrições
para os Supletivos do mês
de julho.

'

MAIOR BREVIDADE
Segundo o Editql divul

gado pela Comissão C,en-
trai do Vestibula[somente
poderão se inscrever para a

efetivação de provas de 10.

res, gincanas, recreações e

div er't imentos); - setor
técnico (palestras sobre O'

saneamento básico, orien

tação técnica às Prefeitu
ras, bem como um auxílio
aos demais setores); - se-

,/
tor sócio-económico (auxí
lio quanto à parte adminis
trativa 'e financeira das Pre
feituras, além

-

de orienta

ções no âmbito jurídíco).
A Coor d enaç ão do

Roridon anuncia que serão
iniciados, nO' próximo mês,
O'S preparativos referentes
ao PRO-XV. A partir do
dia primeiro a 8 de outu

bro, numa promoção da

própria Coordenação, será
ministrado um cursO' de
TreinamentO' para Monito
res., que irão treinar O'S ins

critos nesta Operção, sen- -,
,

do que serão s�lecionadO's
29 universitáriO's da Capi
tal, dentre os que partici
param da última OperaçãO'
RegiO'nal RondO'n. No dia
12' de O'utubro, será reali
zada em JO'inville, uma reu

niãO', que cO'nsist�- na V
ReuniãO' de CO'O'rdenadO'res
e Représentantes ,de Área
do ProjetO' RO'ndO'n, tendo

'

'

'em vistfl acertar vários pO'r
menO'res, cO'mO' a data dO's
treinamêntos, O' número
tO'tal de inscritO's em tO'da
Santa Catarina, as vagas
dispO'níveis para O'S seis

municípiO's subO'rdinados à
CoO'rdenaçãO':

i;

grau, candidatos que te
nham 18 anos no mínimo
àu a completar ante� de
submetérem-se à iíltinui
prova e para as provas de
20. grau, candidatos com

21 anos no mínimo ou a

completar antes de subme
terem-se à última :,prova.
Os documentos exigidos,
.em v.ersão original, são:
carteira de identidade civil,
de estrangeiro se for,o caso

de o candidato ser estran

geiro, de, identidade mili
iar; podem ser fotocópias
autenticada� o tltuLO ae

eleitor, quitação do selViço
militar, certidao de nasci-

'

menta ou casamento e

atestado dç eliminação de

disciplina, se- o' candidato
já tiver sido aprovado em

p.rovas anteriore�
No ato da insérição o.

,candidato deverá apresen
tar ainda 2 fotos 3x4 re

centes e o comprovante de

pagamento da taxa de áls
crição que é de Cr$ 16,00:
por disciplina, e que deve
ser feito no BESC, em con

ta espeçial do FEAESC
NO ato da inscrição o can

didato receberá'a sua cédu
la de identificação que lhe
selVirá como 'provq de efe
tivação de matrícula quan-

Insetos invadem a

cidade aos milhares
sujando ruas e calçadas

Além da poluíção, em seus mais diversos tipos -

senO.
ra, visual, do ar, e mais uma série ql!e pode ser enumera.
da, e da qual a cidade já está sentindo há muito tempo
parece que uma outra veio somar-se às outras, para faze'
um�'final feliz" nesses úl tímos tempos. E a P?luição �

, manpO'sas.
De repente, elas surgiram, de todos O'S lados, em tOdOl

O'S lugares, a sujar calçadas, paredes, vidraças, carros pe
destres, e todo e qualquer corpo estranho no qual P�de�
sem se fixar, A praga, -tal corno a da mandioca, pertenec
a uma espécie ainda não estudada pelos entomólogo, '01
entendidos em insetos, seus hábitos e costumes. Tal in,
vasão não está ocorrendo somente na cidade. S�gundo
fonte do Ministério da Agricultura, setor de Entomlio.
gia, "os insetos estão infestando toda a região próxhu
ao litoral, e nos municípios mais quentes".

ATRAÇÃO PELA LUZ
Os incômodos são O'S mais variados, principalmente

sob O' aspecto hígiênico. A apresentação dacidade sofre
com a matança desordenada nas calçadas" e as paredes,
tanto de residências como dos edifícios públicos, fiCant
manchadas de preto. A noite, na iluminação dos postes,
as "mariposas"

.

(na .falta de outro nO'�e a im�ação
popular achou imediatamente um apelido aprbpnado)
,O'fuscam completamente a luz, tal é: O' número delas;
revO'ar em volta das lâmpadas. '

'

VãO' cansando, e caindo. Pela manhã, sãó dezenas e
dezenas de insetos pelo chão. Quem passa vai,esmagan.
dO', sujando tudO'. NãO' há vassO'ura que cO'nsiga varrer
todas as mariposa,s. EmbO'ra nãO' tragam nenhum prejul.
zO' para ,O' hO'mem - "nãO' sãO' nO'civas e cO'nsequentemen.
te, nãO' O'ferecem prejuízO's" - as queixas das donas de
casa sãO' muitas. E ninguém cO'nsegue explicar porque
esse anO', justamente esse anO', 'elas apareceram em lã
gr-ande' númerO'.

Para O' setO'r de EntO'mO'logia dO' Minis_tériO' da Agricul,
tura, a- causa é facilmente explicáveL E que O' inverno
nãO' fO'i muitO' rigO'rO'so em 74, propO'rciO'nandO' � Íarvill
uma resistência- maiO'r aO' friO', ao cO'ntráriO' de anO's ante
riores, quandO' mO'rriam por causa dO' clima, mais rigorQ;
sO'. Mas ninguém precisa se preocupar muitO' cO'm elas;

, C� O' aUIl!entO' dO' calO'r,·a prO'pO'rçãO' das "invasoraf.
irá diminuindO', "pO'rque haverá um cO'ntrO'le natural dlll
cO'ndições ecO'lógicas: aumentará O' númerO' de O'utros ti
pos de insetO's, dandO' pO'uca� cO'ndições de sO'brevivência
a esses, ,agO'ra,' tãO' incômodO's insetO's "naO' identifi�
dO's" ..

,,- Pe.rteh�em à O'rdem "Lepidóptera", d-a famílii
"Sphingidas", que prbduzein de 300 a 500 ovO's, apr()
ximadamente, por pO'stura;, anualmente, pO'dem ter di
três a quadro gerações, sendO' 4ue seu períO'dO' de vidi
varia em tO'rnO' de três a cincO' dias. CO'mO', alimento,
utilizam-se apenas das plantas silvestres. Vivem pO'uc�
pois após cadá postura, mO'rrem".· -

I '

Apenas sete pessoas inscreveram-se ontem, para qs exame!

cio q.a realização df!.s pro.
vas, sendo portanto obriga-

"

tória a apresentação da
mesma junto com a cartei
ra de identidade quando '

, do comparecimento.
Os resultados das pro.

vas segundo o Coordena
dor R,egional de Ensino de

Florianópolis, Ary de Sou
za, serão Jor.necidos dQva
mente pela DATAMEC de
Curiti.ba, vencedora da
concorrência. parq a corre

ção das provas, e tendo em

vista a realização' das ins
c rições para os Exames
Vestibulares nas diversas
universidades e faculdades
'do Estado nos meses de
'novembro e'dezembro, co
gita-se a 'possibilidade de
oferecer .os resultados dos
Exames Supletivos com

- maior' brevidade - entre
15 e 25 dias após a realiza
ção ,das provas - a fim de

.

que os aprovados tenham
o documento de conclusão
de curso em mãos enquan-

.

to ainda 'haja o prazo para
/ inscrições.

ESTABELECIMENTOS
SEDE.

Também segundo o edi
tal no. 05/74, emitido pelo
PJ'e� idente da Comissão

Central dos Exames,Suple-.
: tivos, as provas serão real�
zadas 'nas doze Coordena
dorias Regionais de Educa·

ção nos seguintes estabele,
cimentos de -ensino: em

FlOrianópolis, no IEE e na

E.E. Celso Ramos; em Tu'
barão, no CE.· Francisca
B. Cal/otti e na E.B. HerCÍ'
lia Luz; em Criciúma, nO

CE. Sebastiãof dos Sa/1'
tos;' em Bluménau, ,no CE.
Pedro II, em sua ala nova e

ala velha; em Itajai, no

CN. Nilton Kucker e E.B, ,

Victor Meirelles; em Jo;/1'
vil/e, no Centro Ed� Cover'

,

nadar Celso Ramos e E.B.
Rui Barbosa; em Rio do
Sul, no CN. Henrique da -'

Silva Fontes-e C.E. Paula"
Zimmerrnann; em, Lages,.
CE. Vidal Ramos Júnior e

C E. A ris'tiliano· Ramos; .

em Mafra, C Barão de An'
tonina e E. B. Santo Antô
nio; em Joaçaba,. no c.N. '

Covo Celso Ramos e E.B,
CEPI?.oC; em Concórdia,
na C.E. São Yosé; em

Chapecó, na E. B: Bani
Pastor e E.B. Marechal
Bormann e em São Miguel
do Oeste, na E. B. São Mi, ,

guel, totalizando 327 salas
disponz'veis para 9.810 ins'

crições por disciplina.
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